












ACTA DELCO 1ITE CENTR L ORDINARIO CELEBRADO EL DIA CI~CO 

DE ENERO DE MIL NOV CI TO~ TREINT Y TREd . 

Bajo la presidencia dtü compaL.ero Manuel Os io de Carpinteros 

de la " dificacion y actuando comq Secreta!' . o el compañero N. de 

Miguel de Embaldosadores queda abierta Ia sesión a ias ocho y 

media de la noche . 

Se dá lectura al acta ae la sesión a terior. Los compañeros 

de la · ecciÓn de Pocer os nifi s t an que en la sesión anterior 

1ent v al despido de los curnpañeros de 
' 

y en el asunto cor1esp 

" Poceros del 4Q. Depo 1to vot ron en contr•a, hecho que hacen re-

saltar para que así conste en el acta. Con esta mudificaciÓn 

queda aprobada el acta efinitiv&mente. 

Se pasa lista 

EbTUCADOREI,,) 

dejaron de contestar las Secciones de C lTERO~, 

o..; Y VIDRIEROd, MARMOLiuT . ..:J , 

EMPEDRADOR.r.,.J Y LA . ·ECCIONEo DE VA.LLECA.:;;, CANILLEJAd Y ARl VAC • 
, 

Por ta to estan presentes VEINTE Secciones. 

, 
El com a~ero Francisco Sal as de Tejeros, propone que se de un 

donat 

act 

, 
o para las familias de estas victimas y que ~onst e en 

, 
la protesta por tan barbara crimen. 

1 com añero Domlnguez en nombre de la Comisión Bjecut1va, ma -
' 

nifiesta que la rimera parte en cuanto se refiere al donati

vo tiene que ser previa propuesta que or anticipado conozcan 

las .::ie cciones. n la ~egunda parte, en lo que ~e refiere a la 

protesta la comisión Ejecutiva nové inconveniente en que así 

lo acuerde el Comité Central. Y asl se acuerda por unanimidad. 

COLEGIO OFl CI ü, DE ARQUITECTOo 

El compa ~er o Dominguez da cuenta de cómo por tener conocimien

to del ffial estado de ~a obra de la Avenida de Menénaez Pelayo 



, 
35 se d~nuncio al Colegio Oficial de quitectos para 

, 
que este Organismo nombrase quien de una manera tecnica 

apreciara la impDtancia de la gravedad de esta denuncia. 

, o habiendonos contestado hasta la fecha; pero desde luego 
, , I 

se seguira con toda atencion el desarrollo de este asunto. 
, , 

Aprobandose la gestion. 
• 

FEDERAGION D L VIDRIO 

El compañero Dom!nguez dá cuenta de todu lo act o sobre 

el leito que existía entre los com añeros de Fontaneros y 

Vidrieros y Biseladores de Lunas, que como consecuencia del 
, 

mismo, no habienduse resuelto en el ltimo Congreso de la 

Unión General de Trabajadores, q and aplazado para que 

fueran la Comisión Ejecutiva de la Unión, la que de acuerdo 

con las Secciones interesad trataran de resolverle. Con 

este motivo, refiere la entrevista ceiebrada ante la Comi-
, . , 

sion Ejecutiva de la U ion, 1 ederaciÓn Nacional y las 

unas, Fon~aneros y Vidrieros y Secciones de Biselad es d 
, 

esta Federacion, n la qu 
# , 

se nos notir1co el proposito de 
, 

constituir la F der~ci del Vidrio. Manifestando la Comi-

sión Ejecutiva que r su parte no pondr!a reparo a la cons 

tituciÓn de una deraciÓn Nacional de Industria, siempre 

que se respeta 

rala Fede 

, 
este acuerdo de estructuracion general pa-

iones Nacionales y que por ~anta, quedaban e~ 

cluldas las ~ecciones de Vidriería Ar~lstica y Fontaneros y 

Vidri e. s. 
, 

Y ademas, que desde luego, en lo que se refiere 

a 1 s diferencias entre Biseladores de Lunas y Fontaneros y 

Vidrieros que se reclamaba en este caso que los colocadores 

de cristal que pertenecen a la primera de ~as organizacio-
r , 

nes citadas, tenian que trasladarse de eccion y pertenecer 

a nuestra Sección de ·ontaneros y Vidrieros, puesto que ~u 

trabajo es francamente de la edificación. Los compañeros 

de Vidrierfa Artistica dicen que han rec ibido una carta de 
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la Unión General de Trabajadores, en la que les invitan a que 

den su opinión tanto si deben de pertenecer a la futura Federa-
, , 

ciÓn del Vidrio como su opinion sobre dicha Federacion. ~ani-

festando que la ·contestaciÓnha sido exactamente la que ha dado 
, 

la Comision Ejecutiva. uedando aprobada por tanto esta ges-
. , 

tion. 

ODRIGUE~ Y ~u EON 

El compañero DomÍnguez da cuenta de que o motivo del despido 

del compañero Basilio RoarÍguez deleg~ o de la obra de amplia-
# 

cion del Hospital rovincial y a su 
, 
onde mano , hecho com-

probado el que dicho despido ha id por un acto de represalia 

ejercida contra este cump .ero 

v1r~ud de la sospecha est 

r su patrono Sr . Valiente a 

r., manifestada personalmente a 

nuestra Comisión Ge tora ae que fuera dicho compañero quien ha

bla denunciado 1 s anor alidade s que existían en dicha obra es

ta Comisión Eje utiva, de acuerdo con la ~ecciÓn de Albañiles, a 

la que perten cene tos dos coro añeros, se les ha cogido como 

huelgui,st mientr s se resuelve su caso en el Jurado Mixto, en 

donde se ha , re ..,entado demanda por despido injusto y la 4.ue se 

ha fallado favorablemente para estos com añeros, en la que se 

ha obtenido un fallo en que castigan al patrono a la readmisión 

o ai ab n de ciento catorce d!as. Aprobándose la gestión de 

la Co 
, 

sion Ejecutiva, 

OFERT DEL PRIETO 

omlnguez informa de que la Comisión Ejecutiva, ha ~ido requeri

da por el Ntinis tro de Obras PÚblicas, camarada Prieto, el cual 

nos ofrec!a el que por nuestra propia cuenta pudiéramos hacer 

por contrata el ensanche de ia Carretera de la Coruña; pero que 

examinado ~ste caso, tanto por las Juntas directivas de Albañi

les y Peones y la Comisión Ejecutiva de la Federación, en que 

dichas obras por el desembolso inicial que habla que hacer para 

aceptarlas de compra de herramental, cuyo coste es muy crecido, 

no había posibilidad de que pudiéramos hacer estas obras en la 



forma propuesta, declinando esta oferta sin perjuicio de agra

decer la atención ~ue con nosotros se tuvo. Aprobándose lo 
, 

hecho por la Comision Ejecutiva. 

VI~IT INI~TRU DE T BAJO 

La Comisión Ejecutiva, representada por el compañero Dom!nguez 

dá cuenta de la visita efectuada al Minls~erio de Traba para 
, 

evacuar la consulta relacionada con la interpretacion de la se-

mana de vacaciones, la que por algunos compañeros s interpre-

taba que pod!a ser reclamada el derecno de. ctich 

pesar de que en el contrato individual de cada 

, 
s mana aun a 

ompañero hu-
, 

biera una interrupcion tanto de una semana como hasta de dos 

meses. Y por la interpretación que dich 1inisterio ~e tie-

ne por parte del Sr. Relinque, e la de ue no existe ninguna 
. , , 

otra interpretacion mas que la e se esprende de la propia 

Ley y que en los casos en 

reclame al Jurado ixto p 1· 

haya una pequeña interrupción se 
, 

que este emita fallo y si hay re-
, 

curso entonces que sea la Comision In~erina de Corporaciones 
, 

la que dictamine y siete j isprudencia su resolucion. Hace 

observar que en lo 
, 

contratos deben de figurar clausulas en 

las que se establezca 1 derecho de que se acumule el tiempo 

que con el patrono se tenga trabajado para que los periodos 

de tiempo, aunque an con intermitencias, siempre pueda acu 

mularse hasta c mpletar dicho año. El compañero Polo de Al

bañiles dice .ue ellos han propuesto en ~us bases de trabajo 

esto mis o que no ~e les ha concedido y que lo dicho por el 

compafier Dominguez más bien parece que yu1ere demostrar que 

los q1 han elaborado el contrato de Aibañiles no ten!an capa

cidad para ello. El compañero Dominguez r~chaza este juicio 

del compañero Polo porque en sus palabras no hubo asomo de 
, 

agravio ninguno ni de restar merites ni capacidad a nadie de 
, 

la que el dicente no puede tener patente para concedersela 
, 

a nadie. El compañero Francis~o Fernandez de Pc~tlandistas 
, . 

pide aclaraciones para saber en · que condiciones puede recla-



o 
marse esta semana. Le contesta el compañero Dominguez que hay 

tiempo para poder reclamar durante todo el año·de 1933. El com

pañero Moreno de Tejeros pregunta si algÚn compañero se encuentra 

en el Servicio si ésta ausencia significa interrupción en el con

trato de trabajo. Contestándole que no y aprobándose la gestión 

de la Comisión Ejecutiva. 

CRISIS DE TRABA,JO 

Dominguez .informa de la visita que ~e ha. h cho al Pre~idente del 

Consejo de Ministros por la Comisión co tra la crisis de tra

ba.jo, nombrada por Ías Juntas directivas de la Casa del Pueblo. Se- . 

ñala la impresión favorable que han ecibido de esta entrevista 
, 

y de que en esta ocasion las promesas,se han transformado en he~ 

pues~o que todas las obra 
, , ' 

anunciadas estan camenzandose y a las 

cuales hemos de enviar bastante personal a trabajar, habiendo 

comenzado por hacerlo con cincuenta compañeros. El compañero 

Escudero de Peones manifiesta que este asunto se ha llevado con 

alguna precipitación que el compañero Domlnguez no ha hecho las 
, 

cosas equitat vas y ademas habiendo avisado con diferentes inter-

valos a Albafiiles y a Peones, lo que ha resultado que esta des-
, 

igualda, el q e la oociedad que el representa se haya visto ex-

puesta a gr ves contingencias con los compañeros a quiénes se fa

cilitó volante. Domlnguez contesta manifestando que no na habido 
. , , . 

precipi acion y que el no puede impedir _que se desborde la impa-

c1enc-1a de tanto compañe1·0 necesi ta:do y que no es justo el com

pa~ero Escudero al juzgarle de esta manera, puesto que en el caso 

resente contó· tanto con Albañiles como con Peones y y_ue si hubo 
, , 

alguna falta de explicacion eso mas se debe que a otra cosa a um 
1 , , 

olvidufacilmente explicable por el trabajo que sobre el pesa; per< 

que no diÓ a una organización preferencia sobre la otra. El com-
, 

pañero Escudero dice que su intencion no ha sido censurar al com-

pañero Dominguez. El compañero . José Gutiérrez ma.ni1'ie sta. 
, 

que se extraña que el compañero Escudero no supiera nada de esto, 

pues el.compañero Dominguez contó con la. directiva de Albañiles y 



eoneP al mismo tiem o considerando que e.t proceder del com-

pañero Domln~uez no ha 
, 

odido ser mas acer~ado. Rectifican 

ambos compañeros aprobándose or unanimidad lo hecho . 

BA.::,E.:) DE r11RAB1l.JO DE FUlViI S'l'. ' 

El compañero Domlnguez dice que como obra en poder de cada una 

de las ~ecciones un proyecto de Bases no es preciso leerle; 

ero que tiene que hacer constar que se han hecho alg as ob

jeciones ara mejorarle en lo que se refiere a jornales y qra 

estando de auuerao con la Junta directiva de est 

con la Comisión Ejecutiva, establecerán lo más conveniente. 

Aprobándose el nacerlo as!. 

TEJEROd Y CERAMI O ' 

BASEó DE TR 

Igual que en las anteriores B s s D mlnguez dice que se han 

introducido algunas modifica ·ones, sobre todo en lo que se 

refiere a la jurisdicción es as Bases, ya que en las mis-

iaas ara fuera de la no se establece el mismo j or-

na 1. El compañero N bode 1 saicos cree que al hacer que las 

Bases de trabajo ten an e ta jurisdicción debe establecerse 

lo mismo ara 1 ~rovl ia que para el resto los mismos jorn~ 
, 

les. Le contesta e com afero .Do inguez y dice que no debe-

iaos a arnos con uenas intenciones, ues con la experiencia 

que nos ha ro~orcionado las Bases de trabajo de Canteras,no 

debemos cor e e.1 riesgo de que por una obstinación de mante 

ner el pr ito de una o iciÓn que nos parezca más convenien 

te., la residencia del Jurado ?ixto resuelva como lo 

ha 1 e ho. La. representación de Tejervs manifiesta que ellos 

ten an ro Ósito ae contar en este asunto eon la Ejecutiva, 

a fin de habernos concretado todas es~as cosas. El compa-

ñero Escudero manifiesta que por las palabras del compañero 

Nobo se des rende que hay discrepancia entre el criterio de 

la Ejecutiva. y t:osa!cos, por lo que cree conveniente cambien 

im resiones y se ongan de acuerdo, aprobandose asl. p·or el 



Comité Central. 

BA~Ev DE PORTLANDI TAd 

El c ompañero Do~Ínguez da cuenta de cómo se han resuelto 

l as Bases de Trabajo de Portlandistas en el Jurado Mixto 

cuyas bases de trabajo considera que tanto por lo que se 

ref'iere a · la jornada y por lo 1.:tUe se refie 
, 

tambien al 
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horario, quedan unas buenas condiciones d trabajo. E1 com

pañero LÓpez de Portlanctistas pide una a laraciÓn a la Ba

se referente a los de~~ajos y el comp ~ero Domlnguez lema

nií'ie sta que no habiendo podido q dar suprimi4o de esta 

Base el derecho de trabajar a destajo éste en la forma que 

tiene que ha cerse es tan o co o si hubiera quedado áe hecho 

prohibido, dándose por satisfecho este compañero. 

BASES TRABAJO PARA LA~ CANTERA ' 

Nuevamente informa Domlnguez sobre la s Bases de trabajo para 
. , 

esta profesion en 1 que manifiesta el Presidente no ha diri-

mido por la jorna de cuarenta y cuatro horas y que en cuan

to a los jornal s ha hecho · una diferencia entre la provincia 

de Madr.1.d y el resto a las que alcanzan e.stas Bases ae trabajo 

y es acuerdo de la Comisión Ejecutiva el que revia .La consul 

ta con las organizaciones interesadas, se recurran dichas Ba

ses de trabajo para obtener esta jornada de cuarenta y cuatro 

hor semanales para 1& provincia de Madrid, aunque para el 

sto se sigan trabaj ando las cuarenta y ocho, para que de 

esta forma por estas aiferencias de horas obtengan el mismo 

jornal que los que trabajan cuarenta y cuatro , puesto que el 

Presiden~e ha dirimiau_ pon diferencia de salario en menos 

para las siete provincias restantes. ~l co~pafiero Torbelli-
, 

no cree que debe ser el Comite Central el que acuerde que 

se recurran dichas Bases de ~rabajo, pues desde luego, no de

be ue caber opción a otra r esolución, pues si no, se~1a 

sentar un mal precedeut,e que ::ie reflejarfa en las demas Bases 
, 

de trabajo . Domlnguez dice que puesto que no estan presentes 



las 'eccioneo interesadas, no debe de recaer un acuerdo de-
, , 

finitivo hasta no conocer la opinion de estas. El compa-

f.ero Torbellino manifiesta .ue cuando se co~ozca el resul-
, 

tado de estas o iniones se lleve el asunto al Comite Cen-

tral con criterio de recurrir dichas Bases de trabajo y así 

se acuerda por el Comité Central . 

PREGU.TAv 

El con afero Iniesta de Ferrallistas, pregunta en q ' es-
' , 

tado ha quedado .ta aclaracion a las Baees de tr• b jo de 

Ferrallistas. El cm anero Domlnguez contesta e el Pre-

sidente del Jurado Mixto ha dirimido en contra del crite-
, 

rio sustentado por la representac obr y or tanto que 

los atronos cuando rebasen el i im 4 e weñalan las Bases 

de trabajo podrán admitir per al de cualquiera de las dos 
, 

categor as, siempre que et s se ajusten en un todo a lo 
, 

que determina la clasifio cion q e de aptitudes y obligaci~ 

nes se señalan en las Bases de trabajo. 
, 

regunta que que ~istema se ha se-

guido en la discus las Ba~es de trabajo . Y DomÍnguez 

contesta que hasta a 1 ra, cono se manife tó en el Comité 

Central anteriormen , se han llevado a .ta vez tres Bases 

de trab jo y é st ~ se han elegi o por la i mportancia y lo 

numeroso de lo oficios. Bl com añer•o .i: obo de Mosa!cos, 
, 

dice que no e ta conforme con este t>is1;ema de conceder de-
, 

recho de iorictad porque se considere mas numeroso y mas 

importan e el oficio. DomÍnguez le contesta diciendo que 

desd uego, lo que sucede es que no se puede prescindir 
, 

de el interes eneral y que hasta ahora los c ompaf.eros que 

forman arte de la Ponencia de Contratos no pueden hacer 
, 

mas. 

Y no habiendo 
, 

mas 
, 

asunto de que t ratar, se levanta la 



sesión a las doce de la noche , de lo que como Secretario, doy 

fe . 

El Presidente, El Secretario, 

9 

EL DIJ DIEZ Y HUEVE DE ZNE!.W DE MIL NOVECIENT0::3 TREIN'ri Y 'l1REb . 
, , , , 

Pres i de el compafiero Jose Ja · nez d la Seccion de Piedra y Mar-
, 

mol y a ctua de ~ecretario 1 co p 1-ero Escudero de Pe one s en Ge-

ne r a l. 
, 

Es aprobada de la se ·on anteri or . 

Se asa lista y con stan la s secciones siguientes: ALBA1ILE. 

ACUCHILLADORE.::i , "1'.T HI íADORE...,, C RPIHTErtO,.;, DE LA EDIFIC lJION , 

DECORADORE EN P PEL fIHTADO, E,jTUCJ· DORES A LA C Tl\.LAHl , ES AR

TEROS Y CAf:I...iTJ\.b, ~v PEDRi DvRES, FvN'l11\NERvS Y VIDRIERO u, F"IBIHSTJ ;,, , 

FERn.ALLI 'T1 S , N '111\.Li~DORE..:> Y lfONT DOR.Ei.:> ELECTRIC 1.JTAJ, IEDRl 

MARllOL , PINTOJ.'-.J...;i , POCERO..,, PEONE;,,, E GENER1 L , VIDRIERIA ARTISTI

CA, .ALBAf'ILE DE LEGANE;:3 Y FEDERACIO!' LOCJ L DE A...P...AV CA.. TOTJ1L 

DIEZ Y VE. NO CONTEúTAN LA.;; SECCIONES D:.:; MOSAIC OS, EJ.JBALDüdA-

DORE:..i, ... OR 1l'LANDIST d , TJiJEROS Y c'ERJ\MIC Od, Y LAJ DE LOS PUEBLO 

DE B HAJA , VIC L\Z RO, VALLECAS Y C NILLEJAd . TOTAL OCHO. 

DES IDOS PURICELLI 

Dominguez informa de que la Empresa Puricelli notificó el des 

pido ae bastantes compafieros entre los que se encontraban bau 

tantes no asociados y para vodos aquellos que lo eran y se pre 

sentaron en nuestra vecre taria se cons iguió la readmioiÓn. Apro-
, , 

bandose esta gestion. 

NUEV uOOIED.r~D DE IEDRA Y MARMOL 

Dominguez da cuenta de que ha quedado constituida la ~vciedad 
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DE Pieara y .ármol, con la fusión de ~as Secciones de Cante

ros y lf.armolistas . Este hecho ha servidode satisfacción a 

la Federación or cuanto que ello significa el término de an

tagonismos y luchas pasadas y la era de r r anca carnarader a 
, 

que dentro de la misma Leccion ha de existir entre los compo-
, , , 

nentes de esta nueva or anizacion a la par que hara M efec-
, 

tiva su fuerza. :bl Comite Central se congratula te rerul 

tado, manifestándolo asi por unanimidad. 

CIRCUIJili NUMERO DOS 

Dom!nguez informa de que el otivo de haber r. itido a las 

Secciones esta circul ar ha s ido el, que s tenga en cuenta 

orlas Secciones para cumplir e 1 tod exactitud lo que en 

ella se recomienda y no se í'al a la d.1sposiciones que 1·1-

jala nueva Ley de Asociacio D profesionales. El compafiero 

Valent n de Ferrallil:ltas, ece 111,_q egunta relacionada con 

los extremos 

y 001 nuevas aclaraci 
, 

do el Comite Centr 

Com a~ero 

e contesta satisfactoriamente 

el articular queda entera-

de las diversas gestiones ue 

se an efectuado c ~ las diferentes Empresas a quienes se les 

ha adjud cado l~u uoras tanto de la Caste~lana , como las de 

la Carretera 

nueva linea. 

]La Coruña y vla de Oas~ i lla 9 Asl como la 

l:ietro de Progre so a ~mbajadore s, en la que se 

tiuchos c om a¡1eres. El com añero Lorente de Ara vaca 

a la E"ecttiva si sabe algo de ~a oferta del personal 

hecho por la Empresa que va a realizar el trabajo de 

la Cuesta del l a s Perdi ces . Dominguez c ontesta que se está 

estior. ndo con too.a diligencia que e 1 personal sea nuestro 

ero que no se pueae evitar que admitan obreros recomenda-

dos, sean o no asocia os . es ués de estas observaciones el 

Comité entral aprueba las gestiones erectuadas por las que 

.. 
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se ha podido conseguir l a admisión de unos doscientos compa

ñeros y la. romesa de que serán recibidos muchos más . 

Cül~LICTO DE VILLALill,!JG 

Domi nguez informa de la resolución del conflicto de Villa

luenga , por el que ~e ha podido conseguir que a pesar de que 

la Fábrica de esta localidad se cierre acio de dos 

r.eses, con la intermitencia d~ un mes éstos ae trabajo 

el que se les anticipe a los com .ar"ier veinticinco or 
, , 

sucesivamente des-ci ento de sus jornales q e seran d s es 

contados cuando la fábr ica recobr. su actjvidad. ~l Comité 

Central se da por iní'urmado. 

GAiií 

Con motivo de habe_ rdi o tres horas en dos las ur causa 

Je los hielos en u obr u del Fospital cilnico, Dom n~uez 

informa· de cÓ o eh n reclamado estas tres horas las que 

fueron recia,,¡ .das r los Delegados del Sindicato que vinie-

ron conjuJ. l, ~.ment con os ertenecientes a nue tra 
. , 

eccion 

e la ~dificaciÓn, lo 4ue prueba la poca con

Ían en su organizaci_Ón. El ref:lultado de estas 

gestiones hechas en compañi a del coro afero Osorio fueron fa-
, 

vorable8 a nuestros deseos, lograndose el abono de dichas 

horas. 

JILO DEL P KDO 

omlnguez da cuenta de las recla~aciones que a di erentes 

Organismos se han hecno con motivo de la demanda or diferen

cia de salarios de aos cm a1J.eros de lt'onta.neros y Vidr eros 

que trabajando en el ~silo de El ardo, cobraron me~os que 

l o que esti ulan las Bases de trabajo de su oficio. Da cuen 

ta de las cartas cruzadas con el Arquitecto Sr. Guereta 
, , 

de la contestacion de este en la que no quiere reconocer 

nuestro derecho . Aconsejando este Sr. que se haga l a re

clamación en Última instancia al ur . vel~as , d ce que ~e 



, , 
apurara este nuevu tramite y si no da .resultado c omo ha acon-

sejado el ltinistrc de Trabajo se hará. una demanda al Jurado 

mixto ara que or este se intente la satisfacción de nues -
. , 

tros deseos , a robando el Comite Centr a l l o hecho en este ca-

so . 

VISI'rA AL ALCALDE 

Dom nguez infor a de que con motivo de la rescisión e las 

Contratas de Órfido y Microgranit o , e~tán expuest ~ queda.!: 

e en la calle casi todos los compañeros Peones J E.mpearado

res, dedicados a estas faenas , or io que se ha pedido que ad 

'udiquen alizunas calles directamente sin arru rdar los trámi-

tes de las subastas. Y tanto co11.( 

Coneejales de ia Hinoria ocial1. t s 

fil , lde a los compañeros 

es ha visitado con es 
, , 

te motivo, habiendosenos ofrec coque veran la manera de que 

por adjudicac i ón directas 

se avimenten 

liza.da 

Son des ·nades las 
, 

d te, Piedra y 1 rmo 

i gunas ca l les y otras que 
, . , 

Aprobandose la estion rea-

de Albañi l es para nombrar Presi

Vice ecretario, Electricistas pa-

ra Vocal primero, Penes en General para Vocal tercero y Vi-

ería ArtÍ.stic ;ara Vocal quinto. Y ara la Mesa de d scu-

s1Ón del Comit ' Central se designan a l os compañeros Antonio 

Tor ellino d 0 ...'intores como Presidente y al compañero Adrián 

eones en General como 0e cretario . 

PREGUl TAS. 

El co ero ,. ey de F 
, 

i tas, pre unta que que ges iones se 
. , , 

han hecho en relacion con los trabaj os de la Carcel , contes -

, ' 1 D ' i' tandole el c ompañero Dom nguez, que aun a 1.recc onde Pri-

sione~ 10 ha c ontestado y que se seguirán haciendo gestiones 

hasta ver de ultimar este asunto . 
, 

Y habiendose agotado e 

Orden del Dia, se levanta la sesión a l as diez y media de 



ia noche de la que c omo Se cretar i o doy fe . 

El Presi dente , El ecreturi o, 

ACTI. D•'L COLlT..:: CbNTR'\.L 01-{DlN 1 t, 

LJE 1' .. IL NOVECIEl0 TO~ THEil l ' . Y THES . 

no,., DE FEBHE o 

. , 
Preside el comJa ero Jose 

ñero Adrián Escudero. 

Sed~ lectura del actq cte 

A continuación se pa~a 

F RH, LLI ST •• J, Y LA 

GAS, AH V C 

,ua. de Secretar i o el cmn o.-

aprob da . 

ejun a~ contestar las sipuientes 

E LOS UEBLOo DB VIC LV XO, VALLE-

, 
ecretario y en nombre de la Comision 

ha hablado 

del r ecurco Jresent~do por los Jotronos a la 

or i c io de ortlandista 0
, de cu·:,o recu.,...so ya 

el Ministerio Jara que se re.suelva. con toda ra.idez. 
, 

Ta1:1bien d-:. cuenta del que nosotro. hemos resentDC10 contra 1-.... J 

, 
Bases d~ la eAtraccion de canteras, or hab r dirimido la resi-

de cue.rer> ta ocho horas . Lo mi nmo aue en e 1 

anter or, se nos h prometido en el Ministerio ae Trabajo que 
, . 

recurso sera trami,:;ado con toda ra idez, quedand o informo.do 

el Comité Central. 

MINORI .• 1:urnc IPAL SOCIALI ST. 

DomÍ n uez infor a d e l a s ~e s tiones efectua us orla Comisión 

~jecuti va c on e l Ayuntamient o J con la i:hinor í a .;;ociali s ,:;a, sobre 
. , , 

un ro;recto de urbanizac ion de los Previsores de la Construccion, 

en el que en el moment o que el Conité Central se ce ebr aun no 

se ha t~ni(1 o contestación de dicha Minor a dándonos cuentt. de 



e 'i terio q11c le 

rallo hecho por 1 

, 
a.:,uutu , aprobondose or el Comité Gen -

, 
Comisio1 Ejecut iva. 

VISITJ L r,:HHSTRO DB JUdTICI ·• 
0011 lí011l Vu ::., .... L 11:°1 •• "l. O D:U LJ .., C, RGBL"' u 

Do in uez irforma de la visita que se ha. hecho al IHn.:. .... tro e 

Justicia con ocasión de las eticiones que s e hicieron r 1~ciona

a, con la cris · •. de tro.bt..'o y 1ue a.rovec10.ndo es a 
, , 

l~nteo lo del trabajo en 1 s Carcele ar 

nera de ev tar el que en estos estab ecimientos ne si~a trabaj~n-

do con evidLnte da~o ara la industria 

perjudica os 10., cor Jar ero., cuyo3 ofici 

la 01..1.e salen 

or es

di 'o que no 

los enales porque 

los rec usos, el 

t- su to, 1 ani .t ndo qu 

era posible suprj_mir eata clase 

" , aa.emo.~ del bene1icio 

mot vo f 
. , 

ormac ion mo:ral )Ura ue 

ten an l.m aliciente 7¡ ur. los ue durar1te sus años de 

tr bajo r uedan al restitu.:.rse 

en ll bvrtad , con lenos do-

1 
. , 

rec u 0 10~. , no 

nuevumente 

inios 

,¡.;.¡l e om añero 1.e 

ciÓn boicotee el 

. ue los atro os 

, 
des UbS han de necesitar . 

pre unta si es posibl~ que la Federa-
, 

.i o que hagan en las Carcele s , im 1idiendo 

,.1a t..,rial at.e 11 ha an • · l co11 a -

ñero om:ln uez e testu que de una manera ge 1eral no se 
, 

odre. os-

to.blec r 

a e se 

duct , 

tade 

ero que si. embar~o, cuando s e .a podido 

... ri E en este C[.. __,9, se se rruirá esta • i sma con

ndo alll onde se ued" h~cer tod~ .... cu ntu~ dificul 

Jo .e 1" : '""'ª i. e ir que se coloque el 1ate1·ial hecho 

n u L~rcel . El com1 ,o.1 ero Novo de Mosaicos, dice que se odr:Í.a 
, 

ionar el q_t e ane.ra.n rnad los rech ::i os a.ra no e 3tablecer las 

fere cias ta. gr ndes de S'lú.rios que tie en con los obreros ue 

nen la i dustri~ libre . Domln uez ice que no es f ~cil 

~ l.8 tos consi ... 
, 

1a, si se ti ne en cuentc..1. que lo r.,anifP,.,ta o 



.. . 
D 

or el Ministro de Ju::itic a, e., que estos b'aba.jos en lo 'U ~s ivo 

se v~1 a realizar o edio de Coo e-rativav o.ra que? los bt-nef"ic o. 

que sv obtengar , en vez de ser con el exclusiv cont:ratis 

sean ara 1ejo ar lau condiciones de vida d los rec.1uaos a quien 

e .1::,sto.do consi na una cant1dac , uy eque-:a aro. s ven11~ a sus 

atenciones y por tunto dir!cil de que ueda 

fest do or e 1 coi l. aflero Novo 
( 

e Losairos . y 

o este edio de 00Jerat 1va , e ha 
, 

centar los b neficios , tendran que ser 

lo nani

r ,o hecho 

•• er in veres e acre -

de 

de obra o.l que ahora re s1 1 ta por la co , nienci de benefic ·se 

los que en estos tra ajos be aprueba lo echo or 
, 

la Co lisian ~jecutiva . 

Dor.J.n~uez dice 1bn Ejecutiva acordb donar cincuenta 

~a los as os aue or nE' el 1roce so 

o 

C stilblanco que ln ~ocie· d de lba. i-

les 

y dan 

en 

cantidad fver de doscientas . eset~s que 

.anti ene su 1 ro ue st • Ca so.novas ro one e¡ 8 

i una ni otra y ue se donen r1en eseto.s . 

de Canteros, ro one que se e r1c be la 

la U~1 isiÓn Bjec' ti , la cual 
, 

~oced se a votar 

esult~do el aprobar e dicha ro uesta o onre vo os 

en contra. 

µez da cuenta cte que la ~ocieda de lba)lles en c rt• q ~ 

ro one que se no.1bre una rnecanb rafa ra a da a i S ere--

tario . El criterio db l e Com~sibn Ejec1tiv es fav orabl e a la 

propue stu de lbaüile s ; pero ·edificando e cta. ro u sta en el 

sentido ... que ven a suiament 
. 

orla mafana a Secretar o.. El 

co. ~ ero Rey de Fumiot s se .. anifi sta en l. ro ·e1 c i te o de 
, 

a Co · s io .. ·ec t va por estimar que e tra.bGjo 4ue ,:;iene el e -

cretario justi~icu sobr~damente dicho nom ramiento. 1 cor:i aLcro 



TomÓ. s 1'ernández de 1ontan 'º s e· r enu nci a en c ont --a d i cie ndo 

r _ e.., e sur to s e ha tra i do a1·ias vece n 1 Comité Cent.a l 

y s.:.err. . r se h desech o extraf . .:'nuose que la Comis ión E ' ecu-

t va in:.:;ista sob ·e este minmo astllt • ostiene que loe car -

os r tr ' bu , r'l o s deben d ese, p~fíarlos los coL.1 a ._e!'0:J de l as or 

eani z cione;... q ... e todo . o .... en t o s on r e s 011sa'..Jl e., de 1~ :!. '..J or 

a se les enco ende . ~, c o, ai e ro L t orre de ...... ,. ores 

·se mu s r .. J.~tid-a.r · o de qup s e a· . ·_ a la I e' en la 

fo rra que lo 1 nter 
, 

la Uo ision ~~e c, ~1va . 

z de . r: olis a , dice que ce 

dos 
t h 

, 
desi > o 1 c. no .. ... qt., 

. , 
Ejec id a vomis.:.on tiva , 

1 c ·ual~da · ~tá · inlendo 

vi ne haciendo y que la orrP 

cretar · o . 1 

o , .. 
cr 

.L , " es l,, vir "" 0 nc o una hora. 

tiem o que 

la qv.e en 

• s.. ... a hora lo 

l a or ene el· icese~ 

e ones se a hiere a lo 

c o or J ' .;. 1e z, a lur,-ar a ombrar nin-

r , 
!.eco.no r 

ue a ... or o hace . 

do. en Se ere t 

a. Er e, ... nto 

do • b . ... as 

l da como 

do , .._ ues no 

uo tra a ·o 

1 '-' l ... ~ 

o 

qu 

, 
Sv.,; ir J.D. que e:c.tt1. en la for .a 

sta que 2 s rccisa la ayu-

~obr , er::::onalmente e-

ausencias ha"" s ido su-

• , f 
e .. i iI• a nin¡;run ca r -:;0 que. no s ,.,u retri hu.i -

n realizar otros c om a~e~n~ a _uienen se 

.., asu .. o q 

u .:...,c1..tirlo y que en e C'"'~º ;. r~~ontc nada ti'9ne que 

e a:.;1,1 tn q u nos 01.JU a . Compañero r.ro •.• ás Pcrná. d z 

ectifica s o ... te ... iendo su unto de vi sta anterior co .. ba tier.do 
, 

J.a fo .
1
0. e-. qü.e se Jr sentá Jt cuest1 on , ya ,.ue lo r~senta 

, 
.... ce o 1 e ez e :.:;er la. 

. , , . 
IOJ l ~ Gomi sion ~ Jecutiva . ~os -

t t')ne q e el lic secretario de e ayudar en t o,io lo osi b l e al 

s cretario . Sl co. mnero La.torre de· ... mf' ..... r" ore.;:, , .:iostiene 
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ismo cri terio e 

en J .. rect if.ic· c i Ón dice q º a s ,b1;:;' e no 1 mun 1·estu~o e 

co .. ... .. , . ,8!'0 !Jo .... . ·u.ez ue l a co~.: • er que a.h ra v Pne n se 

e l'" a ctu' l es c ondiciones var .a su c r ite1•i o que n o se o o-

ne a q· e esté en ..,creta rí. cu tro horas . Lo que no de e hacer -

se e que a fi de ~r o s 1e Lre h r ue '1 un e pañ "'º 
, 

ara a rchi var la d ocume ntac i on . hl c om ::.n ·er -

•• -4 
V.., no 1 iL:gtu e ,, s 1;; •• a l '-lddo 1 ne - , 

, , 
ce d&c.l d0 que una 1 E' can orr.c~fa este e ero ar i o. po,-, mo.Go.na 

en 1 f orma i ndica· • e so .. ete a 
. , 

la Popue"' a ·tr d e i on 
" . , 

repuesta e .10. Comi .... i 

~jecut iva , esto es , que 

l a 1 a ;ana , 

venga cuatro hor'ls or 

CUCHILL U 1-:: , ~ .T R:iJ • -

CI 01 , .i: -~BJ\I ·)o ;) to ~J , m~ ED 

1 

...... o~ .J , V PIHTO l'·,-> , üCE --

TOT L 
. . , 

d.~, on 

( 
Do 1l.L 

a J.a• 

'l1 'I'. DOC~ . Y en c on r , 

L 

ando por t ant o aprobado e criteri o de la Co-

de 
, 

a ·rzon de hab r rna.dado un ci r;ular 

dando a conocer e l criteri o de 1 Comi sión 'je -
, 

~ i va en re l ac on con e no br~ni ento d ~ l~s tr s ~c~~tes e 

~ l a CQ i siÓn Ejecrtiv de la UDi~r y q 1e por no h ber 

l legado a un a cuerdo c on e l resto de las 01•ge.nizo.c iones qt e l o 

i ntentaron are confP ccion w" e .1didatu a y o e lazo pe-

rentor i o ~ra hacer es t a de3i~nnc iÓn , l a Comi s ión Ej ec 1tivo , no 

• ha t nido inc onv ni ent e e ro .1. oner 16s nombres de fümuel Co ·fü: -

r o , Carr illo 
~ 
r Pern Ó. r rle z 

, 
L)or ser e..:ta la Cl' nd1d'1 ura que 

, 
.., e rec 01 1endo en e l Longre so se vota.rn que .JOr nt o mi smo , au.1• 

que l a Comis ión .... je c :ti a , l e ha.bi a de3i ,.,.naao a ~l co·'lo canaid11 -



' 

to ~ ',ciendo 3tc defe ~ cic de .L a Comisión jec· .,_iv' que 

crú ó n0. or _ue ft..eran los me,ncionados com af erqs candidatos a 

, 
lt.t Comi..,ion jecut va con,o en de..,agr vio de lo que en el Con-

, • , t 
roso de 10. U ion ' ... a a ocur1·ido, a Jr o andosv a J. lo rec.1._o or 

, , .,_ t , 
la 'o 1s.:.on 'jecut · va uesto qm.., ,;:J ,o no re 1 resen a .• a.J que una 

, 
recomenda.e o,. •• 

, 
Do.iingu z ne. e enta de ~u.e los ... 1 reQentantes sa .. ro-

, 
man nn venido a ecretar a con objeto de~~ 1--a. un 

contrn.·o e r bajo la nueva 1 nea de ~e~ro 

a r ·,eoo , ~ entre .Lo.s cosa o 0 ha ofrecido e a d dt. ..... diez 

nto s obre el jor-pe ... e as de ·-oDrul a os Jv one s 

n J. qu.r a e t·,ulrnen te 
, 

ú la inicia~ o. de estnn gestio~e 

l..e u Ju t i · e va, m&nif 

~ el ses . Afia.de , que 

s tido a os cor ~feros 

la. ca ecor as . ~l 

tiva no ha ·a dicho 

se hizo en la 1 1ea 

rnfi re a los jorn _es de 

se extroña de que 1 3jecu

de P30IlwS en General COLlO 

Co ,i 
. , 

o. J 

sa que bz. e 

bilid ·.,¡,, 
-

, 
secc un· 

·o.n los 

... 

u.,_ 

di 

e ·i 

) 

aho 

..,or ..,sto a 

d- ui:a ..,ju: J ... .,e-

d o le ; e s 1s compromiQos ante a o ... i-

lo 1nismo ; rue ' 1 1•ecabo. l..1.'8. su 

, ~ 

accion que le pcrmi t cua.Qo a. i lo e i-
, 

su Or aniz v 01 ~e~ izar loJ ac :os que consi-

d.., en er· e os .:..ntC'reses. :)o ... in u~,. sn .,_l~e 

' t· o nnter or icicnr o ue con-- e a u 11 qUP. S P ha 

o ·que re resenta la 1'"' cil r'l11. pe.rri (!.lC dir as 

ense rruido. . .1 r.orn afi.Jro .scudero inter ien., nue-

s. ne e d ci ndo q e con esta c o1;1pañ a se tienen demas iadc con-

plac ne a 

f , . ad o o ... 
e ro 10 s • 

f 
... oc r -r 0.:.1 

s l h 

e, ..., .., 
. , - -, 

rec "0 4. P .a Fe"'-"r ri n no .Le ue une. avñ.l e 

asta - ~do , q ..... S"' es - ') r p U:- o r ·-· ...... - v. 

uec.,"' co -...>Í., ... rú.l-. en ., , ., ....... t tr i ad que es obra <le 

}.., .. ' ctai. i.v o ar.t ~ ormento los Arquitectos. E 

.... d ... fontan er os, ice u."' S P haGa. icha~ bt: s s LI 
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sie f'S li 

,... e c nn e. 1.e el ,-~ C'/ de r o-... J"'ro n · - • I 

no::.. s A s Fed r ... º· ez e o. tes n a e ~ ... -
, 

;Lo t-r i mero id a r s .. ero ~ que s e .... 
, f o. ce er este ex c l.' iv s-,:ue s a .., o qu no lu. 

.o 0r-:u..., co o t'.iene otr os s .puer ..., .:E.-= r id e 

cal.:. ·~d 
. , 

· · f'e r ente s c .. a 1 m r~ n Z"\Jl. n 
' 

f ocur.i se le odri t . l' n t· ~ des q o no 

... ... die n contim.: a a o' é... 7, .. l eot 
, 

(., i ich que .. rese -con icio , 1'011U on c. ... a vr o 

t l'i el ret:.."aso del comie z ) a e e u -
, 

E e cu,. Vtl.S i -t :l' l. '"'; ,S se ... u..., Co, i• .1. Y) V .. 
co11 ..,t ,es t rrr. in d 

sacer de ellas el ') iblb , con e l vo+-o n on-

r:.. d.., l. '1. ciÓl" 

os 

ueüan .,,_v 11ente loD compaí:1. . .-1"os pr·opuestos 

por la 

ces creta.ria . - J 
, .., 'o: s. - Vocal 

!ia•ier a Art ~te , Viren P la Vill 

Voci _ nce l ... edroche oral ri:.. ero . 

cLenta de quc.em lo u ~ivo 
, 

e vera 1 de-

de~º"ª extraord narias r. f , ene · 
, 

ios con .i.JJO.S r p dez, porque con r:re l ~ os nuc-

rC"'U 1 ~t st s ee 11mev-, a en el J• a.do r· . ·r • .L. o na 
, 

• .¡. , oee el Ce ,l1.,~P Contr 1 or ente"ª º· 
L mrn,1 T s 

.wl 'O., .., a:.c o l<'ernan<'iez IJI•t:r:u.ta u ti ,tcm,.., s ti e ... ra 

ara ir 

.trabo. ·ar . Dor i n ez exp ic& " f'or ue sP v i en .ac en-

do arque coi,o s A tre t a e que 011 traba · os lll" Peones en 
, 

,.., neral, a es os a a 'J fíils s e 8 a quien por der e c o les 

e or i º s::)OndP este tra1 · ·o , "\'r que se ... a ta de loe- qu'! s e e n -



" 

~ en~re na eo ea: e r e "r te en~r las demas 

S .,en o e .., 1 
, 

ce r cio , por. lo q ue _ es e re a.1•to cada 
, 

un e o toca n U;f e caso ntwero . 

..... 1 e ... añ o 
, 

o z4lvz de ~Dtuca ores a l q Cat lana , d in ~, 

a 

se ho.n e t ·e....,o.do d una .an.e::.•' ... rticu l ,q r . Do" in-uez 

ta que ' 1 o a d;.. º o vol ntes e e a .... era _ .rticulor a 

Jur. ta i ect · vu y co.o tal 
, 

::e los ent r e e-o . 

'11 ·eros regi. t o ~e ha come z~do los _u.e se en -

ab n or ar izar arr d .. a c yr1occr l P"' vent jas d ,1 co1.i.t ato de 

O r 1lnteros del 
, 

or ... ,...J.i.. . Do •• i , e CO"' e s te diciendo ... 1...e comosu-

c.,sivaient0 ~e ,an proLa o otro::: e 
, 

y es a a 

un o de aprobarse el de cam afia 

de n o~ litud . 

corn a~ero Lo.torres , .. e~ informado ien s obre la. 

fec 

de 

:!'O de 

1 

de 

~ 
o 

doce e 

que t. " J._; ro. el 
. , 

tinJ.on Genors.l . 

a i noo 

u 1to d J 

EL P 'I DEN1'E , 

oca l e s a 1 Comisión E ·ecutiva 

ntv~ t a que el d l a 15 de Febre-

ma_.ifiesta 1.,us deseo 

eq i tativa. ente asibl e 

tratar se ~ev~ ta la sesiÓ. a las 

De lo que c omo Secretario 
, 

oy fe . 

E ECRE 1ARIO, 

ACTA DEL DOMI TE CEl~TR L CELEBRJJ)O EL DIA DI EZ Y I ETE DE FEBRE

' RO DE h1IL NOVECIE 1110.3 TREINT Y TRE ' . 

Preside el compañero Antonio ~orbell1no y actua de Secreta-

rio el compañero Constancia Latorre. 
# • , 

Se da lectura del acta de la sesion anterior a la que hacen 

aclaraciones la 'ecciÓn de Poceros, en e~ asunto referente al 

contrato que habla de estable cerse con ia Compañ!a 
, 

graman 

para la nueva 1!nea del Metro en la que manifestaron que el 



personal que se admitiera en dichas obras fuera el 75 % aso-

ciados nuestros. 
,, M" Los compañeros de la Seccion de Piedra y ar-

mol, hacen la observación de que donde dice extracción de cante

ras debe decir extracción de piedra de las mismas y que en lo 
, 

sucesivo no se diga Canteros, sino fiedra y Marmol. Con estas 

dos aclaraciones queda definitivamente aproba a el acta. 

UNION GENERAL DE TRABAJADORE 

Se diÓ cuenta de la carta que se hs.b!a •e itido a la Unión Ge-
,, ~ , 

neral de Trabajadores proponiendola que hiciera una campana pu-

blica para contrarreatar la que haclan los patronos contra la 

Legislación ocial y partic lar.m nte contra el actual Ministro 

de Trabajo, habiéndonos conte t do la Comisión Ejecutiva de la 

Unión que aceptaba gustosa nuestra iniciativa y que la pondr!a 
, , 

inmediatamente en practica. Aprobandose, lo hecho por la Comi-
. , 

sion Ejecutiva. 

INFORMAC ON DEL SECRETARIO EN LA 
JUNTAS GENERALES. 

t r Dominguez dio cuenta de la circular que se ha dirigido a todas 

las ecciones federadas para que é1 en nombre de la Comisión 

Ejecutiva informe en las Juntas Generales, ya sean expresamente 

convocadas para este objeto o aprovechando las que se celebren 

para tratar asuntos de carácter ordinario en donae dé cuenta 

de la labor desenvuelta en los Jurados mixtos, la importancia 

de la Legislación acial, la labor de la Federación y los debe

res de los federados, cuyos actos serán resumida en uno que 

previamente se notir1cará en el que intervendrán diferentes 
, 

compañeros dando realce y termino a esta campaña que tan inte-

resante puede resUJ.tar para la Federación, siendo apFobada es

ta iniciativa de la Comisión Ejecutiva, por el Comité Central. 

DESPIDu ' DE LA CIUDAD Ul~IVERSI TARIA 

Dominguez informa de las gestiones realizadas en la oficina 
, 

tecnica de la Ciudad Universitaria para evitar el anuncio de 

despido de todos los compañer os que trabajan en la Facultad 



de Medicina y que debido a dichas gestiones se pudo evitar di-
, 

cho anuncio de déspido y que este al fin pudiera convertirse 

en una .realidad. unque hacía observar que esta Empresa es-

taba por su situación económica utilizando la influencia de 

la organización para resolver los agobios que tiene a la que 

no debemos seguir pres_tando esta misma intervención, es en 

' it et ' algunos casos se tienen que salvar tram es a que obli-

gada ella a someterse. 

con este motivo. 

, 
probandose las gestione realizadas 

CONT TOS FlE O 

El compafiero Domfnguez da cuenta de las ge tienes que se han 

hecho con la Empresa Fierro para e itar ue estableciera la 

costumbre en adrid de hacer cont atos ndividuales de tra

bajo con los compañeros que a mi te a trabajar, que aunque no·· . 

sirvan a los efectos legal s para anular los derechos esta-

blecidos, sin embargo re sen a una cesa vejatoria para aqué-

llos compañeros que al ser a itidos se les pone en la disyun-
, 

tiva de tener que a eptar la formula impuesta por la Empresa 

o renunciar a tra jar, cosa que habla que evitar para que 

este hecho no fuera 1 itado por otras contratas por el efecto 

moral depresivo que 

tas, pregunta si 

, 
sto representa. Compafiero de Ferrallis-

los que les han presentado este contrato 

han de firmarl so no. Dom!nguez contesta que mientras puedan 

mantener su 

manifies 

gativa no deben hacerlo. Compafiero de Albafiiles 

que eomo son contratos individuales que no pueden 
, 

e stablee r condiciones inferiores a las de caracter general 

y no ener validez, no tiene importan cia el que se firmen o 

no. Dom!nguez manifiesta que la Comisión Ejecutiva, ha de 

llevar este asunto al Jurado t ixto por entender que dichos 

contratos no deben hacerse mientras no superen y mejoren las 
, 

condiciones de caracter general, pues para establecer las 

mismas no es necesario. 
, , ,· 

cordandose que continue la Comision 

Ejecutiva estas gestiones para conseguir sus propósitos . 
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ABONO DE POR EL 

Domlnguez da cuenta de haber sido cobradas las quinientas pesetas 

que tenia comprometidas a pagar el Sr. Ch.amero, Gerente de la 

Cooperativa de los Hoteles de Auxiliares de Ingeniería y Arquitec

tura, cuya cantidad se impuso como condición para permitir termi-

nar de colocar material boicoteado de mosa!cos 
, 

e la Fabrica de 

Matillas. 
, , 

Aprobandose dicha gestion. 

TRABLADO DE LA COMI~ION EJECUTIVA DE UNION 

El compañero Domlnguez manifiesta que las ecciones de Pintores y 
, 

Fontaneros y Vidrieros, han propuesto que se traiga al Comite 

Centr~l el criterio de que se vea con disgusto el traslado de la 

Comi.siÓn Ejecutiva de la Un Ón fuera de la Casa del Pueblo donde 

ha debido de exigir toda c~as de facilidades para evitar este 

tr.áslado. Se e.xtiende en consideraciones en contra de estas pro

puestas por ent~nder la · ComisiÓn Ejecutiva que no serla muy justo 
, 

que exteriorizaramos este disgusto por. este traslado, cuando nos 

hemos callado por el de nuestra Federación Nacional y además por

que este tra lado no ~ignifica otra cosa más que el deseo de que 

se instalen los servicios de la Unión como corresponde; Con lige

ras indicaciones de algunos compañeros se aprueba el criterio de 

la Comisión Ejecutiva, de no ha lugar a hacer manife~taciones 

oficiales de desagrado por este motivo. 

TRABAJOS DE LA PIEDRA POR LA EMPRE A 
AGROMAN POR LA FACULTAD DE CIENCIAS. 

El c mpañero Dom!nguez informa de las gestiones que se han hecho 

al objeto de ver si se pea.la conseguir que dicha Empresa no re

nunciara por s! a labrar la piedra por su cuenta en vez de dárse-
' 

lo a un patrono. Dicha Empresa ofreció que fuera la propia So-

ciedad de Piedra y M,rmol si le convenlan los precios, la que rea- 1 

lizara ajustado este trabajo, al que la 
, 

eccion ha renunciado y 

como después la Empresa Agr omán determinaba darle destajado a la 

Casa Altuna con la que se tiene un estado de disgusto por los 
' , 

elementos que en el¡a trabajan enemigos de nuestra organizacion se 
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ha procurado que dicho trabajo no se le diera a este taller a 

menos que el patrono del mismo no entre en relaciones con la 

organización para que a11t nosotros tengamos como en el resto 

de los talleres de ~adrid todo el persona~ asociado en nuestras 

Secciones, cosa que por las gestiones realizadas nos permite ase- . 
, , , 

gurar que se veran coronadas por el exito, aprobandose las ges-

tiones hechas en este sentido. 

CONTRATO PARA LA NUEVA LINEA DEL METR 

El compafiero Dom!nguez inf'o~ma de que se ha mandado a la Empre

sa Agromán que ha de ser la constructora de esta linea las Últi

mas condiciones concertadas para aplicarlas a estos trabajos en

tre las Secciones de Albañiles, Poceros y eones, en las que se 
, 

llego a un acuerdo en mantener e que para hacer este contrato 

con nosotros tenla que comprom terse dicha Empresa a que todo el 

personal que en estas obras traba·e, tenla que pertenecer a 

nuestras organizaciones y en ca contrario renunciar a hacer 
, 

contratos de Empresa c n esta o con otra que lo solicitara, apar-
, , 

te de que ademas de e taco dicion se expresara en dichas Bases 

las condiciones de trabajo de todos los oficios que en esta obra 

hayan de intervenir. or referencias que se tienennaunque la 
, 

Empresa no ha conte tado se sabe que no aceptara la primera de 

las condiciones ue se sefialan. 
, 

Aprobandose lo que ha resuelto 

la Comisión Ejecutiva de acuerdo con las Secciones interesadas. 

PREGUN '.I1A 
, 

Poceros pegunta que por que no se .obliga a cada compafiero que 

se de ica a un oficio al que no esté asociado a que pertenezca 

a éste. Dom!nguez contesta que éso de una manera general no 

puede aplicarse y que en ,cada caso debe tener conocimiento la 

Comisión Ejecutiva de ello para resolver~o. 
, 

Eumistas pregunta si hay algo nuevo en relacion con el trabajo 

en las cárceles y sobre todo en lo qu~ se refiere a la de esta 

localidad. Dom!nguez contesta que no hay otra cosa más que lo 
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que Últimamente manifestó el Ministro. de Justicia, el cual dijo 

que en lo sucesivo se suprimirlan los intermediarios que explotan 
, 

a los reclusos, pues no se puede suprimir el trabajo en las Carce-

les; pero éste se realizará de manera que los beneficios sean para 

mejorar la vida de los que tienen la desgracia de estar en ellas. 

, i' y no habiendo mas asuntos que tratar, se lev nta la ses on 

siendo las once de la noche, de lo que como e retarlo dpy fe. 

EL PRE 'IDENTE, 'L 'ECRETARIO, 

ACTA DEL COMI TE CEN l O CEL ◄ B DO L DIA DOv DE 

MARZO DE MIL llOVECIEN'f 1,,1 'ffiEl -11 Y 'l' E.::>. 

Preside el compañero T rbellino y actúa el compañero José 

Jáimez como Secretario. 

Se dá lectur del eta de la Sesión anterior siendo aprobada. 

El compa ro Presidente como cuestión previa propone que cons

te en acta el entimiento del Comité Central por la muerte de los 

compañeros Francisco lvarez y ariano García I glesias, aprobán

dose por un nimidad dicha propuesta. 

Sepas lista y dejan de contestar las Secciones de EMB LDO-

SADO , RAMO DE LA EDIFICACION DE VICALVARO, FEDERACION DE ARA-

VACA, Y OCIEDAD DE CANILLEJAJ. Por tanto faltaron al Comité 

(}e ral CU TRO 8BCCION.i.!....,. Y asistieron VEINTITR •' .,;j bECCIOl " ; 

PAc rro CON EL EABRICAJ\TE SR. DELICADO 

El compañero Dominguez, da lectura al pacto suscrito con este 

Sr. con lo que termina un estado de constante conflicto que con 
t este existia por no cump.Llr las Bases de trabajo del oricio de 

, , 
~osaista, aprobandose lo hecho por la Comision Ejecut1va; 

LI 1l1IGIO CON EL SR. VINARDELL 

El compañero Dominguez informa de que con este fabricante 

existe un conflicto que puede tener derivaciones graves por no 



respetar este r. loa ~cuerdos que t:iene ~a ecciÓn de Mosai

cos en relación con la admisión del personal y haber puesto a 

trabajar a las prensas unos aprendices en perjuicio desde luego, 

de los que esperan turno en las listas de parados. Manifestan

do que este asunto ha sido llevado a la Federación Patronal y 

que aÚn no hay resolución definitiva del caso y si die a ·Fede-
, 

racion no resolviera favorablemente a nuestros deseos, este 

asunto, nos verlamos obligados dado e~ criterio de 1 
, 

..:>eccion a 
, 

convocar si fuera preciso extraordinariamente a Comite Central 

para determinar la linea de conducta que acons jaran las circuns

tancias. 

BAJO 

Dominguez informa de que en l s Ba es de estos compañeros a 

cuya Junta Directiva se halla ado, se ~es ha dicho que supriman 

el procedimiento de trabaj a des jo y que se fije la jornada 

de trabajo en cuarenta y atr horas. Por ser criterio que 

hemos de mantener en 1 s suce ivas Bases de trabajo que se 

presenten al Jurado mixto . Y como está de acuerdo la ~ecciÓn 

se determina que 1 coma ero Dominguez vaya a la Junta Gene-
, 

ral de esta ..:>eccion, 

den separadas de es 

jornada de cuaren 

informar de este criterio para que que-
, 

s Bases las clausulas en que se fija la 

y ocho horas y el trabajo a destajo. 

O IGLE;.:,IA:::l 

El compañ ro Dominguez informa del fallecimiento de este 

querido pañero, haciendo resaltar la cunducta que éste ha 

observad para con la organización de buen cumplimiento y de 
, 

inter s para con la misma y propone cnmo criterio de la Comi-
. , , 

sion E~ecutiva que se le de a la familia un mes de sueldo y 

se abra una suscripción a favor de los huérfanos que encabe

cemos.con quinientas pesetas. Los compañeros Empedradores 

manifiestan estar en contra de esta propuesta por el prece

dente que sienta, pues otr.os compañero~ de las organizacio

nes fallecen y dejan en mala situación a sus familias, sin 



que se haya podido hacer nada en su favor. El compañero Domln

guez contesta que los cases no son iguales, pues aqul se trata 
, 

de un co pañero que estaba sirviendo a la organizacion y que 

la suscripción tiene carácter voluntario y las Secciones pueden 
, . , 

aportar cantidades o no, a ella, segun sea su opinion. Empe-

dradores dicen que tienen acuerdo para hacer u de una pequeña 
, 

cantidad que la daran antes de que su Junta eneral pueda opo-

nerse a ello. Por unan1midad se acuerda acetar la propuesta 
. , 

de la Comision Ejecutiva. 

En relación con la sustitución del función que este com

pañero desempeñaba, la Comisión Ejec tiva propone que se abra 

un perlado a virtud del cu 1 la ecciones puedan proponer can-

didatos, como también pe e ha e lo la propia Comisión Ejecutiva, 
, , 

y que en el proximo C mite Ce tral se designe de entre los can-

didatos.que se propongan, ei que haya de sustituir al malogrado 

compafiero en el cargo qu en la Oficina Jur!dica, desempeñaba. 

El compañer o d ejero 
, , 

pre·gunta que como no se comunico a la 
, 

Seccion la e ermedad. Dom!nguez contesta que era un hecho que 

por el tiempo que llevaba enfermo todos crelamos que ten!an co

nocimiento de él y que ei no avisar a más compañeros para el 

entierro, fue porque entre la hora del fallecimiento y la del 
, 

sepelio, transcurrieron muy pocas horas y adema s que como en 

este m· mo dia falleció el compañero Francisco Alvarez, fué 

dÍa ajetreo y no es extraño que este aviso no pudiera darse 
, 

na a mas que a algunas organizaciones y a los miembros de la Co-

isiÓn Ejecutiva, quedando satisfecho el compañero de ~a decciÓn 

de Tejeros, a la que pertenec!a el compañer o Mariano Garcla 

Iglesias. 

El compañero Dominguez, da cuenta al Comité Central de las 

gestiones que se han realizado en e·sta localidad 1 con motivo 

de no haber permitido jrabajar a compañeros que no eran de la 

misma. Después de varias gestiones se ha intervenido conjun-



, 
tamente con la Federacion Nacional y los cumpañeros albañiles, 

carpinteros y Junta dministrativa de la Casa del Pueblo del 
, 

mencionado sitio, se levanto un acta en el Ayuntamiento en la 

que se han fioado las condiciones de ingreso a los trabajos del 

nuevo Manicomio, para las que ha dado la conformidad el r . 
, 

Adarve contratista de estas obras, aprobandose las gesti es rea 

lizadas por este motivo. 
, 

Los compañeros de Piedra y M rmol, di-

cen que en estas obras no se cumplen ~as condicione de trabajo 

que está obligado a cumplir, contestando el compan ro Dominguez 
, 

que se denunciara que se hagan dichos trabajos en las condicio-

nes que las Bases de cada uno de los oficios afectados, le corP 

responda. 

ACCIDENTE DE TRA 

Dominguez dice que enr estas ras se produjo un accidente que 

causó la muerte al compañero ~duar o Benegas, de la $ecciÓn de 

Fontaneros, hecho que ocur~iÓ en ondiciones que desde luego no 

podia e~ igirse una grave respo abilidad a la Empresa, por lo 
, 

que solamente se pub1· o una nota en El Socialista, estimulando 
, 

a que se procure te er ma cuidado para evitar estas desgraciaB. 

1 rr, i smo tiempo 
, 

cuenta de como la Empresa de los jornales que 

perdieron los compañeros con este motivo, los ha entregado a la 

viuda de dicho conp ñero, cuya cantidad asciende a mil seiscien-
, 

tas ochenta y dos pesetas con treinta y cinco centimos, Los com 

pañeros Fonta ros y Vidrieros censuran que la Comisión Ejecuti-
, 

va no ha-yR sido mas dura en la nota que ha publicado, pues los 

hechos dado motivo a que la Comisión Ejecutiva, p~ocediera 

con m's dureza. La ecciÓn de Albañiles, manifiesta estar con

forme con lo hecho por la Comisión Ejecutiva, por entender que 

no es responsable la Empresa, slno los capataces que han sido 

enviados por la propia organización. 

lo hecho por la Comisión Éjecutiva. 

, 
El Comite Central, aprueba 

, 
Informa el compaiero Dominguez de las gestiones realizadas 



por la Comisión Ejecutiva en_las obras de la Casa de Campo, Caba

llerizas y Contratas de 1icrogranito. Empedradores protesta contra 

el compañero 11uiño porque no le contesta a varios volantes que le 

han mandado. DomÍnguez replica que este es un asunto que a la 
, , , 

Comision Ejecutiva no la cuncierne, aprobandose la gestion realiza-
, 

da por esta. ~ 

Empedradores dice que se verá la Junta Direc va obligada a di 

mitir por la falta de atención del compa~ero !Uiño. Domlnguez con

testa que la Federación no puede tratar d la conducta de ningÚn 

6oncejal y considera que no es justo enj iciar y tratar de la con-

ducta del compañero Muiño como lo hac los compañeros Empedradores 
, 

pues a este compañero hay que e conoc rle su grande interes por 

las cosas que afectan a la c nstr cciÓn y que se merece que en vez 

de censuras, apoyemos s estiÓn tan favorable para nosotros. 

RBGUW .:S 

Mosaicos pregunta por e 

do el compañero Dom ngue 

sunto de la casa Vinardell, contestan-
, 

~o tratado en este mismo Comite Central. 

Los compañeros 
, 

Lega es ruegan que se les mande unas Bases de 

trabajo de Albañiles, manifestando el compañero Domlnguez, haberlo 

hecho. Alb ~11es 
, 

ice que se tomo un acuerdo que no se cumple en 
, 

relacion con 1 horas de reunirse el Comité Central. Contesta 

el compañero Edmundo que es un problema dificil de resolver por la s 

atenciones que tiene cada Junta Directiva. Esparteros pregunta 

si hay Ías señalados para los Comités Centrales. Domlnguez cantes-

ta q. 
t , 

es variable el dia en atencion a diversas circunstancias. 

Emp dradores pregunta a la Ejecutiva, que qué sabe en re~aciÓn con 

el despido de la Empresa Agromán . DomÍnguez contesta diciendo que 

hasta ahora no tienen conocimiento de este hecho. 
. , 

Y no habiendo mas asuntos que tratar, se levanta la sesión a 

las once de la noche, de la que como Secretario doy fe. 

El Presidente, El Secretario, 
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-
1 L UrlDil R O D.ó .['....,.L) ~ .. ero LOC L DE OBRE -

RO Db LA ,D :F V GIOi D•' D ID Y .:>Uu Lili,I fiWFE C.hiL.uB I;u L DI 

lJihZ Y · .c.Iu DE 1,, RZO DE IHL l Ov~Ul l ru~ '11REINT Y 1:I.1Rh¡j . 

A las nueve y cuarto abre la sesión el compahero ntonio Tor -
t I 

bellino de la .:>eccion ue intores y actua de ecretario el compa-

ñero Teodoro edina de ·1a ecciÓn de Bntari.nadores . 

ra del acta de la sesión anterior siendo aprobada . 

e da lectu-

Se pasó lista y dejaron de contestar las Secciones si guientes: 

VIC LV RO., V LlliC S, 

tieron por tanto 
' 

VaC y e hILLEJ , TOT L e T., RO. y asis

.t!,u i.Jh.CCIOl E • 

TO 

' El compañero fresidente dice que o t d s las Secciones han 

, recibido el periódico ]La _ dificac · ' e el que se publicarc:>n las 

cuentas, pregunta si alguna de 1 ~ecciones presentes, tiene que 

. , .. hacer alguna observacion o p gunta elacionada con las mismas y 

,¡, obteniendo un no de las Secciones, declara aprobadas las cuentas 

correspondientes al cuart tri e tre de rni l novecientos treinta y 
, 

dos. 

DESPIDOi.J P ICELLI 

El corn añero Dom ng z informa dle todas las gest iones que se 

han efectuado con moti o de estos despidos . Señala que se ha vi-

sita.do al Ale 
, 

cosa. mas que de 

E~presa , sin haber podido conseguir otra 

no se aumente el nÍunero de despedidos. 

El cornpanero ,. nfuegos manifiesta que la Comisión ~jecutiva no ha 

querido ha 
, , 

una gestion pedida por la ~eccion de lbafiiles que 

representa ara que unos compañeros que ae negaron a firmar un do

cumento que les exigia la Empresa que firmo.sen dando su conformi-

i dad a quedarse como peones sueltos, van a ser desped_idos por un he 

cho realizado que fué exigido por la Junta Directiva y por tanto 

1 , esta no puede negarles su a ruda para evitar dicho despido. El com 

pañero Doming ez dice que el caso éste es de que estos compaf-eros 

cmmo otros que trabajaban como albañiles para quedarse como peones 

la Empresa quería tener e;ara.ntla de que este cambio de ca tegorfas 
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no podía ser después objeto de reclamación . Pero que lbañiles 
t , 

no tenia derecho a re clamar por cua.nt o que los q e te11J.an razon 
, 

para quejarse , ser i an l os peones, pues no es justo que terminan -

dose el trabajo de albañiles y teniendo que despedir peones, los 

primeros se queden trabajando como tales peone y despidan a los 

de esta categoría , cosa que la Comisión 

no debia de gestionar e~te asunto y ade 

, 
jec tiva, consiuero que 

orque no na visto 

que fuera represalia. 
, 

El compañero Gut rez de Plbañiles dice 
, , , 

que se debe tener por i a Comision ~jecutiva mas atencion pera 

evitar que las 
, 

'mpresas como esta, a an contratos individuales 

con los compañeros y que en este aso por haberles aconsejado la 

Directiva 1ue se ne garar-
, 

fir -A lo, les dio el volante de despi 

do lo que desmuestra l repre alia. Dominguez contesta manifes 

tando que la repres lia que arla aprobada caso de que estos com

pañeros que se neg on a f'i:t•mar el documento que les exigí.a la 

Empresa que no 

tos, fueran 1 

los que la ~mpre 

, 
ra ot a cosa mas que que daban como peones suel-

Únlcos que despidiera; pero siendo muchos más 

va a despedir, no ve manera de que se pida 

que ésto con r:Úen trabajando cuando no se puede hacer por to 

dos. El co p rrero Torbellino pre unta al Comité Central si éste 
, 

cree que la Comision jecut1va debe continuar estas gestiones 

o si p el contrario aprueba que este asunto se dé por termina

do y uesto a votación se aprueba el criterio de la Comisión ~je 

cu ·va por diez y siete v otos contra tres. 

DEi.>PIDü,.;, D.b: LA CA.311.c;L l A 

El compa ~ero DomÍnguez informa de las gestiones realizadas 

con la Empresa que por dministraciÓn hace las obras de la Uaste 

llana , habiendo visitado con éste motiv o al Ingeniero ur . Lafont 

y rquitecto ~r . Zuazo , para ver si las Contratas que se han que] 

dado c on los trabajos de cimentación y excavncíones para las mis 

mas emplean el personal que la primera despide y después de haber 

hecho la Empresa Huarte un ofrecimiento no le ha mantenido , ha -
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, 
biendo estado incorrecta con nuestra 6omision Gestora y no ha-

, , 
biendo podido conseguir una contestacion afirmativa y categori -

ca de que quedarían admitidos l os compañeros que ahora se des 

piden, quedando aprobadas las gestiones realizadas por l a Comi 

sión Ejecutiva. 

FERHOGARJ:UL DE ~ LACE 

DomÍnguez informa de que en las obras dei Ferrocarril de En

lace surgía la duda de a qué oficio habia de adsc ºbi1·se los 

trabajos que van a realizarse en estas obras y ara no ser una 
, 

dificultad que pudiera entorpecer el comienzo de estas, ya que 

todos est'bamos interesados en que se ealiz ran por la impor -

tancia de las mismas , se trató est caso el Jurado mixto con 

la Empresa adjudicataria de las ra s conviniendo que de man e-

ra transitoria se aplique el e terio siguiente: ~ue en los 
' , 

trabajos de excavacion se apllque las bases ~e poceros, sal-

vando que cuando se trabaj de che por establecer turnos se 

aplique jornada de siete hor s y media. ue en el revestimien-

to por f&bricas de manposte !a o ladrillo, se apliquen las Ba-

ses de Albañilerl Y e los trabajos de desviación de alean-

trillas, construcciÓ de nuevas para drenajes u otro servicio, 

se apliquen estrict uente las actuales Bases del oficio de Po;, 

ceros. Y que cua do se trabaje sumer ido en agua se aplique 

la jornada de s is horas. ~¿ueda.ndo a.probado lo hecho por la 

Comisión Ejocltiva . 

Dl:!!üPIDOC) ::.J~ LA 

El co~pañero Secretario infnrma ampliamente de las gestiones 

que se han realizado con esta Empresa y la Oficina Técnica de 

la Ciudad Universitaria para e v itar que estos despidos se ve ri

ficasen que alcanzaban a ciento treinta canteros. Gestiones 

que a ' no han terminado por estar pendientes de la resoluci ón 

de un dictamen que han s olicitado participen para elaborar lo 

dos compa .er os de esta 
. , 

eccion y para el que fueron designados 



los compañeros Rojas y Tripiane , y en cuyas gestiones hay que 

tener prudencia para que no se interprete que nosotros ante 

la inminencia de un despido vayamos a interceder en favor 

de esta l!.mpresa favoreciendo sus intereses de manera que no 

sea correcto hacerlo, dándose el Comité Central por enterado 

de estas gestiones por cuanto que no están t •minadas, haciend 

resaltar, sin embargo, el hecho de la 

el que se haya solicitactu de nosotros 

tanc ia q 1e ti ene 
. , 

intervencion para 

dirimir una diferencia de precios c nt adictori os que habla 
, . , 

bien del credito que tiene nuestra rganizacion, 

El compañero Domlngu z inf ma de los motivos que ha habido 

para remitir esa circ lar a las Secciones, consistentes en que 

se tuvo conocimie to de q en el Ministerio de Trabajo no se 

habla inscripto en el enso Corpor tivo la casi totalidad de 

·las Secciones federa s, como les ha pasado a muchas de las 

organizacio de 1 
, 

Qasa, por lo que se mando esta circular 

dando inst uccio es para que todas ellas solicitasen la men-

clonada inscr 

siÓn ... ,'jecutiva. 

. , 
cion. Quedando aprobad o lo hecho por la Comi-

DIC 1l1Aiv1 N DE LOb A.R(c.lUI 1l1BC '.110.::; 

El compañero Dominguez aa lectura al dictamen emitido por 

el C legio Oficial de Arquitectos sobre la delimitación de 

1 oficios de Calefactores y de Fontaneros y Vidrie1, os, el 

cual coincide ~on el criterio de la becciÓn intere sada y el 

de la Comisión Ejecutiva . Informa de las reuniones que ha ha

bido con motivo de estas diferencias de criterio en la ComisiÓ 

Ejecutiva de la Unión General y de que una vez más han sido 

infructuosas dichas reuniones , pues cada una de las ~ecciones 

de ontaneros y de Calefectores, mantuvo su punto de vista 

por lo que se aplazó dicha reunión para conocer después el 

criterio de la Unión General a la que se mand rá el informe 

del Colegio de Arquitectos, para que tenga este nuevo elemento 
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de juicio que refuerce nuestra posi c ión , aprobánd ose lo hecho 

por la Comisión ~jecutiva como mandar dicho di c tamen a la Unión 

General . 

Los c ompa.ñeros de }'umis tas plantean una cue stiÓn pre vi di 

ciendo que no se les ha notificado en el Orden del Dla el nom

bramiento de compa ero para e te cargo . Dominguez de estra 

el que se ha cumplido este requisito mandando la i cular a 
- , , 

las uecciones lo que no poctra culparse a la Comi ion Ejecuti -

va de si lo han recibido o no, pues a todas e les ha mandado. 

Algunas 
, 

ecciones testifican como 1 n 1 e ibido y alguna otra 

como lbañiles dice que no, queda_d desde luego demostrado que 

esta omisión no corresponde a 1 ~omisión Ejecutiva. Lee las 

propuestas de las ~ecciones d lba .iles y Font neros sobre la 

, 
provision de este cargo en l que ~antiene la primera e las 

ecciones mencionadas qu~ se refunda con la e Tesorero para que 

sea desempeñada por e com ñ ro •'gido . Y. la segunda de las 

propuestas es la de que se !18.ga una reforma de ecretaria a vir 

tud de la cual, quede e cargo de esorero sin ser retribuido . 

El compañero Domlngue dice no estar conforme la Comisión Eje -
, 

cutiva con estas ro uestas, pues en el anterior Comite Central 

ya quedó a cord d el nombramiento e sustituto ara este cargo. 

E compañero 1omás de Fontaneros, dice que el cargo de Tesorero 

no tiene 

hacerlo p 

onde ser, pues el compañero que le desempeñe puede 
, 

una pequeña retribucion y que el compañero Egido 

pase a a Oficina Juridica . El compai:ero I.Iuñiz de Pintores se 

pronuncia en contra de lo dicho por Fontaneros y lbañi l es d i

ciendo que no es posible que pueda haber con las necesidades 

de siempre en la ederaciÓn , un cargo de Tesorero por una pe 

queña retribución y or tanto que se debe e ir , como indi ca 

el Orden del DÍ a al nombramiento de l cargo para l a Ofíc i na Ju-

r l dica. 1 compañero de F ontaneros propone que estando a pun-
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to de ponerse de acuerdo su eccion con la de lbañiles para 

fundir las cb s propuestas en una, se aplace la discusión de 
, 

este asunto y se convoque a un C...omite Central extraordinario 

para tratar de resolverlo de la mejor manera posible . El com-
, , 

pañero Dom1nguez dice que aunque no esta la Comision Ejecutiva 
, 

reunida ; pero que el cree interpretar su crite ·o al no ver 

inconveniente en que se aplace esta discusi Ó. Otras ecciones 

del Comité entral que no a l ugar a ello. como hay uecciones 

como la de Pintores que ha propuesto de ás del candidato que 

lleva la eomisiÓn ~jecutiva , al comp ro Casanova q e por un 

t exceso de celo por ser el que teni que hacer la carta no quiso 

mandarla con su nombre , que pu n proponer las ecclones pre -

sentes los candidatos q e qu ran . Y puesto a votación si se 

aplaza o no este asunto , se produce por dos veces empate en la 

votación, votando diez 

su criterio y d· rimiend 

, 
cciones cada vez en igual numero por 

en la se gunda votación el compañero 

Torbellino por_ue s ombra se el cargo vacante. Dom!nguez a unas' 

dudas que al ún co pañero manifest ó sobre el alcance de la vota 

ción di ce que r almente lo que se ha votado es que se tiene que 

elegir ompañero para e~ cargo vacante y entendiéndolo asi e l 

Comité Cent al, se pasa a elegir a éste y son propuestos para el 
r 

mismo los compañe_ os .t.!.gido , l\anuel Jáimez, Casanova y Torbe llino 

siendo elegido el pr i mero de los e ompañeros menc ionados por diez 

vol:; y obteniendo los restantes siete, dos y uno respectivament 

ue dando por tanto elegido el compañero gido . El comp~1er o La

torre dice que qué pasa para nombrar el cargo de Tesorero , pues 

ahora con arreglo a lo que se ha acoruado hay que nombrarle . 

e le contesta que ésto tend á que figurar en un Orden del Dia 

del Comité Central siguiente . 

VIN 

Dominguez informa de que este asunto ha quedad o resuelto en 

l a Federación Patronal con arreglo a nuestros deseos y a los de 

las ue ccione por lo que los aprenaices que fueron puestos a tra • 
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, 

bajar en las m o inas sin pas r por la lista de parados que 

tradicionalnente 
. , 

sostiene la ~eccion, nan sido retirados de 

las mismas, queda11uo con ello resuelto este asunto . 

El compañero Dominguez informa de las gestiones que se han 
, 

verificado con ocasion de que la Casal olia y Bayarri pa a los 

' trabajos peculiares de estas dos ca as traian perso~al spec i a -

lizado de Valencia, no empleando nunca obrer as de et locali

dad, por lo que se han hecho unas gestione a vi t d de las 

cu.a.les, se ha llegado en principio a una solución consistente 

en que en cad obra de las que estos ·Bes. ha an, a lo sumo, 

puedAn tener en ellas una cuadrill e fu y el resto de las 

de i·, adrid. 
, 

uedando aun por ~esolver algunos detalles; pero 

q e desde luego no habrfude mo ·ficar este criterio que sos-
, 

tiene la Seccion y la Com .bjec tiva . 'n cuanto al Sr • 

Bayarri como el personal actualmente tenia - se le podla 

vonsiderar por el tiempo que e r1adrid lleva traba,;ando como 

domiciliado en esta loe , se ha cons·eguido que venga a 

asociarse, cosa qu ya cumplido. 
, 

probandose las gestiones 

realzadas con este mo ivo. 

Los compa ~eros 
, 

Peones preguntan por que ~iguran en las 

cuentas dos pB - d s por quebranto de moneda en el mismo tri 

mestre. El 01pañero DomÍnguez contesta diciendo que es por

q e en el • terior, cosa ue puede r' cilnente comprobarse no 

se incluy la q1e correspondia aquél trime~tre;, Dándose por 

confo 1e la Sección que ha preguntado. 

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la ses i ón 

a las once y media de la noche, de la que como ~ecretario de 

Act s certif co. 

El Pres id nte, El decretar i o, 
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ACT o .. )I ·- I O DE LA F.uDER UIOI LO L 

DE OBREHO~ DE LA INDUuT1 IA DE LA ED FJ G.ACION DE MADRID Y u 

LI OFE, C~Li!.B DO ~L DIA UU TRO E BRIL ~ IL OV~CI~lTOS 

TR i' INT Y TREu. 

Preside el compafiero ntonio Torbellino de 1 

n · tares y act~a de ~ecret río el compaflero 

ciÓn de ~mpedracor~s. 

Se dá lectura de la sesiÓr -~terior s 

Sepas~ lista y dejan de asistir 1 s 

. , 
beccion d 

'"., d 1 S c-

rob 

sip;uient 

DRCORADO.tü,0 1.a fA .t.L PINT DO , EJP.c1.Rl t. Ou Y U I:.J 1 ,J Y L o ''..C -

.::)' VIC LV 

EN TOTAL ~IET~. Estuvier 

El corp 

informa dP los 

Se da cuen a. 

V aq y Obr'"' 

·entes : 

u 00 

, .l. VACA Y C l ILL7 J y • 

nto represent das VlGl~'l'l!.: SEC-

de GoFisiÓn Eiecutiv 

, 
renliz da con la Delegacion de 

sobre la paviment ciÓn de calles 

con mater· 1 1sq o a las aue asistib la reuresent ciÓn d la 

Sociedr de 1 1)edrad ores , para o '3 en lo sucesivo: e3t s calles 

1e est~bnn h ciénaolas a dest · o co• nafieros aisl dos , se 

propia or/'J'anizaciÓn de Emnedradores la que interven r.:i y repar-

t tr bf'.l.jo con 1 que se p ed canse~ ir q1e si el sistema 

se 9rectic~ con cuidado se obten~~ el c~~dito r lo Sl ~ si-

q e est s cJasJs de tr b .jo preda hacerlo la 0ocic d de 

dores n solamentn ~1 trnbajo de 1 p vimentariÓn con ma 

teria] usado sino 1a obr, rn1eva con lo q le puedA lle ar H 1 

supresión de los co11t' tistas . Aprob~ndos~ la8 estio·1es ren - , 

1·· zr1das )or la _Corris iÓn E,iecutlv?, _por unnntr'lidad. 

D , P I O D LA {, u E CA ,1PO 

.1!.íl compañero Do,.. :ln ez inforr . ..a de las e3tioncs re liz das 

con el 
, 

lcalde parq eviter que el numero de compañeros que ibán 

a ser aespe1iúos ae stas obr~s se retr s a por toto el tiemp 
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q e en est~s obr s 0 e les pudier ocupar . Con ocasión de es -

tas estiones rió una nota a la Prens , en l a q e refle,j ' -

ba.mos m e"tro criterio por la archa de estos annntos y d la 

ue contr el corparero ,u ' fio se estaba haciend o por 

los Canee.je.les adversario pol:Í. tices que q erian sacar par -
, 

tido del inter, ql e he.b· a nostrado este compañero que :L 

estf!r a :rob · d os los pro.rectos por el A:mntamiento, é1 ___ b a 

d d o Órienes de realiz r las obr s para dar oc nnc·6 a m1 -

chos cor n fer or, Touo ello como lP- cemnri.fn que 

se ha hecho niÓ I or ro sultado la s11spensiÓ:r, de 

d os aprob:1nc-Joscn las gestiones y notR. ptibl;c, da. 

FIV ..i 

Dominguez "nforma de la gestión 

, 
u lic niente 

tos despi -

1 Empresa 

·vasa, con mot vo de 
, 

que nte1·iorment~ fue 

menes crne se han a do re 

t b n pendientes de cob 1JOr 

personal de canteria 

virtud de los ict~ 

as ljqnidaciones q e es 

t Empre~a, oue al úesanare -
, 

cer las dificultades e .ano 1 os que motivaron principa l mente 

ntos despiaos dmitir personal y con la 

todos o casi todos los despedidos, e.pro -promes 

bñndose 1 f ~estiones reqlizadas con este motiv o. 

tronal 

r. ra co 

G-1 O 

cuent de que en la FedereciÓn Pa 

esnelto el c ..,o riue tenianos pendiente con el 

despedidos por este Sr . , entre 1 s 

compañeros o. los que se habí a hec110 objeto con es -que hnb 

te d o de ma 1 edia ae in.in.sticia y cuyo caso ne ha re -

:i.elto con la promesa de que los prirreros q e tenga que admi 

tir dicho señor sean los cor~añeros a los q e hemos cons i de 

r do aes despido no lo hnbÍ9n hecho por causas dP fa l ta de 

tr bajo sino por haberse dis t inguido en rec l am clones que hi -

cieron, arrobá ndo e la 
, . , 

estion de la Gom sion Ejecutiva , 
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Sed~ cuenta de 1 
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tr ni t"lcion 
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la decisi ón de la presidPncia del Jur do Mixto por h ber diri 

m1do c ontra iRrnente a ~1es t ros deseos el establec i miento de 

horario para los comprueros q e tr oajan 

e .n t arillas de l a contrata de Fo ,n nto de 
, 

nes, en c1y resol cion se .ha 

limpie za de al 

. y Construccio

tros comp ñe 

rio que les peri -os , p esto que anteriorrr1ente teni.<1. 

t{a sa jr m~s temprano , ecord~ndo J 

, 
gu - d r 1 resoluc1.on 

del recurso nresent do . 

El compañero Domin dn q e el compañero ' ido 
, , ,. 

ante la resolucion d 1 Co:ite Centr 1 nterior eli~iendole 

rern. la Oficina 
, . . . 

P-ll1'1 SU JUl Cl. O, e ie r etiraba d. la Tesorera que no 

eptq esta desi nación y ante este hecho en el 

ql e hay ¡ reconocer que el ~ompañ ero 'g ido tenia r•nzÓn si 

este c0mb"o de carqo le hacia des~erecer, puesto que dejaba 

de pe tenecer a la Comisión ~jecutiva ere '" ':l. si t ación vio-

lenta qud esta examinado el caso uropone al Comit~ CJntr• 1 

el q ,e de una rrianer•a transitoria y hasta 01 e las circunstnn 

cias consejen otra cosa, el co~pa~ero Juan GÓ1ez ' ~ido , 

a · end n la rresoreria y a la Oficina. Jur á.ica, aun a pes r 

de reconocer que este tr bajo que ha de consur1ir s a tividad, 

recar"ar~ tambi~n trabajo en la ec~etar a; pero q1~ no obstan ~ 

te por 1 s circunstancias expresadeo como por la situación 
r • , 

econor11.ca oue hay qreada se hara este esfuerzo hasto que sea 

posible real i zarl. El c6mpa:ero Tomás Fern ' ndez dice que le 

pa ece muy bien el criterio de la Cor'lisiÓn ' jecu Jiv por lo 

q~ por su parte , no tiene que añadir nad. 'l comp ñero 

Escudero , dice que en v ista de as manifestaciones que se ~an 

hecho alrededor de . la honrad~z qle se necesita p ra desempeñar 



el car o d 
, 

Tes orero, tambien se recis~ esta misma honradez 

o m' s p r el c r o de 1 €:>f'icina Jurldic • El c oMpañero 

t omingue7. contesta diciendo q e en todos los car gos de la or -
, 

gan zacion se tiene que demostrar esa honradez; per o que oo 

1 c so presente e l cambio de car~o significaba cierto des

merecimiento y por t nto, la Cor. siÓn 'jecutiva sostiene 

propueRt 
• 

'l es aD~ob da por unanimidad , 

Eu D I TRABJ JO 

E1 compañero Domln e7 da a conocer a e han si o a proba 

das las B ses de Portlandistas , Peones en Genera y Carpinte -

ros de Armar. Que las primeras 

d tre~ de Abril, que l as sef'U.Tld so 

desde el 

eone en Genera l de 

las estiones que se han hecno en e se nos ha 
, , 

prometido oue e 1 di primvro de 1 ondran en vigor y 

en cuanto las d Carpinter 
, 

r , se, ramentP seran 

,cur idas por los patronos . El e ,pañero Lama ~e Carpin ~ 

teros de Pr~ r rre~untn 

oficio conforme se pr ~ 

•oo8do l a BRses de este 

a uecriÓn . DomÍnguez 

rectiva.s , las c'l'ales .n tod o instante deben estar bien infat' -

inados y que no -e ésto, l es dará m ejermlar de las Ba -

PROY~CTO D~ B ·EJ 

Dorrlngu. 
, 

ice que las acciones de Piedra y larmol y Te -

.;eros , ha ..,ido remitidas a las Juntas directivas para s co

oci i t y que si hay 1~ na uecci Ón q e tiene q e hace r 

na observación o nodificac iÓn a e llas, puede ha cerlo . 

Afad que nora 1 discusión de l '1 s B ses de traba,; o , entran 
, , , 

n m nuev •fa. ue a tiv ra mRs su discusion, pues en vez 

de act .r ola Ponenci ahor'l serán d o de la que forma 

parte en un el ºº ñero o,ias y en la otra el compañero 
, 

de 
, 

que .los Vocales obre -que habla a.dem s q'l1e se procurara 
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ros y patronos de cada uno d. los oficios que tienen Bases 

pre sentada , se rel'na11 previanente p ra q e ex r:1inen l~s 
, , 

B ses y en l Rs que esten de acuerdo no ent1eten an despues 

cuand o vayan a la Ponencia, 1 
, , 

cual con esto, queuar des -

c rada d •trab jo y la celeridad de la disc1si Ón cte las 

ses , cad 
, 

vez sera mayor. 

DELIMil1AGIOr DE LOJ 
,1;J1IB DO 

JO 

El compañero Dominguez informa d~ t do lo actuado · n r.ela 

ciÓn con este asunto en q e la 'ecciÓn de CElr nt-ros y de 

Poceros discre~entes en cu 

bajos de entibado, no h 

q ien corres onden los 

do lle ~ar a un acuerdo 

nime , por lo que la U nis iÓ1 . .... j ecuti va, ade:r18."' d~ pedir inf o 

1rie al Colep;io OficL 

para determinar v 

se de trabajos. 

que consiste en 

de A uitectos pid iéndole s1 opinión 
, 

da q ienes corres;onde esta cln-

·jecutiva ha. hecho una pr opuest 

an estos trabajos de uocer a en lo q e 

se ref ie' 

que llev 

za_1jas abiertas t e por ser ae pocerie ti~nen 

rofundidad mayor de un metro cincuenta indis -

tint ente n estos trabajos pued n entibq poceros o carnjn-

te1·os 
, t 

rmar, sean sean 1 s car cteristicas del terreno¡ 

lo qne determine el rB trono o arq1 itecto sobre este p8.rticu 

lar. 

-t. e en los po70s de cimentación y zan.ia9 
, 

seran ent:l.,bados 

xclusiv rrente nor c8rpin~ero~ de rmnr , n~ { como toda clase 

zanj s de menos de un metro cincuenta de profnndt ad. 

(¿-ue en t octos los trabajos ue nocerÍ.a ad •Jcri tos n este of i

cio, los entibad os los ha -n pr ofesionales noceros. 

Los compeñeros de carpinteros ae Rrmar , aicen que ésto no 

ba sido costumbre aue entiben los poceros , ino los carpinte 

ros. Poceros, dice que ellos han entibado siempre; pero q1 e 

como una muestra d ~ transi encía ace~tan la propuest de 1 

l..iomisiÓn E.iecutiva. Precruntado al Pleno por el como ero 



res·dente si ésto e t.! b st nte discutido y con.testado afir -

mativ mente qued probnda la pronuest de la Comisi ón Ej ec -

tiv or unanimi~ d. 

CA'l10 CE D , BR L 

El compenero .Dom ng eE l"'f orr:1a de habe r estado en el iini s -

terio de 'r'l n _; o par·a que se dier una claraciÓn refere 

1 .fiest'1 de este da y que el Linj_stro d.e 1l1rabajo cm añe 

ro rgo C, ballero, habla dicho oue no se trata de a ·e l a n o-

ta public d el año pas do fuera para qve se deja traba -

ar, sino 1 contrario rar1. habilitar los serv i c · ,s qne de 

un 

tanto, par 

q ella not 

o causar es t os perjujc · o 
, 

consider ndo corno rrrx 1 

lo q e se d iÓ 

J a fiestr lo q e es 

1 d se nso do~ n cal par 

quedaran paralizados . El 

, 
s rvicios p blicos no 

ci no de J lbañiles 

dice que 

el r nuev mente 9] 

que 1 r er ciÓr 

el ro pues .i s 0 consiuera- como don n-

fiesta y acorc ' ndo-

1na notq que 1acienao las sal -
, , 

ve d , s do su arlhes on al Hea .,en, diga que se p 1ede tr'<'lJ -

( iar ese ct,a. 

Do1 n 1 ez 

tido y 

tr 

JVEH..;.I rtIC )E Ll lvJUERTE D~ 

JI ,~Z . 

de que la Comisión Ejo,utíva h~ sis 

o al mismo tiempo para que se vaya r rendir 

es· 1 0 rec erdo al Oementerio Civil en donde des -

e n , restos del malo~r do J'1.imez y q11e de este acto ti.o -

ne e l~ ent r 1 ¡sencia destacada de va ias Juntas direc -

t v s de otros compaferos si nificados, uáncose el Com · té Cen 

tr 1 nor ent~rqdos dn este acto. 

RNI O E J 

Se nomb an p "'ª uc formen parte d est, Com ' siÓn y q e 
, 

propon n coi oa1eros para esta a las PCciones si uientes : 

✓ 
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Peones en General , Fontaneros y Vidrieros, }' i stas, A hR.fiiles 

y .ci:lectricist s. 

PREGUNTA 

Poceros pre <sunta d q· le en al tmos trabf' j os indi stinte.mente 

se considera para una cosas como poceros y a alba-

fiiles para no aplic r 1 jornad hor s. 

Dor 1 p; tez contesta n:e e os c os co denu ci -

dos . 

El comp ñero Ce: s nov .. , pre(l'un t'"' có 

inspecciones,~ es al, ns no .e 

ocho y d i ez dia s de present~ 

h ,.., ha 0 t des '11 ' .s de ... ,,,no ., , 

droche diciendo q :e 

c ircunstancias no se 

Cubierta 

que na.,,.,ece 

e cant e sta eJ. compañero Pe 

mixto , por diferentes 

estiones con 1 ~mpresa 

evitar el aespido de los d8le ,dos 

otivo ensaf1r1"1iento. Dnm gnez di- , 

ce r .e se t ' n hnciendo estas estiones c·yo Jsultado seco-
, 

municara a 

y má" as rtos que tr3.ts.r se lev .. nta 1 
. , 

sesion 

a Jas doce CÍ.f) la noche de lfl que, e or,o e cret11.rio, certifico . 

ha Presidente , El ' 0 cretario , 

IO Lü -

C .L IJ,.., OBH 1tLu lJ., 

B I L D...!: 1 IL 1 OV'b.GI..cr ·:rou T ,Il 

Preside el comp fe ro '11orbellino y actúa de .J"3Cre ,Ja io el 

co:~n iero Latorre. 

Se da le tura al acta d la Sesión anterior siendo aproba - , 

da . 

bP p sa 1 · st y de~an de contestri as .,cciones ie -
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e ~L PI T O, E F T~ Ou 

y e r 3T , F 01 l1 E ,o,) Y VID .1 , o , Y LAJ u ·e -

CIO Eu DF LLEc, ,) A v e y CAJULL..::J P J. 

TO:!.' L DI . u"'"'C I01 hu. Por t nto est vieron re:i ese t das 

I ,, y 1 ,11.~. 

OY.i.:,Cl u•u D" Tl BAJO DE 
Y VIDRI rtOu 

1 e o Do~in ez indic q e puesto 

·cion tenctr~ , r eje~pl 
, 

no sera prn isa otrr 
, 

nonoce la opiP1on de 1 u""Cciones s 

e 
. , 

a obJecion Co o nin -

na de 1 s J""cciones hace 

tended n s1 conforn'dnd para 

se sobrP.en -

1 Jurado 

qlle h-::tce el mixto, confirmándose este 

renidente l CoMlt~ 

va co 

e "t Sec et· ri 

cina Jur'dic en 

co de l'"' Instit11 

trab ;io instal· 

otr .Jist 11cia 

'l obrer 

E,iecutlv 

1resa 

m té en 

DI 

que hn sido recibiro en 

B rdo a, 1 édico de la Ofi 

or p sar a ser kédi 

~a reeducqcibn de arcidente~os al 

p~tible coP. toda 

1te cerfcter n or,anizaciones patronales 

r zone~ ae su di isión . :ue la 6orüsiÓn 

na cart a dicho seflor en la ,e e 

. , 
1 sentim~ento por GRta separ rion. El Co-

por'enter do. 

D "LEG 1D PRANCIJCO MIRJ\NDA 

.,1 co , _ ero Dm in uez da c ent e que este cornp fiero tra -

•' .i' ndo en "obras de ln Veterinaria f ~ d spe~ido por ser e l 

{ n co co paf ero q11e a] li. s- preocupab d.8 q1 e se curnpl eran l as 

Be.se de l' ;, , q· e la de 1da q e se hA-t-~ hecho 1 .Jurad o 

mixto . ha sido re h ~ da norq•e os el kinjste r io de Traba o eJ.. 

{ ri • e o q 1 e ue d terve. :r en este a. nt o por t r tarse de una 



obra a Je ~e hace pnr A mi str. cibn del st~io. D dea todRs 

estas circu stancias y la cond et ex esad por este com• -

ñero "'e ~ordÓ aco~erle como ht elguist , a 1 q e '3.fort nad nen 

te no ha sido mu, costoso este ac· erdo por e nto se le ha po-

dido m-8.n ar· a tr<:1b' .i I' a otr las rre s t i o -

nes r'eali ?:adas por la Co lsiÓr Djec11tiv • 

VIUD D .. J J Z 

El c ompa ~ero JJorlÍ.ne-1 ez man fiesta 

proponer a esta e ~pnfler n·e nodI 

se le ha oc i.rrid o 

ec et 

ue a 1 par q1 

a ella le sirvierrn de 

o ello tenia q e ser base d d!a para la Feder 

su volunte~, corno de ane por el acuerdo que exis-

te de s s 1 venció· pretenuier por ello realizar un o.oto q e 
, 

desmereciera la L cenc1. n de este 
, 

acue do, a 1r•obandose lo he 

por la ComisiÓ:i. .t;jec l.td.va en estP. sentido. 

RO l T ¡_ D~...;L P .. HIODICO 

Se d la pr op1.1e sta.. de la e 0111isiÓn •'iecu-

tiv"' en que SP. contrib11yn con GI, P.....:.::>E'l1 

suscripcih, biert para la Rot~tiva . 

LOu D~IEG Ow D~ 
1 1 i Y T...,Jf Duu 

a 1 

compañero Dominguez inforwa de que de et· s obr s se des

j oron b 1ta.ntes cor1pafieros , entre ellos e iatro comp ñeros 
. e 

ele ~d os y cor.o sP hRbian corrido ru.r.1ores .de que solamente a 
, 

los de nuestra org .n ·zacion ern a los que ib na despedir y 

probRba et sos~echa el q e se h ~nn q edrdo dele- qos del 

indicato por gestiones q e se hicieron por J~ wecre ;aria se 

p do canse~ ir que los cuatro dele~4dos continuar n tr bAjando, 
, 

aprobandose 1 s gest ones q e ~on e te motivo se h n hecho. 

001 FLICTO COl LA 
E". Pi ic.u PIV ' 

El conpañero ~o~in ez d~ c1enta d las gestiones e con 
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. pres se r,13. 
, 

hecho pnrque m1 snenuJ.o '31 tr"bR,io ae es -

t s obr. en 1 , rte de alb :.ilE r• ' ~ 'n 1 :í.~ com 1leto, por fal -

t r r:r a en Ja obro. ; pero co o ten an oblii:,:~ri Ón de tener den ó 

si to en p1·evi s ;_, de e t ortin encía , se le recl ~ó la pérdi 

d de die o u!a sunto que por su ne ~tiva 

de se o, f,,é J ev r o a J J, r,.do ix~- o, ante cuy 

cceder a 

flic~o, a m_re. ofreció a~ar medio dia , 

des1u 
, 

tó 3 ace por una.nim:i.d vl por lo fué 
r 

qne no po m s qu. e 
, 

previ·mente hab 1
' ~ept r ec,t sit acior , rues nos '.)8 comnro e -

ido a cept s resol 
, 

die. cior, que medio 

mpone a ] ErrprP-s el qte en circuns -

tanci tuv ra q 1e responsa -

h 
, 

, aprobnnCtose J.11s v,stiones 

tiv de la 1 ~ó Gener 1 

rcnci R de criterj0 

onfo1•me a nuestros 

como no les ha 

11 Pl Corr; té 

Como e to "'l'1e 

11 

b 

n_ Ü A 

q1,,e l· C "isiÓn E,iecu -

ha fall do las dife -

e estos dos oficios, 

los corroañe1·Os Calefactores 
, 

resolucior quie en a~elr-r contra 

la Tír11 ó, Gener8l de T.,... b"jadore s. 

p ra retrasar ae ama era indefi -

c,erdo, la C ,isión ~jecutiv se 
, 

fatron 1 planteandole el e r,o de 

no a ce t· la res oluc iÓn de la 

ros lo 

consistente en q e sean l?ont-nero y Vidrie

e }1a .)an este trab ·n, se le c...eclare a todqs s, s obras 

el boicot . 1 com a· 1· Jp 1 .ez dice q11e le parece 
, 

"8.S prorio 

q e e1 vez de qt,e intc11 veng-n. J.a Pec1erari Ón P tronal, se la Co

l i Si , 

e~ le cont sta ~icieruo e, e q ien debe de pla11Gearlo cuarrl o 

e stscite na cuestibn violenta s01 ellos poraue si no defflos

tr remos con n estras vacil cion~s n• e no -st mos co~ven idos 
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estr 

, 
ra "'On o q1 no tenenos f er7a p r i1nnonerl • or 

_todo ello se cte. m voto , e conf lanza a la ComisiÓ.., je n'tiv 
, 

para ou.E:: e stn • rocec..a cor o o. con ... e j en las circt n ..,t ncin s eri cada 

inst nte . 

P. 1rROl r11O D_•, OLI lili ._¡Q I L 
L .OBILI .L 

◄'l conpañero DomÍngue z informa de sti a.et, 

ganismo en q 1 e a virt d e su i .. tervencir· 

, 
, on en ste Or-

podido cons. ir 

q1 e no se s srendan conp íieros que tr del a -
/ 

tronato y que 1 Colonia del 1 ente los F nceses 10 necesi

te par" que pued· ser h bi 

Tr~ sporte que lo tiene so-

ta repar ciones se bagan 

tq_ i8. por un gru !)G" de e o-rr 

:l e i tado. A ~e tiene c1 una 

nci I r el futu~o ~ 1 

a 1striE de 

midad . 

siena o a proba ds su ge stiÓn por u11a.ni -

1 

, 
Y no suntos q,e trat·1.r se Jev"1nta 1 sesj o:n a 

a noche·de la e e como Secretario oy fe . 

E El ~ec ,etrrio, 

.) ul < 1 D , L C ,1 .t1 
•, C __t;J l1 • L O )L.. ü .J , 

uUu J.JI J.. -

j_ l1 Ju• 

Pr side el cm p fiero nton·o To•bellin, d 1 
. , 

"'CCJ.f 't1 

Pintores y artúa ue :Secretario el compaf ero dri ' n •:rcud ro 

e Peor u en Gener l . 

S lee el ant" ie la sesibn anterior siendo aprob r 

, 
n as tieron al leno de la se~ion ~ d· ror no h her rc cib' ~ 



o l co voc to ·i , cante t ido el co pa~ero o. e 

od ccione s les h envia(o al mi~rno tiempo por 

1 q ,e se cxtr ñ· de riue ellos no la h van r:i c1bi d o. 

..,e pa 1;st : de · n d co t es t r 1 s Se ciones de e~ PIN-

~I.1 .nou D • LA LD.1FIU CIOJ , Dl~CO_ .:::io ,...,u ...!.. PúP JL Ir'l1ADO, 

'11 O,.) Y C. r..., ..:i Y Li l.) u~cc-:;:01.B )~ 

e Y J..., dej no n1 t nto de asistir 

CIOl v . Están r•epresentadn.c• Vt<IJJ.t1..u . 

•' comp ñero 
t , 

o. 1 • ·ez inf or a de los rronos sin -

di..(.; llstno ~, d' '1.lr: mos ele nuestros comp 

la nbra de G ,bo y Domingo 

e al h b 1 corenz 1o y cer 

el 

lns pa ranos 

nve nor s1 f ltL de solv 

~·ec tiva, citb a esto 

, 
estos . L Comi-

cie1tos, a lo 

rrocer ente de J 

os D le · os 
, 

tocio inst nte, e st ~ 

i n t=m 

e t e ,o. 

L 

nnos tres 

ver ln m-

brrt 7r estirn:ll, ndo a 

el contn to ebido a q, e en 

tod· s c1 nt r inc iclon ci':1.fl 

Jo sic s·vo des~ué~ de 1 in 
, 

se h,nr co o corresnonde a m..1estr---

'omis1Ón ~.iec1 tiva r 

, 
ente se co-enro 

el le lde y con el compaflero utfo , a ver si 

e nnn .um_resa, cu. os tr b·~.io re liza para el 

t miento, 
( 

od,.r-1 O!'J c onsee;uir por edio de est :interven -

. , 
ci na tos aes oy no se ve1ific~sen: pero cont ra t odos 

1- e tr en s coseos , no v1 os n estr~s est i ones c or ona -

d s or el é~·ito y entre l' s q·,e p11dimos perc i bir la fa lt 

de int s el ·.1c· lde 
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lzado c on es~e motivo la co isibn ~jec1rtiv. 

•'l comp fero "Jrmi nO'uez :·nrori.a e h~ be se visto n el 

o·m·xto en 1 'P0rer1c1c ue C. onf lictos la recl ,. 

.st ¿mpresa, h~b!a fer ul~r o ln F. 
. , 

1·ac1on 

, 
ClO q e cont1·· 

h ber cm-

n] i o al eantia l' C.t10l'c lo tr· b 0 .i O, las 1 · cto 

estn.hleciÓ 
, . 

tr b .i ( '0 se e <1 la t Dl"lC ·, n es 
' 

. : 

, 
est admitiendo lersonal en r '-

ric y lo~ ue tr bqj' ron continÚ 
. , 

OCl rac:i.on • 

' E t · ' retinion, la "!pre [ ne compror'lC io a ruc o cto le rnmpli -

ria 7 oue si en al.o 

to , ya 11 e ia i... et a 1 

é 1 e1' p r de ne onoc imien

r ·nuanlo nhor el tr b jo , 

no es 1 mism" 

su artivid a . '()ara L1110 no hey d la en c ni to 
, 

dicho pacto . , Pro) n-

,::i , 'e· O D , 
LV l 

o , n rr e z ele e' e e :,t 

er. 

1 e cemento .r en cambi ¡.roceder 

r~ obte er la se.anq de c· re~t 

d .,.., 1 n nl zo c. , 

cu tro hor s; r.ro 

1 c,,.., t 1 ... de los i <L-r.1al s a 1· obn.do or el 

q e si en ~icho pl ~o no d b~ sntisf cr 0 . ir 

_ e 1 l ' 
e este ac rn ·do b1 · {._. q ecl, do r reso 

. , 
lCJ.On 

t~ o d efe1·ench11 ent r., os obr r 

, f~ 1 • .:.e , y a q1 1 e lo tr t ra el Gt 1 t~ l. Go -

nisibn Ejec~t:va ~r criterio co trnrio q e se roced4 como 

Sccci~r ~icen q,e el referend qre se est ' bnci~ndo 1 

cept r'Óp o no el contrato no r termi · ~o q i.e ticip ... n 

el e iteri · feros q •e es contr 1•i0 a. coní'o r '.lr·se 

tal c orno ha qned do el c ntrato . D.:.f re tes eco· o .e int ·v -
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n eron en e te a to. el e r.i fie-t 

01 e dr>ben sns tene1·se la e B aes d tr 1 ,., r ace ... t las e o. o 

1 n s · do 

~·endo sola. ento do v lid? 

x o por e . 1t o a e t -

no , se r,¡e~e es1crar , :r al 

. s tie o rove en.ar . o:J bencfic io' q• 1e se e st 

n r.n .,..,to 

r n C"t. 1 ente 1· 

'l fl •ico.L: de ce wnto . 
. , . . eccion in~erec,, a. entien 

de 11 !=1 

C 1 

defenc ; e1 do 
. . , 

s·• o in on t.. E:ste 1•especto vo-

et. 0 ,nto, s a r1eba 00n el voto do la 

. ' ..., CCJ.On 
, 

Vi fl vr1·0, rt;C rrir cst tr ba,i o • 

'1 co p fe o i n¡:~1.1 e z d obrf\" de 

ba,iaran los com:,rDe -;'1 l ce B ,1•rov.u1rio se 
- ,. 

ros q le rejan las es u~ no hacerlo "~J. 

s orr r ii rie 9, .. 0 e r~n los. po~os y golcri s 

f1 1 l' · ' c-il 

ccide:ri~ , , 

S'l0 en 

61 se tr 0 

t . ' ... t ,eu ion . 

L 

este 

s 

7,0 q 

h 

e que podian e :1,13• r ~:--nves 

d
. . , 

he h o , e o , :i. e i or ..., ~ 

l
.:¡ ! 
• .L 

o 0 extr ordin'ri< s anrob~1dosA 

, 
~ ! 1 ez : U s. nov0.... niaen q· .e Be rt '11 c·e Jo. 

nto del r en del ir ~r q1e lo trRnten 

1 nt'l s r.:ener" les, sens l' ":do par ello , p nJ.a -

el el tres ... eses y 
, 

es ·•1"" de 1 tervenir a] -

vno □ co11p ñer•os en ol mismn se tido q 'Cd'1 n.probP-do el a p], 7,a 

• 0 to. ~o 1 otivo d q1 e ha 0.1· .. l r,"' n'1cc i .ones 

C1 1e ti c,,e ésto no deb. de d terrni r q11e en la. B8. -

s q le va, a n o'-J[ r ( ose se inc orro e dich, :::rop1 e stn, "e 

en ,., 1 iscusiÓn ~obre si n de q ed~r en libert do no 
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1 s 'ecc iones rar P -es-c;o e vo 

. , 
<'10n, vot n 

porCt 1e ueden en lib rtac 1 s ecciones de 1•c..,rln o o de 

Llbañi le s, cuqh llnñores , ri leos, Eriper•r dores, P .ist s , 

Perr llist s, 'lectriciatns, ~oce1,os, 0'tl nctir,tr ,, Po onos 

d la Edific. riÓn de Vjc ' lv ro. Total T 

co1t a votnron: Lntari.aco1~w, 
, 

y 1,. rmo 1, int or•e s y , 1 banile s l e Le 

dando por t nto anroba o q1 1 

e orporar a s1.. n B- ,es e.te tr h,... .in lo 

El comp 

sesión, s9 

sucesos ocu~ridos 

Cent 1 al 

en el 

1 

en e 

lo desee 

• ,., o 

-:r en 

ledro. 

' a e 

ed, i -

el J ev·mt rse 1 

protesta nor lo 

ha habi o qu 1,.. -

or la intcrvonciÓn del e ci -

quismo . 1n11ni 1id, d y sin discvsiÓn estn pro -

llG St • 

1- I01, 

,rrido man· fi.esta C"11e 1v1. 1if ndose r 0ibido un 

la Peder• e iÓn l.,. r ional parD q i.v 1 }, e ce iones 

indiquen 
, 

J "'.11une-r1 0 de curones que precisan, lo hace saber• al 

Cm, ité ventral por ser urgente la conteut ción. .lguno.s ,e -

ponen r.eparo a e...,to s··ste1.1a . El compafiero Dom n ;'i.,z 

as11nto ror c11anto es ac e1· tO 

I 

Gongr-eso y no q 1 e1~ ~r 

en c11n plirri e nt o de 1 mj s111O , d:i.g::i e 10. 1 to ante :3 e 1 

ro rle e nones q11e necesite para el s0 ndo ~Lmestre . 

P ,mn. 1 
LJ 

, 
'1U'10 -

El c0111pañer o Latorre pregunta si e conoce por la Com:i.siÓn 

u~ecutiva que 1 E presa ne .L·ranv. es ha deareá.:1 o '.l va ... ·ioo 

cornr fieros. · 0e le q.ontcst q e a{1n este e so nn hn . ido t "A. -

01" la comisi ón ...,,ie cutiv 
I 

y que Pst so infor· r 



, . , 
J.endo l r s 0 ·,nt 9 q 'e t a t r se levanta 1 s s1or a 

1 s doce medi e e 1 no he de 1 que co· o .... ecret rio c~rtifi 

co . 

El P:ee idente , EJ: ecretario, 

ACT DEL CO I 'l 1 
,· CEl '11 L O DI IO Dl!: FEDERACI O~ OCAL DE 

OBREROf::> DE LA EDI IUACI ON DE b'i.AD ID Y b U i:) LIMITRO E8, DE LA SE-

8101 CELEBR D EL DIA DI Z Y OChO DE 11AYO DE IL 

TRElN A y '11RES . 

VE CI 1 N'ros 

Preside el compañero Constancia La.torre de Empedradores, y 
, 

actua de Secretario el compaflero drian Ese dero. 

Se da lectura del acta de la se s ión a terior siendo aprobada. 

Se pasa lista y deja n de contestar las Secciones de EMBALDO-

SADOR~ Y FERRALLI T 

CINCO SE CCIONES . 

• TOT L DOS. Asisten por tanto VEINTI -

El compaflero Domingu z info maque la Sección de Pintores, 

ha propuesto a la Coi i Ón Ej cutiva que ésta se dirija al Ju

rado ixto para que las inspecciones puedan realizarse por el 

sólo conocimiento que cada inspector tenga de una inf'racciÓn, 

ain necesidad de que previamente se remita al Jurado mixto pa

ra procurar la may r di ligenc ia en la tramitación de las denun 

cias, asi como e indistintamente cualquiera de los dos Voca-

les pueda hac r denuncias del mismo oficio. El compañero Ca

sanova, a que el hacer esta propuesta es para que no ha~a 

privile sen que un patrono por tratarse de su oficio quia-
, , l 

ra hacer las de este unicamente. El compañero Dominguez dice 
, 

que la primera parte de la propuesta esta cumplida y que en 

cuanto a que hagan unos y otros denuncias del mismo oficio 
, , , 
esto ya esta resuelto de que cada inspecc on la haga para 

determinados oficios que entres! se han repa~tido y que úni 
, 

camente se podra repetir la instancia al Jurado mixto , para 
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que éste resuelva alguna vez lo de las inspecciones, aprobán-

dose hacerlo asl. 

PROPUESTA DE LEGANBS 

Los compañeros de Leganés, proponen que en esta localidad, 

se apliquen las Bases de trabajo de albañilería en las mismas 

condiciones que para los pueblos limitrofes 
, 

uejandose de que 
, 

la Comision Ejecutiva, unas veces ie haya cho una cosa y 

otras lo contrario. t1 compañero Dominguez contesta diciendo 

que esa contradicc i ón de contestacione era porque el Jurado 

mixto, asi se lo hacia decir; pero que después y a instancias 
, 

nuestras se requário para que dete minaran con exactitud los 

derechos que estas Bases podían exigirse en ese pueblo. Y 

que después el Institut Geográfico y Catastral, ha sido el 

que .ha informado diciendo que Leganés no es limítrofe. Por 

tanto se acuerda dirigirnos al Jurado mixto de Albañilería, 

pidiendo que consider a Leganés limítrofe, por haber estado 

así considerado siempre. 

RECU O SOBRE OBRAS PUBLICAS 

El compañero Dominguez, informa de la resolución del Pre

sidente del Jurado mixto, en el Pleno para que las Bases de 
, 

trabajo de Peones en General, no se apliquen a las obras pu-

blicas, hasta que este, Jurado mixto elabore las suyas. Se 

aprueba el recurso presentado con este motivo. 

RECUSO A LAS BASES DE TRABAJO DE 
LAS F B I At> DE CEMENTO 

El compañe·ro Dominguez da cuenta de haberse presentado 

el recurso uontra estas Bases de trabajo sobre la jornada de' 

cuarenta y cuatro horas y la unificación de los jornales de 

las tres fábricas que están en la provincia de Toledo, apro

bándose lo hecho. 

CANTE 

· El compañero Domlnguez informa de que en la extracción 

de piedra, al aplicarsen las Bases de trabajo recientemente 



aprobadas, loa patronos en rebeldía han despedido muchos com

pafieros paralizando los trabajos, habiendo aconsejado por es-
, 

te motivo que se hagan demandas por despido injusto y ademas 

que se plantee como conflicto, tanto en el Jurado mixto como 
, 

en el Ministerio de Trabajo, aprobandose el consejo que a este 

respecto se ha dado a los compañeros y a la Federación Naco

nal. 

CONTRATOS INDIVIDUAUt> FIERRO 

El compañero Dominguez informa de que ee han hecho unas 

modificaciones en relación con las Bases de trabajo de cada 
, 

oficio y que se le notificara a la Empresa par que haga unos 

impresos nuevos con las modificaciones que se han señalado, 

ya que no se puede prohibir que dichos contratos los haga la 

Empresa, siempre que no rebajen los derechos que se establez

can en las Bases de trabajo en general, dándose el Comité por 

enterado. 

RECUI SO A LA3 BAS S DE CARPI WEEROS 
D ARM 

El c~mpañero Domingue z informa de que las Secciones de la 

Madera, han recurrido estas Bases de trabajo, sin que previa

mente nos lo hubieran comunicado, por lo que se ha escrito a 
, . , , 

la Federacion Nacional y a la Union General, dandoles cuenta 

de este proceder tan contrario a las prácticas que deben de 

seguirse por las organizaciones en un plano de cordialidad y 

que con motivo e este recurso, se han de retrasar la aproba

ción de est Bases, por lo que la Comisión Ejecutiva, trata-
, 

ra de ver la manera de que cuanto antes este asunto quede zan-
, 

jado ente las organizaciones interesadas, aprobandose el 

criterio de la Comisión Ejecutiva. 

GES'J.IIONES LAS FABRICA DE y_¿:· O 
, 

Queda informado el Comite Central con las explicaciones del 

compañero DomÍnguez sobre las gestiones realizadas en las Fá

bricas de Yeso de Vallecas, en las que con motivo de la cri-
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, 

sis de trabajo y la competencia que hacen las fabricas de 

La Sagra atraviesan una situación tan angustiosa que no es 

extraño que afepten las propuestas de los patronos para que

darsen ellos a desta j o conla producción y que dado como está 

el asunto, poco se puede hacer para evitar este estado de 

cosas. La. representación de la BecciÓn de Vallecas, ratifica 

lo di cho por el compañero Dominguez y pide que para algunas 
, 

fabricas, en donde los compañeros que s han quedado con la 
, 

produccion no atiendan sus requerimientos, se les creen di-

ficultades en la venta de material. La. Comisión Ejecutiva ma

nifiesta que no puede aceptar un acuerdo ri gido en este sen

tido y ' solamente en aquellos casos que considere que debe in-
, , 

tervenir, -lo hara, aprobandose este cri~erio. 

AD I~ION DE PER 'ONAL EN LAS OB b DE 
VILLAVEJ. DE 

En estas obra s que se hacen por la Empresa Fomento Obras y 

Construcciones, sola ente se tomaban obreros de Villaverde, 

para ahorrarsen las salidas, por lo que el compañero Dominguez 

informa e las gestiones que se han hecho en el Hinisterio de 

Trabajo, a virtud de las cuales se ha conseguido que esta Em-

presa reci ba a medida que las obras lo vayan permitiendo com-
. ' 

pañero avecindados en · adrid hasta igualar el número de los 

que ha recibido de Villa verde; pero pagando a los de 11 adrid el 

plu de salida correspondiente . Se aprueban las gestiones rea

lizadas con este motivo. 

CASü DE FONTANERO' Y CALEFACTURES 

El compaflero Dominguez da cuenta de las gestiones realizadas 

con los patronos de esta profesión en la que se ha convenido 
, 

reunirse previamente para determinar una solucionen principio 

que evite el conflicto que se ha anunciado a las Casas de 

Schneider y del Sr. García y que todo dependía de la contesta- ' 

ciÓn cµe los compañeros Fontaneros dieran a la propuesta hecha 

por los patronos. El compañero Tomás Fernández de Fontaneros, 
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dice que acepta esta propuesta, siempre que no siente prece

dente para resolver este asunto de manera general, acordándose 

contestar asi a la Federación Patronal, pidiendo además que es

ta solución transitoria tenga aplicación inmediata. 

NIFIE~TO 

El compafiero Domlnguez informa al Comité Centra~ de que des 
, 

pues de la huelga general intentada por los sindicali tas, la 

Comisión ~jecutiva acordó publicar el Manifiesto que ya será ' 

conocido por las Juntas Directivas. ~e aprueba todo lo hecho 

por el üomité Central . 

DIETA DEL COMPA RO ELIO 

l compañero Domlnguez informa q e este compañero rué despe 

dido por la Empresa Fivasa, alega do ésta que lo haola porque 

realizaba sus funciones como Delegado dentro de las horas de 

trabajo. 
, , , 

ue esto despues cuando fue ron cit ados los compañeros 

de esta obra, manifestaron que et compañero había sido co

rrecto como Delegado y bu n cumplidor de su trabajo como profe

sional, que el asunto e ha llevado al Jurado mixto, y que dada 

la conducta óbserv d po este compañero, la Comisión Ejecutiva 

de acuerdo con el crite io de la ~ecciÓn le acogieron como huel

gtiista, aprobándose lo hecho por el Comité Central. 

PREGUNTAS 

El compañero esidente requiere a las ecciones para si al-

guna tiene que hacer alguna pregunta a la Comisión 'jecutiva y 

no contesta o ninguna Se cción, levanta la sesión a las once 

y cuarenta de la noche, de la que como 'ecretario de Actas cer

tifico. 

El Presidente, El ecretario, 



ACTA DE LA .:3E:::iION Orrnn AR A DEL COMI TE CE TRAL DE LA 

FEDERACION LOCAL DE OBR.E OS DE LA EDIF' CACION DE Ifl.AD - D Y 

SU LI:MITROFES, CELEBRADA EL DIA SEIS DE JUNIO DE MIL NOVE

CIENTO TREIN'rA Y TRE.S. 
, 

~reside el compañero Antonio Torbellino y actua de ecre-

tario el compañero Constancio Latorre. 

Se lee el acta de la sesión anterior, s i endo aprobada. 

Se pasa lista y dejan de contestar las Secciones siguien

tes: EMBALDO SADORES, ESPARTERO~ Y 01}.. I TAS, PIEDRA Y MAR.MOL, . 

Y LAS SECCIONE DE LOS PUEBLOS DE B RAJAS, VICALVARO, VALLE- • 

CAS, ARAVACA Y CANILLEJA ' • TO ~ L NUEVE. Asisten por tanto 

DI~Z Y OCHO SECCIONES. 

&e a~rueban las cuentas correspondientes al primer~tri

mestre de mil novecientos treinta y trés. 

PETICION DE EXENCION DE PAGO 
DE DERECHOS REALES 

Se diÓ cuenta del escrito que se ha remitido al Director 

General de Trabajo con motivo de la resolución del Tribunal 

contencioso administrativo en el 
, 

que se niega la exencion 

de de~echos reales a las Sociedades obreras, pidiendo que 
, , 

publique una resolucion para que sin otra tramitacion baste 

para que queden eximidas las Sociedades obreras de estas tri-
, r 

butaciones, aprobandose lo hecho por la Comision Ejecutiva. 

MERCADO DE PEdCADO ' 

El compañero Domlnguez informa de que en el Mercado de 
, 

Pescados con motivo de la ultima huelga general, perdieron 

de trabajar este dla habiendo tenido la Empresa culpa de 

ello, por lo que se reclamó que este tiempo perdido le fuera 

abonado a nuestros compañeros y la Empresa al negarse se lle

vó el asunto al Jurado mixto como conflicto, en donde por no 

haber avenencia se ha presentado el caso haciendo una demanda 

por el importe de dicho dia, aprobándose lo actuado con este 

motivo. 
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El compañero Dom!nguez informa al c;mité Central de las 

tramitaciones realizadas con motivo de la conducta abusiva 

de la Cia . de Tranvias, despidiendo a los compañeros even

tuales que llevaban con ella trabajando durante muchos años 

y aunque dec!a que le había exigido que admitiera a todcs 

los que e lla despedía, el contratista simulaba hacerl y 

después los despedía antes de que tuvieran derecho al pre-

vio aviso. or ésto se planteó en el Jurado mixto orno 

conflicto y se pudo conseguir el compromiso de que el nue

vo contratista, admita a todos los que la Emp esa despida 
, 

y con respecto a los despedidos por la contrata, sera asun-

to que se resuelva en el Jurado mixto, por haber presenta-

do demanda al mismo con este m tivo, 

por la Comisión ~ jecutiva. 

AC'l ' PUBLICO 

, 
probandose lo hecho 

El compañero .:iecretar io info ma de que la Comisión Eje

cutiva cumpliendo el acuerdo ue tenía del Comité Central 

en relación con ce erar un acto pÚblico en donde dar cuen

ta de las Bases de trabajo logradas en el Jurado mixto y 

de todo lo que ésta ha realizado, dicho acto se celebró el 

d!a primero de Juno, lamentándose de que a pesar de haber-
, 

le dado bastante publicidad, no haya n asistido un mayor nu-

mero de compa eros, recomendando a las Juntas directivas 

que muestre interés por estos asuntos para que estos actos 

resulten uy concurridos. La Sección de Tejeros propone 

que cundo se celebren estos actos, intervenga u n miembro 

de la Unión General de Trabajadores. La. Comisión ' jecuti

va dice que en ello no tiene inconveniente , y además que 
, 

estudiara la manera de seguir realizando actos de propa-

ganda para realizar el espíritu de los federados . 

DISCUu O 
TrtABAJO .t. 

DE LA.:, BAS .:; E 
l.J • DE.RAU ION p IJ.1RONAL 

Dom!nguez informa de que se ha a irigido la Comisión 
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Ejecutiva a la Federación Patronal para que en ésta además de 

los que se·discutan en el Jurado mixto, se discutan también 

las Bases de trabajo que en éste no se puedan discutir, para 

de esta manera acelerar la aplicación de nuevas Bases de tra

bajo. Los compañeros Torbellino y Casanova, dicen que ellos 

tienen suspendida la discusión de sus Bases de trabajo, porque 

discutiéndolas en la Federación Patronal, a la primera Base 

no se pusieron de acuerdo y ahora ni la icuten en la Patro-

nal ni en el Jurado mixto. Contesta el compañero Dominguez di-
, 

ciendo que como aun no se pueden lle var estas Bases a la onen-
, 

cia de contratos, tendran que agu rdar. 1 compañero Casanova 

añade que el propio Jura o mixto les ha citado a una 6 omisi Ón 

de patronos y obreros; pero que los patronos no han acudido. 

El compañero Rojas manifiesta que esa cita no guarda relación 

con la discusión de la Ponencia de contratos, sino nada más 

es una previa discusión ·antes de que pase a la Ponencia. Se 

aprueba ver la manera de resolver todas estas cosas. 

ESC ITO A LA UNION GENERAL 

Se diÓ cuenta de habernos dirigido a la Unión General pi

diendo que ésta se dirija a los Poderes pÚblicos para que el 

tope de las cuatro mil pesetas que se fijan para tener dere 

cho a e tar inscrito en el Retiro Obrero, se eleve dicha can

tidad, porque con arreglo a los jornales que se van estable

ciendo se rebasa de esa cifra tope y no ae tiene derecho• a 

estar inscrito, propuesta que ha sido remitida a su vez a la 

Comisión E jecutiva, pDr la Sección de Fontaneros y Vidrieros, 
, 

aprobandose lo hecho. 

RECU ~O A BAS ~ E TR BAJO DE 
CARPINTEROd DE ARMAR 

· ~1 compañero Domlnguez informa de que para ver si se con

segu!a que los compañeros de la Federación de la ·1adera re

tiraran su recurso o se llegara a una inteligencia entre nues

tra Sección de Carpinteros de Armar y ellos, se celebró una 
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reunión, en donde se hizo una propuesta que después los compa

fleros Carpinteros de Armar , han acordado no aceptarla. El 

compañero de la Sección de Carpinteros de Armar, dice que co

mo estos trabajos que se disputan, siempre les han correspon-
I dido a ellos, no podian aceptar la propuesta sugerida por el 

compañero Dominguez, en la reunión a que hace mención y ellos 
, . , 

llamad os los compañeros mas destacados de su organizacion y 

éstos se han mostrado contrarios a la aceptación de dicha 

propuesta. El compaflero Dominguez manifiesta que después de 

la no a ceptación de Carpinteros de Armar , no hay más gue ge~ 

tionar en el Ministerio de Trabajo, para que las Bases de 

li este oficio se resuelvan en la forma probada por el Jurado 
1 

11 mixto, acordándose hacerlo asi. 1¡ 

RECUrtSO DE BASE ' DE TEJERO$ 

11 ~l compañero Dominguez informa de que habiéndose acor-,, 

1 
1 

'r 

11 
1: 

1, 

11 

dado en el Jurad o mixto la Bases de trabajo para este ofi

cio y consignándose en ellas la jornada de cuarenta y ocho 

horas, de acuerdo con la ecciÓn se ha a.evado recurso con

tra estas Bases por la jornada de cuarenta y ocho horas y 

el tipo de tarea señalado para el corte de ladrillos, apro

bándose lo hecho por 1 Comisión Ejecutiva. 

ENUNCIAS A LA INSPECCION E 
EGUROci~ 

El compañero Dominguez informa d e haber he ch o las prime

ras denuncia a la Inspección de Seguro~, pues con arreglo 

a la nuev Ley, los patronos están obligados~ tener a todos 

los obreros asegurados de todo riesgo y que se ha contestado 

del Instituto Nacional de Previsión que están bien las denun 

cias que ha presentado. Que además, s_e ha denunciado al Ju- / 

rado mixto para que la inspección también se preocupe de és

to y lo mismo a la Comisión Gestora. El compañero Tomás 

F'erná.ndez pregunta cómo se pueden enterar los obreros, si 

están asegurados de todo riesgo. El compañero Domlnguez le 

. 
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contesta diciendo que los patronos tienen la obligac ion de 

tener expuestas las lista s para conocimiento de los obreros 

de que asilo ha efectuado. ~e da por conforme el compañero 

de Fontaneros, y se aprueba lo hecho por la Comisión Ejecu

tiva. 

ACLAR CION ".:::i A 
PORTIAN I..., 1:L1A 

B ~ ~ D TA JO DE 
Y FERRALLI l1AS 

El compañero Dom!ngu.ez informa de la resolución recaída en 

el Jurado mixto sobre las atribuciones e los peones en la 
, 

ferralla y de que el peon que trabaja en las aceras que se 

establezca una proporcionalidad n relación con las clases 

q~e hasta ahora no se tiene, dándose el Comité por satisfe

cho con lo resuelto e el Jurad o mixt o. 

GESTI NBS EN EL YUNTAMIENTO 

El compañero Do lngu.ez da cuenta de haber visitado al 

Alcalde una rep~esentaciÓn de la Comisión Ejecutiva , para pe

dirle que a los contratistas que trabajan con dinero de la 

Junta del aro, se les hagan efectivas sus certificaciones pa

ra evitar, ca so de no hacerlo, el que despidan el personal 

que tienen avisado_, además de solicitar de é1 que las pro

pues.tas que anteriormente le tenía presentadas la Federación , 

se pongan en práctica, como asimismo le plantearon lo de los 

despidos de tranv!as y de todo ello prometió que lo atendería. 

E1 
, 

omite Central se da por enterado. 

CAJA DEL PARO CENTRALIZADA 

El compañero Dominguez , recuerda al Comité Central, de ha-

berse remitido la circular veintioch o, en la oue se hacen dos 

propuestas para llegar a constituir la Caja del Paro Centrali- · 

O 
, , 

zada y que este asunto f igura en el rden del Dia, nada mas 

que para fijar la fecha en que se ha de discutir definitiva-

mente. e acuerda que sea el dÍa primero de Ag osto cuando 

este asunto se discuta, pues para esta fecha hay tiempo sufi 

ciente de que se trate por las respectivas Juntas generales. 
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PORTLA.NDI . TA Y ' PEDRADO. h 

t El compañero Dominguez informa de que los compañeros Pcr t-

landistas, no quieren permitir que trabajen a este oficio 
, 

dos compañeros que desde hace varios años, éstan con el pa-

trono Antonio Antón como encargados y que ahora les quiere 

poner a trabajar en las aceras. Como estos compañeros per

tenecen a Empedradores, mantuvieron su derecho a trabajar 

con la sola obligación de ~saciarse en Portlandistas, a lo 

que estas compañeros no acceden, por tener contra ellos el 

agravio de haber ido a declarar en un juicio contra los 

compañeros de Portlandistas. El compañero Constancio dice 

que se le impondr& una sanción al compañero que ha declara

do en contra, lo mismo que se ha hecho con otros. Los com-
,: -::: ·, 

pañeros de Portlandistas dice que ellqs no pueden darles 
, 

ingreso, por eI estado de pasion que han movido por su re-

probable acción de declarar en avor del patrono y que es 
. . , 

posible que todo~ello suscite una cuestion personal dentro 

del tajo. La Comisión Ejecutiva propone que, como no hay 

medio legal de impedirles que trabajen como tales profesio

nales Portlandi~tas, sólo cabe que les den ingreso éstos y 

que les juzguen suco ducta y que en caso de no aceptarles 

los Portlandistas, que les juzgue Empedradores, cosa que 

ya ha manifesta o el compañero 6onstancio. Se aprueba el 

criterio de a Comisión Ejecutiva. 
,.-:; 

FON'rANERO;;; Y CALEF'A.CTORE 

Se díÓ cuenta de lo tramitado en la Federación Patronal 

con motivo de los trabajos que correspondiendo a Fontaneros 
, , . 

y Vidrieros hacian Calefactores y se acorde seguir estas ge~ 

tienes hasta terminar este asunto. 

f Por haberse agotado el Orden del Dia, se levanta la se-

sión a las doce y veinte de la noche, de la que como · secre

tario certifico. 

El Presidente, El Secretario, 



CTA DE LA ::, · .:;;10 DE Oi-i!I 1'E CE T DE PEDER CON LOtJ L 

DE OBR ROS DE LA ED FltJA ON DE 1iJAD Y uUu LIMITROFE~ , CELB-

ERADA E DIA VEINTE DE JUNIO DE MIL NOVECI T'l1 u TE 11A Y rrh.ód .- . 

Preside el compañero 
, 

ntonio Torbellino y actua de Secreta -

rio el compañero Julio Ferrio. 

Be da lectura al acta de la sesión anteri r siendo aprobada. 
, 

be paso lista y dejaron de contestar 1 s ecciones de DEC0-
1 

RADüR_é;o:, EN PAPEL PINTAD), EMBALDOSAD R \ .. , E0P R'l1Ert0t> Y CJ . L:i'11AS, i 

FE RALLI0'1AS Y LAS SECCIOID.:0 DE LOd P1T.cBL00 DE BARAJAS, VÍCALVA- f 

RO, CANILLEJ S, V LLBCAS Y VACA.-TOT L NUEVh . Estuvieron re- j 

presentadas DlliZ Y OCHO SE C~ONE . 

"MANI TO ' ESCULTO .ti:u DECO ADO h ' 

El compañero Domin ez da cuenta de haberse recibido una co

municación de la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo, 

en la que se notifica ue los compañeros Escultores Decoradores 

han rectificado los conceptos injuriosos que hablan vertido en 

un Manifiesto publicado hace tiempo contra esta :B'ederaciÓn y 

la Unión General de Trabajadores, entendiendo la Comisión Ejecu- j 

tiva que ante esta rectificación de los agravios, nos di éramos ¡¡ 

por conform s y asi se lo hiciéramos ver a la Junta Administra

tiva de la Casa del Pueblo. El compañero Tomás Fernández hace 

unas aclaraciones sobre este asunto haciendo constar que esta 

rec tificación del Manifiesto , siguen diciendo que por ellos 

fué por quien se arregló el conflicto, lo cual determina que 

como nosotros decimos lo contrario, al no rectificar esa parte 

, e , d . parecera que tenian razona ecirnos que no hemos dicho la ver-

dad. El compañero Feliciano ~artin, se manifiesta en pro del 

criterio de la Comisión jecutiva, considerando que como lo que 

habla motivado nuestra queja, e~an los agravios, si éstos se re

tiran no hay por qué sostener nuestra posición. El compañero 

Dom!nguez se ratifica en lo expuesto anteriormente, añadiendo 
. 

que no podemos después de esta rectificación de agravios, ne-
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garles el derecho de que ellos sigan enténdiendo que debido 

a sus gestiones se lograra la resolución favorable de la. 

huelga del T~atro CarriÓn que es lo que ha dado origen a es-
, 

te incidente. Se ratifica en su posicion el compañero To-

más Fernández y pue sto a votación el criterio de la Comi iÓn 
, , 

Ejecut i va, que da a probado e .ste con el s olo voto en contra 
, 

de la 8eccion de Fontaneros y Vidrieros. 

TEJ~rlO~ Y 0ECCION DE CANILLEJ j 

El compañ.ero Dominguez informa de que entre estas dos Sec

ciones surgi e ron unas diferencias de criterio recabando cada 

una pa~a si el derecho de admitir en su Sección los compañe

ros que lo soliciten que trabajen n las Fábricas de Cerámi

ca de Canillejas y que ante esta discrepancia la Comisión 

Ejecutiva les propuso que dar e n libertad los compañeros que 

qui e r an ingr e sar en cualquiera de las dos Secciones y· no sien 
- -

do ace ptad o este criterio por ninguna de las dos traen el 

. asunto al Comité ~entral, para que éste !esuelva definitiva

mente. Tejeros manif i sta u disconformidad considerando que 

el cri terio d e 1 Comisi6n Ejecutiva de hacerse extensivo a 

todas las uecciones los pueblos, perjudicarla a su Socie-

dad, la cual ha bla de que dar muy disminuida. El compañero 

Feliciano apoya la propuesta de la Comisión Ejecutiva, dicie~ 

d o que no hay osibilidad de oponerse a que en los pueblos 
, 

se constit~y n Secciones y que a esta s tengan que pertenecer 

los que v an en aquél término municipal • . El compañero ~o

minguez, señala la conveniencia . de que en los pueblos se 

constituyan Secciones, pues es interesante intervenir en la 
, 

vida local de cada uno de estos. Los compañeros de Tejeros, 

siguen sosteniendo su criterio, haciendo constar que su Jun

ta general les ha autorizado para que en caso de que el Co

mité Central acordara una cosa contraria a su deseo, recurrir 
, , . 

en alzada a la Federacion Nacional y en ultima instancia a 

. 

. 
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• I la Union General . Insiste nuevamente el compañero Feliciano 

tratando de convencer a los compañeros de Tejeros, los cuales 

contestan manteniendo el primitivo punto de vista. El compa- , 

ñero Casanova de Pintores, se manifiesta también favorable a 

la propuesta de la Comisión Ejecutiva, por creer que s e deben 

de fortalecer las or ganizaciones que se co stituyan en los 

pueblos, y puesto a votación el criterio de la Comi sión ~je cu- : 
, 

tiva, se aprueba este con el voto en contr.a de los compañeros 

Tejeros. 

E se UBLA DE VE AN 

El compañero Dominguez, diÓ cuenta de haberse recibido 

una invitación de la F deraciÓn Na cional de Juventudes So

cialistas, para que e acuerde alguna beca para la Escuela 

de Verano, acordándose que dada la situación económica porque 

atravesamos, por ahora , aún sintiéndolo mucho, no p©damos man -
. , 

dar . a ningun compañero a esta Escuela y que se trae este asun-

to al Comité Central para que si éste se siente más ~spléndido 

pueda mandar algÚn , compañero, aprobándose e l oviterio de l a 
, 

Comision E j e cutiva. 

E PREdA FI ~Rrló 

El compañero Domlnguez informa de que con esta Empresa se 
, 

ha convenido una forrrru.la transitoria hasta que se resuelva 

definitivamente en el Jurado mixto los derechos y obligacio

nes que se fijen para la colocación del encof rado me tálico 

que ah ora lo estaba haciendo solamente peones y se ha podido 

conseguir que pongan algunos ferrallistas, aprobá ndose lo he

cho por la Comisión Ejecutiva y que ésta s i ga las tramitacio

nes basta el término de este asunto. 

RECURSO DE TRANV!~S 

El compañero BomÍnguez da cuenta de que e l Directcr Gene

ral de rabajo, compañero Bar aibar, le ha manifestado que el 

recurso de la Empresa de Tranvías contra el fa llo del Jurado 

i 

1 



mixto, se habla resuelto favorablemente a nosotros . El com

paflero Latorre dice que no es asi , pues hasta ahora este re -

curso cligue en el inisterio sin resolverse . 1 compañero 

DomÍnguez se lamenta de que después de haberle notificado que 

este asunto se habia resuelto en el Iuinisterio a los compa.-
, . 

ñeros ae mpedradores , estos no hayan aicho antes que n era 

verdad, para haber seguido las tramitaciones y haber evitado 

figurase en el Orden del Dla, como asunto resuelto . El com

pañero Latorre dice que ellos no sab:lan ésto hasta el dÍa an-

terior a que se celebró el Comité Central y q por éso no lo 

habian hecho . Bl Comité Lentral sed por e terado y la Comi-
·1 

s1Ón bjecutiva promete seguir este sunto. 

VI::IITAS ~ ~INIJTB UO DE Tfü\BAJO 

El compañero Dominguez info ma de que ha estado en el inis 
, 

terio de ~rabajo, al objeto de recabar de este que se rasuel-

van lo antes posible las Bases curridas tanto por patronos 
, 

como por nosotros, habi ndole contestado que ahora de momento 

habria que esperar pues estaban aespa chando con toda urgencia 

todos los recursou e Agricultura que no tienen espera y so-

lamente han prometiao 
, 

ospachar con mas rapidez el de Tejeros, 
, , 

dandose el Comite C tral por enterado. 

PRBGUN'l' ::> 

Los compañer s de Tejeros hacen una pregunta que contesta 

el compañero omlnguez y acto seguido se levanta la $esiÓn a 

las doce la nocr1e, de la que como ;:jecretario certifico. 

'l Presidente, El ecretario, 



CTA DE F 1 E CIO. LO -

CAL DE BRE,U0 DE EDi iiCACION D .AD lD Y .:>U~ LIIvI'l1 1''.11u , 

CELLB DA i!.. Li IP4 CU TRO :i:>E ULIO D .,IL NOi/EC I l rrou 1RE:iW'l1 

Preside e l compañero Jntonio Torbellino y actúa de be 

cretario el compañero ,scudero . 

Se lee el acta de la sesión anterior iendo aprobada. 

Se pasa lista y dejan de contestar 1 0eccione·s de DECO 

RADQH,¿,u ~N PAP.1.!JL PINTAD , El BALDOB . R~u , F.tfü LLI..., 'l1AS , B , C_ 

T H,i.u 'l'.t .:3 , POGE Od , PO TLANDidrl'Ad 

BL00 DE VIC L ARO , VA L~C , A VJG Y C lILL~JJS . T 1A DI ·z 
b: stán por tanto represe tada s - 'Z Y .:.;1~'11.C: SlWCIO 1.l!!o . 

El compañero 

~ BAJE~ D¿ Tfü\BAJO 
EDEMOION PA1rfW1 AL 

r ming ez informa de que se ha remitido una 

carta a la Fede1~aci Ón atronal , pidiéndola que en ésta se dis 

cutieran, 1 s Base de trabajo que n o se puedan discutir en el 

Jurado m- to y u 
, 
esta ha contestado que no lo pueder: hacer 

porque ya en e te Organismo; tienen mucho que hacer y no les 

da ti ,1po a ue en la 'ederaciÓn Patronal discutan las Bases 

de trabajo. Se da por enterado el Comité Central . 

UNI01 d~ .. RCl N'l1IL 

da cuenta de habernos dirigido a la Unión uercantil , 

pidi éndola fecha para discutir las Bases de trabajo de Espar 

teros y Cañistas y que ante la negativa ae estos 0res . nos 

dir i gi mos con estas Bases al Jurado mixto para ver si de esta 

manera se puede conseguir invocando este derecho reducir la 

intransigencia de estos señores-patronos . Se aprueba loma

nifestado por la Comisión Ejecutiva . 

PR PUJ • TA DE II JL .t!.l e, IA DE Od 
PATRONOS 

El compañero Dominguez informa aiciendo que llegada la fe 

cha ~ra tratar este asunto , el Comité Central se pronunciará 
, 

en el s~ntid o que estime mas convenie nte . Intervienen algunas 
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Secciones manifestando que este asunto como en todas las 

Juntas generales no ha sido tratado , que se aplace ·por un 

mes más. El compañero Dominguez , dice en nombre de la Co

misión Ejecutiva que no tiene inconveniente en el aplaza 

miento de esta cuestión, acordándose hacer lo asi. 

CONDIClOl .L!..:> DELilv I i.Al DO LAS 
FUI CION.c.0 DE LO .::; OPIGIO.::> DE PON'rANEHO 

Y PU1,1L->TAS . 

El compañer o Dominguez informa de que de acuerdo · as Sec

c iones de Fumistas y .ft'ontaneros han suscr ito u acuerd o en 

el que fijan delimitando las funciones de cada uno de estcs 
. 

dos oficios y como se trata de que están conformes, no cabe 

otra cosa más que la ratificación d l Co~i~é Central para 

que tenga la eficacia debida . El omité Central , aprueba 

lo manifestado por la UomisiÓn E jecutiva, dand o validez al 

mencionado do cument o. 

EXPOSICION 1941 

Se diÓ cuenta por el compañero Domingue z del motivo que 

nos había animado a ndar nuestra adhesión a esta Exposi-

ciÓn sin más transcendencia que la de que si llegase a cua

jar este asunto, por lo que ello representa de trabajo no 

se pudiera decir qu os hablamos mostrado indiferentes; p~ 

ro que en cambio nos hablamos negado a participar en actos 

pÚblicos . El omité Gentral se da - por enterado. 

POSITO ARITIMO 

E1 comp ñero Domlnguez informa de que la cantidad que 

figur•a la distribución del capital del estado de cuen-

tas, como se trata de una cantidad improbable de cobro, se 

propone que desaparezca del libro de cuentas, acordándose 

hacerlo así. 

EhPRESA HORMA.ECHE 

El compañero Dominguez informa de las gestiones reali

zadas con la Empresa Hormaeche de la admisión de compañe-

ros de fuera de Madrid y de haber hecho gestiones en el 

, 
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Ministe1.io de Obras PÚbli cas y en la Oficina Técnica , es 

tand o dispu e tos a realizar todo cuanto sea posible , por 

la normalización de estas obras. &e aprueba lo manifesta 

do por la Comisión Ejecutiva . 

DEuPID00 D PIVASA 

El compañero DornÍnguez informa de qu 1 ~mpresa Fivasa 

como es costumbre en ella , ha querido m vilizar los compa 

ñeros que trabajan en la Facultad ~ 1edicina para obtener 

de la Junta Técnica de la Ciudad Universitaria , toa n clase 

de concesiones de beneficios haca ella y que pa ra i nflui r 

decisivamente en este propósito , anunció de des pi do a todos 

los compañeros que alli t 

gestione s , pudo o rar s 

ajan y que debi do a nuestras 

ue no se les de s pidiera . Se 

aprueba lo hec o por la Comisión Ejecutiva • .., 

C . .::; ó BAfü T · DEL YUNi1 ,1 I .w1 TO 

r , , 
El compa~er o D minguez informa de como esta planteado 

este as to qu después de despertar es pe ranzas de trabajo , 

si no oe modifican los términos en que está conce uido este 
. , 

proyecto no se terminara , por lo que se h a escrito una car -

ta a la ·ünoria ~ocialista r, unici pal, en la que se exporien 

los er ore s que existen en este proye cto, aprooándose lo 

ma ifestado por la Comisión Ejecutiva y los extremos de la 
, 

carta a que se hace mencion . 

VACAN'r ' i..> D 1 V G L DEL 
J"(fü DO ·ffXTO 

Se ac ordó por sugerencias del criterio de la Comisión 
, 

jecutiva, que las Secciones que aun no hayan mandad o 

nombres de las vacantes , lo hagan lo más rápidamente posi 

ble. 

El compañero Dominguez informa de haber estado en el 

Ministerio de ·:rrabajo en a onde l e han úicho que los re cur

sos de Carpint eros de Armar , Cement es y Obras PÚblicas 
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serán resueltos en breve plazo, y no habiendo poo.ido re 

solverlos antes porque se han tenido que estar despachan 

do antes todos los recursos de Bases de trabajo de l a 
, 

Agricultura que por su caracter perentorio se les ha dado 

esta preferencia . 
, 

y no habiendo mas asuntos de que tratar se levanta la 

sesión sienao las doce de la noche , de la que como ·ecre 

tario certifico. 

El Presi dente, El Se ere ta io , 

.CTA IO D 

Preside el compañero toni 
, 

'orbellino y a ctua de Secrc -

tario el cor1pa 1ero Ju io Perr:o . 

e da lectura al o.eta lo. se siÓn anterior siendo apr d:> a -

da . 

.::>G pasa 

I aJ , 

I .!. D 

lista y 1.._ej de contestar las ·ecciones de LBl -

...:.DIPI h ,J.. 01! , D2C01 1.D 1 u ~ • P P.t.::L 

y J 0 , VIC L-

CA..NILL • Aw . '.L'0'.1.11..., OCHO . Por tanto están 

.JI ., ., Y HU V .::iEGCl01 .!!, • 

E GRITO DE PRO 11...!i..iTi- CON'l1 
) 1:,L 

Pl .G..iID.!:5r 1'11
..:. DBL Jlfl-t1 DlJ LIX'110 

1 1pa ero .u ido explica que (;l compañero Domi.nguez no 

a sicte al Conité \Jentral por t ener un asunto planteado en l a 
, 

,rupacion oc1ali s ta y r 
er el el que tenga que int ervenir . 

, 
,. contL1 acion da cuenta del escrito que se ha remitido al 

Presiente del Jurado mixt o protestand o de su conducta tan 

t o en lo que se r efiere a l abanaono de su cargo co .. 10 por ha 

ber air ri1iao 6Jl uife1•1:;1 t.Js veces asuntos en los que f ran -
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camente ha fallado en favor de los patronos y por tanto pre- . 

sentando W1 voto de censura contra é1. El Comité Central 

aprueba lo hecho por la Comisión Ejecutiva. 

,- . 

RECURSO DE LAS BASES DE 
POCER't).S 

' 
El compañero Egido da lectura al recurso presentado cm-

tra estas Bases en las que en su mayor parte el Presidente 

ha dirimido por el criterio patronal, siendo aprobado dicho 

recurso por el Comité Central. 

DESPIDOS DE FIV SA 

El compañero Egido da cuenta de las tramitaciones realiza

das con motivo del despido de cincuenta y tres compañeros, he 

chos por esta . Empresa hace c atro semanas a los que se les 

hizo una demanda por despido injusto al Jurado mixto y antes 

de que ' dicha dema da fuera vista en juicio, se consiguió la 

readmisión de estos compañeros además del abono de tres se~a

nas de jornal, lo que ha representado para la Empresa W1 des

embolso de unas ocho mil pesetas. El Comité Central aprueba 

lo hecho por la Comisión Ejecutiva. 

DESPIDOS DE FOMENTO 
, 

El compañero Egido da cuenta de la tramitacion seguida con 

esta Empresa hasta conseguir la reposición de tres compañeros 

que fueron injustamente despedidos y que la Empresa no querla 

readmitir; pero que antes de llevar el asunto al Jurado mixto 

se consigµiÓ la reposición de dichos compañeros, siendo apro

badas las gestiones realizadas con este motivo. 

INGRESO DE LA SECCION DE EDIFICACION. 
DE POZUELO 

El compañero Egido informa de que esta Sección ha pedido 

el ingreso y ha mandado dos ejemplares de los Estatutos, por 

lo que estudiadas las condiciones en que se desenvuelve esta 

Sociedad, la Comisión Ejecutiva propone que apruebe su ingre·-
. , 

so y sin ninguna discusion queda aprobado. 
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PETICION DE INGRE O DE LA SOCIEDAD 
DE OBREROS EN LOZA 

Nuevamente solicita esta Sección el ingreso, segÚn ma

nifiesta el compafiero Egido recordando que ya en otra oca-
, r , , 

sion se denego la peticion de ingreso de esta Seccion por 

considerar que su trabajo no correspondía a la Edificación 

porque todo lo que construye son objetos de uso y por lo 

tanto nada tiene que ver con nuestra industria por io que 

propone nuevamente que sea denegado este ingreso , apro

bándose el crite~io de la Comisión Ejecutiva. 

BOICOT A LAS FABRICAS DE MOSAICOS 

El compafiero Egido informa de que l os compañeros Em

baldosadores se niegan a facilitar ningÚn medio en rela-
, 

cion con este boicot. El compafiero Novo manifiesta que 

ellos no pretenden declarar el boicot a todas las Fábri-
, 

.cas sin excepcion; pero que sin embargo a esa de Pinto 
r desde luego, como al material que se fabrica en la Car-

cel de Mujeres y alguna otra f ábrica~ Embaldosadores ma

nifiesta que ellos s e atinen al acuerdo de su Junta ge-
r neral que mientras tant o no salgan los demas oficios, ellos 

tampoco salen, conte s t ándole el compañero Egido que~aso 

de que eso se hiciera no sabe ' é1 que remedio les quedar!a. 

Por tanto propone que en lo sucesivo y en la forma que 
, r 

acuerde la Comi ion Ejecutiva se plantee la reclamacion 

que correspo da en las obras donde se coloque este mate

rial y s practique el boicot en la forma acordada por 
V r 

el Comite Central, tal y como hasta ahora estaba acordado. 

Puesto a votación este criterio, es aprobado por diez y 

ocho votos en pro y uno abstenido. 

PROYECTO PARA CONSTRUIR 

, El compafiero Egido manifiesta que puesto que todas las 

Secciones tienen en su poder la propuesta que figura en la 

! 
1 

, 
Circular numero treinta y cuatro, solamente queda que se 

1 
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pronuncien las &eociones en pro o en contra. El compañero 

• Tomas de Fontaneros hace unas aclaraciones que contesta· el 

compañero Egido explicando lo que significa este proyecto. 

Los compañeros de Pintores creen que se debe discutir es-

ta misma noche e~te asunto. • Empedradores tambien intervie-
r 

• ne manifestandose en contra. Los compañeros de Piedra y 

Mármol proponen que se aplace hasta el proximo Comité Cen-
r 

tral, manifestandose en contra los compañeros Empedradores 
• # . 

y Pintores, estos mltimos explican su voto diciendo que es 

que su Sección hab!a propuesto que se discutiera esta misma 

• • noche, quedando por tanto aplazado hasta el proximo Comite 

Central. 

CONF ICTO CuN IA CASA ARA 
# El compafiero Tomas pregunta si se ha de tratar el asunto 

r 
respecto a este patrono. El compañero Egido dice que el no 

1 
r , ¡ 

esta bien informado sobre lo que ha tratado la Comision Eje-

cutiva~ El compañero Tomás informa que lo que se convino 

en la Federación Patronal y que su Sección no ha aceptado, 

pues éso seria tanto como dar lugar a que se terminaran los 

trabajos objeto del litigio. Por tanto propone que se re

tire el personal a este patrono. Intervienen varias Sec

ciones en este asunto; pero al conocerse que se trata de 
, 

seis u ocho compañeros los que hay que retirar, el Comite 

Central no se opone al propósito de los compañeros Fontane-

ros. 

PREGUN1I'AS 
, 

Los compañeros de Leganes preguntan s1 este pueblo es 11- , 

mitrofe a Madrid, contestándole que ya ha quedado determina ; 

do que a los efectos de las Bases de trabajo no ~e considera,/ 
¡ 

, 
como lim1.trofe. 

ACTA 

Fué leida y apr-obada el acta de la sesión anterior. 

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la 



, 
ses1on, siendo las doce y media de la noche de la que como 

Secretario certif'ico. 

El Presidente, El Secretario, 

ACTA DE LA SESION DEL O OMITE G EWl1l~L ORDINARIO DE LA FE

DERACION LOCAL DE OBREROS DE LA EDIF~CACION DE ] DRID Y i::,1JS 

LIMITROFES , CELEBRADA EL DIA TRES DE AGOSTO DE MIL NOVECJEH

TOS TREINTA Y TRES . 
, 

Preside el compañero Constancio La.torre y actua de Se-

cretario el compañero R. Montero de la ' , , 
eccion de Leganes. 

Abierta la sesión ~e 41Ó lectura al acta de la sesión 

anterior siendo aprobada. 

Se pasa lista y dejan de contestar las Secciones siguien

tes: CARPINTEROS DE 'LA EDIFICACION, DECORADORES EN PAPEL 

PINTADO, EMBALDUSADORE, ESPARTER08 y · CANISTAS Y LAS SEC

CIONES DE LOS PUEBLOS DE BARAJAS, VICALVARO, VALLECAS Y 

ARAVACA. TOTAL OC O. 
, . 

Estan por tanto representadas D.ILEZ-

Y NUEVE SECCIONES. '-

CERRO BERMEJO 

Se aprobaron las gestiones realizadas con la Empresa 

Fierro que c on truye las Casas Baratas del Cerro Bermejo 

y de ValdenÚñez. El compañero Dominguez informa de que 

con moti o de la implantación de la reducción de la jor

nada sin previo aviso por la Empresa, lás compañeros no 

quisieron trabajar un lunes, protestando de esta imposi~ 

ciÓn de la Compa.ñÍ~ y después por gestiones que se han he-
, 

cho se consiguio el abono de seis horas del lunes perdido 

y además que se pague el dÍa que no trabajaron a los que 

se impuso el turno. 



EMPRE~A HORMAECHE 

El compañero Dominguez da cuenta de las gestiones hechas con ¡ 

la Empresa Horrnaeche para la normalización de la obra y la admi-
, 

sion del personal. Al mismo tiempo se diÓ cuenta del resultado 

del conflicto planteado a esta Empresa con motivo del despido de 

setenta compañeros, los que todos han sido re mi tidos además '· 
-~ 
• ,, de abonarles el tiempo perdido. Añade que en esta cuestión 

que habla planeado la Comisión Ejecutiva, os compañeros AñÓn j 
\f 

~ Ferrlo han deslucido esta gestión por intervenir con los Sin- J1 

dicalistas directamente con la Empre , sin que estuvieran para 

ello autorizados. El Compañero Ferrlo 
, 

dice que su intencion 

no fué intervenir sino que fué por las obras para ver qué pasa-

ba y que al conocerle le dijeron los de la Confederación que 

fuera con ellos; pero que él no ha constituido Gamité de Obra 

ninguno. El compañero de Mosaicos dice que hicieron mal en ir 
, 

por los tajos aparentando que llevaban representacion. El com-
, , 

pañero Sola de Tejer s manifiesta que el fue por la noche con 

r. 
t. 
i¡: 
~ 

1 
.l¡ 

!f 
lf 
' ¡; 
¡~ 

-'l ,, 

' J•, 

la Gestora cuando ya estaba solucionado e l caso: decir que se ~ 

reintegraran al trabajo; pero los compañeros decian que no vol- ~ 

vlan a trabajar mientras no se lo dijera la Comisión mencionando 

' Ferri'o y Año'n. en esta a los compañeros Este Último compañero 

m~nifiesta que él no ha formado parte de Comisión ninguna y que ,, 

llamó por teléfono al compañero Dornlnguez para informarle de que , 
f ~ / 

no ·e habían declarado en huelga de brazos caidos y que este le ·:, 

dijo que puesto que estaba por allÍ aguardara a que se celebrara 

una reunión que tenían convocada los obreros de la . obra a las 

doce, para después informarle de lo que pasara y que entonces 

fué detenido. Por tanto é1 no ha hecho ninguna cosa que merezca · 
.:,, 

que se le censure. Intervienen nuevamente todos los compañeros j 
, 

aprobándose las gestiones realizadas por la Comision Ejecutiva 
' 

1 

y viendo con disgusto la intervención de los compañeros Ferr!o 
1 
!' 

Añ
, 

y on. 
; 



CONFLICTO CON .1,1,_RR 

El compapero Dominguez informa de que este conflicto con

tinúa su cauce normal y que se ha visitado todas las obras 

que ten!a este patrona para impedir que haya sustitutos de 

los huelguistas, cosa que hasta ahora se ha logrado y que 
, 

ya se tiene una citacion del Jurado mixto, donde el pa~r no 

ha llevado este asunto, por lo que tanto la SecciÓn · como la 

Comisión Ejecutiva, consideran que se debe asistir , acordán

dose hacerlo as!. 

UNION GENERAL DE TRABAJADORES 

Se diÓ lectura a una carta que la' Comisión Ejecutiva de 

la UniÓn , ha remitido desechando la propue sta que hacíamos re

ferente a que re'lil.Ilieran a todos los vocales del Jurado mixto 
, 

para unificar la accion de los mismos, suponierrlo que esta 
, 

resolucion la haya adoptado porque co~o Organismo Nacional, 
, 

no iba a reunir unicamente los de una sola localidad, habien-
' , . 

do acordado editar folletos con lo quedaran cumplimiento a 
, , 

este deseo, dandose 1 Comite Central · por enterado. 

CIUDAD-UNIVERSITARIA 

Dom!nguez informa de las gestiones realizadas con el com

pañero Negr!n, al objeto de que procure que los concursos 

que tengan que adj dicarse se hagan a casas establecidas en 
, . 

Madrid, cosa qte ha prometido dentro de los te1"111inos que le 

permitan las o ertas qqe los fabricantes · y contrati,sta:s hacen, 
., 

siendo aprobada esta gestion. 

VACANTES DE VOCALES EN EL JURADO MIXTO 

El compañero Dom!nguez manifiesta que se ha remitido al 

Jurado mixto la relación de las. iaoantes ~que han. notificad~ 

las Secciones y que ya se ha tenido una contestación de que 
' , 

dicha relacion se ha mandado al Ministerio de Trabaj•o. Los 

compañeros Acuchilladores manifiestan 'Vf\16 por haber tomado 

posesión hace pocos dÍas, no sabfan cómo estaba este asunto 

y no han notificado la dimisión del compañero Teodoro Medina. 
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EUoompañero Dominguez contesta diciendo que ya con esta 

, , , 
indicacion basta para subsanar esta omision~aprobandose 

lo hecho. 

RECURSOS EN EL MINISTERIO 

El compañero Dom!ngu.ez informó de las visitas hechas al 

Ministerio de Trabajo para la rápida tramit ciÓn de los recur

sos de Cementos, Obras Públicas y Carpint ros de Armar, ma

nifestando que le han prometido que dentro de unos dias que-
, 

daran resueltas estas tres Bases de trabajo, siendo aprobada 
, 

la ge_stion. 

PROYECTO CONSTRUCTIVO 

El compañero Domlnguez hac 
, 

una detallada exposicion de lo 

que ha de ser este proyecto manifestando que de momento y has- ' 

ta que no he.ya las ga~ant!as de una oferta formal de que se 

nos iban a facilitar los medios económicos para realizar este 
, ' 

proyecto, la organizacion no tiene que exponer nada material, 

pues hay oferta de que los terrenos se nos den a pago aplaza-
, 

do para pagarlos pon los prestamos que nos haga el Monte de 

Piedad y que el proyecto, se brindan a hacerlo sin ninguna 

clase de compromisos los Arquitectos, lo que ha de servir de 
, 

base para solicitar el prestamo que haga posible la realiza-
, 

cion d estas obras. Los compañeros Albañiles preguntan 

si el acuerdo que se tome esta noche significa un compromiso 

de orden material para la Federación. · El compañero Dom!nguez 

dice que no, pues cuando hubiera que hacer alguno seria al 

~ormalizar las escrituras, cosa que no puede hacerse hasta que 

el Monte de Piedad, no acordase de una manera definitiva con

cedernos el préstamo, con lo cual no habría por tanto ningÚ.n 

riesgo, dándosen por satisfechos_ los compañeros Albañiles. 

El compañero de Ferrallistas dice que su Sección no ha trata

do este asunto en Junta general y que no puede votarlo. El 

compañero Dominguez se extraña de que haya quien se oponga a 

tomar este acuerdo cuando ahora no hay ningÚn riesgo para la 
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Federación. El compañero Constancio manifie·sta que en las con

diciones expuestas por el compañero Dominguez no tiene nada 

que objetar. Lo mismo dicen los compañeros de Entarimadores. 

El compañero Tomás de Fontaneros se muestra contrario a la 

ejecución de este proyecto por el riesgb que pueda tener pa

ra la FederaciÓnt tanto moral como materialmente. Dominguez 

vuelve a insistir en la forma que queda planteado, este asun-
, 

to, pidiendo al Comite Central que no niegue esta facilidad 

a la Comisión Ejecutiva, para ver si es posible 1~ realiza-
, 

cion de este proyecto y que si las gestiones son favorables 
, , , 

despues se venga al Comite Central nuevament para que este 

determina el plan que ha de adoptarse para realizarlo. Los 

' compañeros Albañiles proponen que se apruebe la primera 

parte de la propuesta de la Comisión Ejecutiva que consiste 

en hacer estas preliminares gestiones, siendo aprobado por 

unanimidad. 

PREGUN'l1AS 

El compañero Escudero dice que ha o!do· que hay varias 

Secciones muy atrasadas, contestándole el compañero Domin-
, , 

guez que es cierto y q~e esto se esta tolerar:do por las 

circunstancias especiales porque se atraviesa. 

Los compañer?s de Ferrallistas preguntan qué hay de una 
, 

gestion realiza a en la Empresa Fivasa, en la que trabajan 

muchas horas extraordinarias y no hacen turnos como se es

taba conve ido. El compañero Domlnguez contesta diciendo 

que ese unto no lo ha informado todavía la Comisión Ges-
, 

tora , p r lo que se les contestara cuando se tenga esta in-

formación. Albañiles de Canille j,~s pregunta por qué no 
, 

se ha hecho una gestiona los tejares, pues sigúen entrando 

a las seis de la mañana. Dom!nguez contesta que , éso es cosa 

que corresponde a la inspección del Jurado mixto y tiene · 
, 

la creencia de que la gestion se ba hecho; pero que si no 

.ha satisfecho se insistirá sobre ella. 
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Piedra y Mármol dice que ha visto en nuestro periÓdico 

"La Edificación" que está publicando la Ley de Accidentes de 
, 

Trabajo; pero que se hace de manera que algunos no la leeran 
, 

y que no se puede guardar como si viniera en folleton, por lo 

que ruega, si es posible, se edite una hoja e t raordinar ia en 

el próximo número donde se copie Íntegra la Ley. El compañero 

Domlnguez contesta diciendo que hasta ahora se va publicando 

en reaaciÓn con los espacios que quedan los artículos decir

cunstancias y que la hoja ser!a costosa, prometiendo que en 
, , , 

los proximos numeros procurara publicarlo para que se pueda 

recortar. 
r , 

Y no habiendo mas asuntos que tratar se levanta la sesion 1 

" 1 

• 11 siendo las doce de la noche de la que como Secretario certifico,q 

El Presidente, El Secretario, 

ACT DE LA ESION DEL COil I TE CENTRAL ORDINJ 10 CELEB DO 

EL Dl QUil CE D~ AGO/Yru DE MI L NOVECIEN'r o s TREIN'l'A y '111:ili ' ' 

POR LA FEDERACION LOCAL DE OBREROo DE LA EDlFlCACION DE r~ -

DRI D Y , 'US LIMI'l1 ROF E • 

reside el compañero Antonio Torbellino y a ctúa de Secre

tario Adrián Escudero . 
, t , 

Fue leida y aprobada el acta de la sesion anterior con 

observación de los compañeros de Peone s en General, en la 

que manife s taron que no figuran como a sistentes; pero que 

estuv ieron presentes, cosa reconocida como cierta. 

Se pasa li sta. y dejan d~ contestar las Secciones de EMBAL- :1 

DO SADURE8 , Eo PARTER OS Y CAL I 0TA , ALBAf IL ó~ DE BARAJ b , VI CAL

VARu Y ARAVACA. TOTAL CINCO , estando por tanto representadas 

VEINTl DO ~ SECCIONES . 



CUEil 1A DEL EGUYIX> TRIM~oTR.;:;; DE 
1933 . 

, 
in ninguna observacion y por unanimidad , se apr ueban l as 

cuentas correspondientes a este ejercicio . 

PRüTE TA CONTRA EL PR.L!SIDENTE D 
JURADO MIXTO . 

El compaflero Dominguez informa ampliamente de las raz nes cp.e 

tuvo la Comisión Ejecutiva para presentar los vocales de dicho 

Jurado la propuesta de un voto de censura contra el residente 

de este Organismo por la forma parcial que se estab conduc ien 

do como lo atestiguan sus Últimas dirimencias en lo de Obras 

PÚblicas y Contrato de Poceros y además porq se añade a es-

te cargo el de que tiene cierto desp cio 1 cumplimiento de 
, 

su obligacion. ~l compañe r o ' scu ro ue a que se avise a 

todos los vocales que forr1an pa te del Jurado para el próximo 

de
, 

Pleno al objeto que no se des 
, 

radable espectaculo de 
, 

que sean mas los patronos q acud na estas reuniones que los 

vocales obreros, aprobando el onité Central todas las actua

ciones con este motivo. 

O u D...::L NUSVO VIADUCTO 

El compafer o Dominguez informa de que se ha entrevista-

do con 1 
t , 

lidnor1.a Socialista, a la que ademas se le ha remi-
, 

tido una e rta int r sandole para que este asunto se trat ra 

inmediat mente , pues es uno. buena posibilidad de trabajo que 

se nos bre, 

ble a nuest 

prob do 1 

biendo contesto.do en el mismo sentido favora-
, 

interes por cuanto que a estas fechas se ha 
. , 

realiz cion de estas obras, x1endo por tanto 

aprobadas las gestiones realizadas con este motivo. 

COTIZACION DE VALLECAS 

El comp fero Domlnguez expone que los compaf-eros de Valle 

es quienes se les tiene la tolerancia del retraso de su 

cotiz cihn que parte desde hace dos años por la situación 

quepas n n la construcción de 1 Casa del Pueblo , ahora 
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quieren comenzar a pagar; pero en forma que discrepa la Comi-
, 

sion Ejecutiva de que lo haga, ya que pretende que de lo atra -

sado se vaya liquidando separadamente de las nuevas cotizacio

nes, las que quieren ponerse al corriente y la Comisión Ejecu

tiva estima que deben comenzar a pagar lo que puedan y de es

tas cantidade~ ir restando el débito total ue hasta ahora 

tienen. El compañero Vijández, dice que llos para mayor cla

ridad de sus cuentas de sean ba cerl o en lo. for ma propuesta a la 

Comisión Ejecutiva; pero · que desde luego se someten a lo que 
r r 

determine el Comite Central, aprobandose el criterio de la Co-

misión Ejecutiva . 

CONF I CTO DE E l'l'ARH DORES CON 
US P T ONOS. 

El compañero Dominguez informa de que establecida la li s ta 

de parados por la Sociedad les ha desagradado de tal manera 
, , 

a los patronos que estos se estan cediendo unos a otros traba- ' 

jo, para evit rse pedir personal a la ~ociedad, cuyo asunto 

previamente se ha llevado a la Federación Patronal pidiendo 

la Comisión Ejecuxiva autorización para proceder en relnciÓn 

a 1 s circunstancias del caso. El compañero 'antana advierte 

que deben gotarse todos cuantos proeedimientos estén al al

cance de la Comisión E jecutiva antes de plantear ninguna huel

ga, contestándole el compañero Dominguez que la eomisiÓn Ejecu

tiv , consciente de su responsabilidad tendrá en este caso corno •· 

en todos en cuenta la sugerencia del compañero Santana. Se 

acuerda autorizar a la Comisión Ejecutiva a que ella procede.: 

como corresponda. 

CONFLICTO ARA 

El compañero Dornfnguez manifiesta ~n relación con este con

flicto que éste s igue su curso normal y que el patrono ha pre

sentado al Jurado mixto u na instancia para que éste intervenga 

por lo que hasta mañana nada puede decirse de lo que se resuel

va en este caso, · acordándose que sigan las gestiones hasta resd: 
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ver satisfactoriamente esta cuestion. 

CONFLICTO LOU 

Contr este señor se ha presentado un escrito de conflic

to en el Jur do mixto para exigirle la semana de vacaciones 

a los que hayan completado un .año de tr bajo de los que de s

pidió la Empresa de Tranvías y que é1 inmediat mente r cibiÓ 

por lo que no se ha interrumpido su derecho y habiéndole pe-
, 

dido que pague dicha vacacion se ha negado a hac rlo, por lo 

que se aprueba lo hecho por la Comisión Ejecut i va. 

CONFLICTO CON LA EMPRESA 
HUARTE 

El compañero Domi~guez informa de l conflicto presentado 

a esta Empresa con motivo de que uno de l os encargados de 

la obra a gredió a un compañe ro D legado, por cuyo hecho se 

pidió el despido de este ene rgado y no habiendo accedido 

la Empresa a despedirle s ha presentado· este cas o en el 

Jure.do mixto. 
, , 

El compañero S ntana explica como surgi o 

el hecho y del crite io de la Sección de no tolerar de nin

guna m nera el que pued continuar traba j ando ese encargado 

el cual, bajo ningÚn pretexto, debió proceder como lo hizo, 
, , 

acordandose continu restas gesti ones hasta su termino de-

finitivo. 

GESTIONES CON LA EMPRESA 
HORM.AECHE 

El compañero Dom!nguez informa de t odo lo a ctuado con 

esta Empre a s~bre diversas reclamaciones y especialmente , 

sobre 1 
, 

aplicacion de la jornada de seis horas en los tajos 

donde hay agua y que ante la dis crepancia con esta Empresa 

se h llevado el asunto al Jurado mixto. El compañero San

t na m nifiest que e llos creen que con arreglo al a rticulo 

treint 
, 

y nueve de la jornada maxi ma legal en esta clase de 

tr bajos se ti~ne que aplicar sin excepción la jornada de 

seis horas. El compañe ro DomÍnguez dice que ese articulo 
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se refiere a c nteras, minas y salinas; pero no a trabajos de 1 

construcción. Insisten los compafieros de Albafiiles en sus pun-
, 

tos de vista, acordandose seguir las gestiones para conseguir 
, 

que la jornada de seis horas con arreglo a los derechos que esta 

reconozca se plique rigidamente. 

PREGUNTAS 
, l 

Los campa.fieros de Leganes preguntan si este pueblo es limi-

trofe ·• El campa.fiero Domingue z les dice . q~e repetidas ve ces se 

les ha comunicado que no y que es un sunto que se le ha comu

nicado a Albafiiles para ver si ellos en el Jurado mixto lo 

tean como tradicional para darles s .tisfacciÓn. 

El compafiero Atalaya pregunta que qué deben de contestar las 

Secciones a la circular que les ba. r ·emitido el Instituto Nacio

nal de Previsión sobre el Seguro de enfermedad, contestando el 

compafiero Dominguez que e s asunto privativo en las Se cciones; pe• 
-

ro sie~pre teniendo en cuenta los acuerdos que sobre el parti-

cular tiene fijados 1 Congreso de la Unión General de Trabaja

dores. 

Y no h biendo más asuntos· que tratar se levanta la sesión 

siendo las once y media de la noche, de la que como Secretari o 

certifico. 

El Pre s idente, El Secretario, 

ACTA DE LA SESI ON DEL COMITE CENTRAL EXTRAORDI NARIO D1 LA 

FEDERACION LOC AL DE OBREROS DE LA I NDUjTfilA DE LA EDIFICACION 

DE MADRID Y .J US LIMITRUFES , CELEBRADA EL DIA TREI11 TA Y UNO DE 

AGOSTO DE MIL NOVECIENTO ::i TIIBIN'rA y ·r RES . 

Preside el compafiero Fellciano M'a rtin y actúa de ecret rio 
, ' , 

el compañero Es cudero, abriendose la sesiona l as nueve y media 

de la noche. 
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Se p sa lista y dejaron de contestar las Secciones siguientes: 

EMBALDOSADORE · , LEGANES , VICALVARU, CANILLEJAB. TOTAL CUATRO. 

Están por tanto representadas VEI NTI CUATRO SECCIONES. 

B1 compañero Dominguez da cuenta del conflicto planteado a 

la Casa Gamboa y Domingo en las obras del Hospital Clínico con 
, 

motivo de que en dichas obras trabajaban elementos de la Accion 

Popular · y que a pesar de las reiteradas veces que se pidió al 

p trono que no continuaran trabajando éste no les quería despe-

dir. Que reunidas las Juntas Directivas a que 
, 
~ afectaba es-

te conflicto, convinieron en que se procedie:r::a a retir.a.r el per

son 1 teniendo en cuenta que los sindicalist s de esta obra es

t ban también dispuestos a retirarse a 1 · indicación que h~cié~ 

ramos nosotros. Que declarado 
, 

1 movimiento se logro el que 

fueran despedidos los de la 
. , , . 

cc1on Popular y ademas que la Em-

presa pagara medio dia de jorn 1 q e se estuvo eri huelga, la 

cu 1 ha constituido un triunfo resonante para la Federación, 

pu.es se ha dado el caso de que l n direc~iÓn del movimiento fué 

asumida por nosotros con el beneplácito de 1·os propios sindica

listas a quienes se les diÓ cuenta del resultado favorable de 

este conflicto en la asa de·1 Pueblo en medio del mayor entusia.s-

mo. El Cqmité Cent 
, 

1 aprueba unanimemente lo hecho por la Comi-
, 

sion Ejecutiva. 

HORMAECHE 

Dominguez da cuent de todo lo actuado hasta la fecha con 

~a Empres Horma.eche , con la cual tenían pendiente aparte de 

la apl caciÓn de las seis horas la reclamación de unos compa 

fleros despe didos y el establecirnie nto · de turnos , s. lo que 

habiéndose negado 1 Empresa se planteó este · asunto en el Ju-

r do mixto y cuando se estaba tratando esta cuestión despidie

ron más compañeros y los sindicalistas declararon la huelga pa

ra conseguir 1 reposición de los Últimos despedidos cosa que 

lograron inmediatamente, destacándose por tanto la diferencia 
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de procedimiento cuando nosotros aún est'b mos pendientes de 1 

recl m ciÓn de los que fueron despedidos con anteriorid d y és-

to agregado que tamb ién en est sobras trabaj n elementos de 
, 

ccion Popular hicieron el conjunto de peticiones que se han 

formulado a 1 Empre sa , consistentes primero: Que readmite los 

siete compañeros despedidos en la semana del 
, 

doce, abono.ndo-

les los jorn les de 1 s dos semanas transe ridas. egundo : Que 
, , 

pendra iniediat mente dos turnos complet s, y prepar ra el ter-

cero para form rlo con parte del person . l de 1 s z njas cundo 
, 
estas se terminen . Tercero: ue est conforme que los obreros 

, 
q~e esten tr baj a ndo en los vanc s y haya agua en abundancia, 

trabajen seis horas, pag'ndoles razón de ocho y que par el 
. . 

resto que tenga que est r pi ando barro, que le facilitará el e 1, 
- ¡ 

zado gr tis. Cuarto: 
. , , 

Que no reconocer mas org nizaciones 

obrer s que 1 C. 1. T. y la U. G. T., por tanto todo el personal 

que trabaje en e tas obr s, tendrá que pertenecer a un de estas 

dos organizaciones. uinto: 
, 

ue en cada pozo , tendra sus c si -

llas correspondientes, en l as debidas condicione s de nseo y lim

piez p r qu los compañeros puedan guardar sus ropas. Que 

todas estas ticiones se ha dado cuento. a los com:¡;nñeros que 

trabaj an en estas obr s a quienes se ha convocado diciendo que 

si p ra añana viernes 1 Empresa no ha contestado accediendo 

lo qu 
, 

olicitamos el lunes se reti rar el person 1 y que esta 

mis1. t rde el co p ero gido y é1 habl n estado con 1 pres 

1 cual est ba y bien dispuest para cceder a lo que se soli

citaba. Tomás Fernández de Fontaneros pregunta por qué en G m.:.; 

bo y Domingo se ha pedido el despido de los fascistas y en Hor 

maeche nos conformamos con que se asocien en nue tras org niza

ciones. Dominguez contesta diciendo que en Gambo y Domingo co

nocíamos quiénes eran los que pertenecian a esa organiz ciÓn y 

que ·hora al tr acender la camp ñaque estamos realiz ndo, e l que 

pertenece a ese sitio se lo calla, por lo que se pide que todos 

los que trabajen en estas obras pertenezcan o -1 ' indicato o a 



nosotros . El Comité Centra l prueba t od o l o a c tuo.d9 con la 
, 

mpresa Hormaeche y tambien de que se v ya a l a huelg con tod s 

sus consecuenci s si ésta se n iega a a ceptar l o que s e l a pi de. 

CAMPAJ\ GEl ERAL 

Doml nguez da cuenta de que l a Comis ión 
, 

jecut iva y con carac-

ter general pienso. emprender una campaña para expuls r de todas 

las obr s los elementos rn nejados por los católicos , xtendién -
• 

dose en consideracion s de la forma que se valen lo r~a cciona -

rios par ~ ros, aprovech
1
ndose de su cesidad y q.i e 

, 
por eso y para ere r mbiente para realizar est campaña general 

se ha publicado un Manifiesto que profusamente se ha repart id o. 

El Comité Central facult 1~ Comi i'n · t · · ª cu 1va p ra seg1.nr 
, 

la camp ñ 

sito . 

empezada con t nto exi o hast 
, 

lograr nuestro propo-

, 
Y no h biendo m s asuntos e tr tar se levanta la 

. , 
ses1.on 

siendo las ~nce y media de 1 noche de l a que como Secretario , 

certifico . 

El Presidente, El Se cretari o, 

CT D LA •~J 1 0 DII rlIA D• CO klr C NT F.!!DE 

GION LOU L B . bDI111IC CIOl DE Tu1AD1-UD y ·u ' LIMI'rRuFES CELE-
' 

Bl .JO ..KL D..;, .t!.PTI i.B .h D r,.IL NOV.b.CIE .i'Ou 'l1 HBI1F11 y 

reside el compañero Constancio Latorre de Empedradores y 

actúa de Secretario el compañero eliciano i.artín . 

Se leen las actas del quince y treinta y un o de gos t o de las 

reuniones Últimamente celebradas , a las que los compañeros de 

l,anillejas, 11anifiestan que no figuran entre las acci ones que 
, . 

asistieron , habiendo ellos estauo en estos Comi tes Central es y 

con esta salvedad quedan ambas actas aprobadas . 



Se pasa lista y dejan de contestar las ecciones siguientes : 

EMBALDOJADORB . , E P RTE O Y CAÑIST_ · , PIEDR Y . RI. OL, EO N.b:S 

EN GEN..,;- L, ALEAN ILE ' DE BA J ' , 1i LLEC S, 

Er PREbJ HU R TE 

V C Y POZUELO . 

El compañero DomÍnguez infor Jad e ~as gestiones que se han 

hecho ·con esta Empresa para que no traiga J) rsonal de fue 'ra de 

Madrid~ sus obras y entre estas gestiones se hizo una a la Ofi

cina Técnica , de cce sos y xt rarradios, por la que se J1 a com-

prometido 
, 

a no traer mas personal de fuera de Madrid . ñade 
, 

que esta gestion se ha hecho a instancias de las Secciones ele 

arpinteros de la Edificación y ae Ferrallistas. El compañero 
, 

Lorenzo .de Carpinteros , manifiesta que estan confo'r mes con las 

gestiones realizadas por la Comisión jecutiva; pero que quiere 

hacer historia de los hechos y sacar sus consecuencias para 
, 

que esto que aho a se ha hecho con esta casa se haga con otras, 

para evitar co o en e s te caso que aunque se han hecho ges tione s 

que en lo futuro impidan que traigan personal de fuera de Madrid, 
, 

no se puede evitar el que h an tra ído, cosa que debe tenerse en 

cuenta para lo sucesivo . El compañero Dominguez contesta a lo 

manifestando por los Carpinteros probando con datos que no sola- ' 

mente en este caso sino e n otros se han hecho gestiones en i gual 
, 

sent:do y aprobandose las que ahora se han realizado. 

F BRICJ 11 LA EJPE NZA 11 

El compañero Dominguez informa de las tramitaciones reali 

zadas en el Ministerio de Traba j o con el Delegado Provincial, 

con motivo del cierre de esta Fábrica , pDr cuyo hecho el Delega- ' 

do manifestó que si ésta se cerraba en estas condicione s los 

obreros tenían derecho a una indemnización, cosa oue podría lo

grarse por medio de una demanda por despido injusto . Por tanto , 

hasta que este hecho no llegue, d icba reclamación no podrá hacer 

se, aprobándose lo h e cho. 
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CONFLICTO CON EL SR . LOU 

,l:!;l c ompafiero Dominguez informa de que los c ompaüeros despedi-

'1
1 , , 

dos por la Empresa de ranvias y que este patrono admitio, te-

nian derecho al cumplir el año de . trabajar entre la Compañia y 

este patrono a usar de las vacaciones pagadas, a lo que el Sr. 

Lou se negó y en el Jurado mixto se convino con la Empresa de 

'l'ranvías que ella pagara la parte proporcional en relación con 
, 

el tiempo trabajado con ella , para que despues el tiempo que 

lleva trabajado con el Sr. Lou, se :es cuente a los efectos de 

que cuando cumplan el año tengan su dere cho a ~aca ciÓn. De 

todas estas gestiones se ha logrado al f Ín que la Compañia cum

pla su ofrecimiento que alcanza a cerca de un centenar de compa 
, 

fieros, aprobandose lo hecho . 

FONT NElO& Y ijA.LEF CTOREu 

El compañero Dominguez informa de que se sigue_n haciendo 
, 

gestiones con motivo de la colocacion de la caña en las obras 

de saneamiento, hasta lograr q e haya acuerdo definitivo que 

termine tan enojoso as nto. 8e aprueba lo hecho. 

PACT EN L JUR DO MIXTO SOBRE LA AD
MISI NEN EL OFICIO DE ENT I MADOR 

Domlnguez informa de cómo se ha desenvuelto este asunto has

ta llegar al Jurad mixto y que en este Organismo se suscribió 

una fórmula para que en lo sucesivo, la admisión del personal 

se haga pidien una vez los patronos señalando hasta seis 

los obreros que necesite y el resto lo mande la Sociedad y 

que por ca a vez que pida un patrono, la Sociedad tiene de-

recho al siguiente a mandarle ella. ue este acuerdo no ha 

sido del agrado de la ~ociedad, la cual en Junta General.ha 

rechazado el laudo. 1 compañero Ramón LÓpez, explica los 
, 

motivos que tienen para no admitir d icho laudo y ademas por-

que asilo ha acordado la Junta General, extrañándose de que 

se haya podido dar dere ch o a los patronos a pedir uno por 

cada categoría y · señalando hasta seis, cuand o en la s Bases 
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no existen más que tres. Contesta el compañero Edmundo que ·están · 

equivocados los compañeros de Entarimadores, que el laudo debe 

aceptarse, porque de no hacerlo asi repercutirá después cuando 

se vayan a discutir las Bases de trabajo y que garantiza un de

recho que ya quisieran ·tener las demás eccione , aprobándose 

con el voto en contra de la Sociedad de Entar madores lo hecho 

en el Jurado mixto. 

CONF ICTO DE . BAJO ~ 
( 

Dorn.inguez informa de las tramitaciones realizadas en la Fede-
, 

racion Patronal con motivo de que el patrono r. Labajos,en las 

obras de canteria que hace en la Ciudad Universitaria, no tenia 

a los compañeros trabajan o bajo techado, corno determinan las 

Bases de trabajo, y al cual por este motivo se le iba a retirar 

el personal;pero no ha habido necesidad porque este señor, se 

comprometió a poner a los _compañeros a cubierto e.e las inclemen

cias del tiempo, aprobándose lo hecho. 

DESPIDOS PURICELLI 

El compañero Domlnguez informa .de que se han hecho diferentes 

gestiones con la Empresa Puricelli, para la readmisión de compa

ñeros despedidos y entre otras las gestiones que se han hecho 

en el Ayuntamiento para ver si se conseguia que las obras de 

accesos a la nueva Plaza de Toros, se hagan con la mayor rapidez,
1 

cuyas obras se retrasó su discusión por la enemiga de los Radi

cales-monárquicos, lo que diÓ motivo a un articulo publicado en 

'El Socialista n ,aprobándose lo hecho. 

CONFUCTO HUA RT 

Se da cuenta del conflicto presentado a esta .H:nlpresa en el 

Jurado mixto como consecuencia de la ag~esiÓn hecha por un en

cargado de las obras de Filosofía y Letras, al compañero Delega

do, cuyo asunto después de verlo como Edificación, los compañeros 

AlbaE.iles no se dieron por conformes, tanto por este motivo, co

mo porque la solución no les agradaba, habiendo ultimado ellos 



en su Jurado mixto el asunto ; pero sin que haya tenido di stin

ta resolución , a virtud de la cual se e~t ipula que este encar -
, 

gado no le pueda ordenar nada a este companer o basta que este 

se lo autorice , lo cual representa un acto mora l de tal na tura 

leza que coloca a nuestro compañero en una buena situaciÓ , 

aprobándose lo hecho . 

PO TLAI IuT Y ALB Ir.ES 

El compañero DomÍnguez man i fiesta que entre es ta d os Sec 

ciones existe diferente criterio para apr eciar a quien corres

ponde la colocación de unas losas que se está haciendo para 

unas cámaras de aire en l a l<'acul tad de L edi c a , losas que van 

recibidas con yeso , aunque éstas so de ce ento . Como se tra 

ta de un tl'abajo de lba11ilerí.a , la Comí iÓn j ecutiva consi

dera que es a este oficio a qu vn corre~ponde tambi én su colo-
, 

cacion . Los compañeros Portlandistas dicen que es de ellos, 

pues en su contrato de tr ajo d terminan que todo el material 

que elaboren , menos tub s, pi a y fre gader o s , l o tien en que 

colocar ellos y por tanto , n este caso corresponde a estas lo-

sas que ellos hace 

dicen que el trabajo 

. , 
~u co 0ac1on. Lo s cumpa.ñeros lbañiles 

suyo, tant o por la apli'caciÓn que se le 

da , como porque va recibido con un material que los Portlandis

tas no trabajan . [nsisten todos ellos manteniendo su crit erio 

y puesto a votac Ón obt iene la propuesta de la Comisi ón ~jecu -

tiva ocho vot. por cinco en contra y siete abstenciones . Ante 

este result o, el compañero Dominguez manifiesta que aunque 
, 

ha sido aprobado el criterio de la Comision Eje cut iva , no lo 

acepta en estas condiciones . Los compañeros F ontaneros expli

can su voto, diciendo que como se trata de un asunto de d os 

~acciones, siempre enojoso , por la sola discusión de esta no

che no se atreven a dar su opinión y p i den su aplazamiento. 

Los compafieros Carpint er os de rmar, se adhieren a este crite-

rio . La Comisión 
, 

jecutiva no se opone a ello, pues desearía 



que se l lega ra a un acuerdo entre ellos , sin necesidad de que 

fue ra resuelt o por el voto de las demá s 
, 

e cciones , acordandose 
, 

que se d i s cuta en el proximo Pleno . 

C NT. LIZ CION D 

El compañero Domi.ngue z informa de que la ..;ec ' n de int.ores 

al tratar de la Caja centralizada del Paro ha acordado en su 

Junta general que en vez de centralizar est parte solanente es 

que se proponga centralizar todos los s rvic ios de la 111ederaciÓn 

y su administración, por lo que propone que se redacte un regla

mento en este sentido . Manifiesta c u la Comisión Ejecutiva , 

estima que así debe hacerse; pero que antes lo que tiene que tra -

tarse es si se va a acord 

de la Federación , pu es 

o n el centralizar la administración 

n o,no tendria objeto hacer ninguna cla - · 

se de reglamento . 1 compañero Tomás de Fontaneros, dice que de -

be ~uedar este asunt o sobre la mesa , hasta tanto se discuta lo 

de la Caja cent aliza del Paro y con arreglo ·a lo que se resuel -

va en este sentido , después se discutirá o n o, segÚn sea el acuer-

do que re ca í a . 
, 

Pintores expl ica el por que .ha hecho esta pro-
, 

puesta p reciend le bien que lo estudien las ·ecciones para que 

cuando vaya a discutirse t engan todas ele~e nt os de juicio para 

r e solverl definitivamente . Se acuerda, a propuesta del compa 

ñero Do Ínguez que en el Comité entral de la primera quincena 

de lilov· embre, se trate este a.surito para resolverlo defini tilramen 

te y que l o de la Caja de l Paro centralizada se trate con an -
, . 

t erioridad , al poder ser en el proximo Pleno. 

BA~E~ DE TRAE JO APROB D 

El compañero DomÍnguez informa de las reuniones celebradas 
, 

e n e l pueblo de Villa.luenga , Esquivias , Vicalvaro para darles 

cuenta de l as Bases de trabajo de las Fábricas de ~amento . Da 

c.uenta a s Í mismo de l a res oluc i Ón del recurso de la ap l lcaci Ón 
, , 

de Bases de Peones en General , a las Obras Publicas . Por ultimo 

i nforma de habersen puesto en vigor las Bases de trabajo de Car -
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pinteros de rmar, aprobándose todas las gestiones hechas con 

este motivo . 

PrtEGUl 11 S 

El compañero de Fumistas, pregunta a la Comisión Ejecutiva 
"' 

si tiene conocimiento de las anormalidades que ocurren en una 

Pábrica de gres en el Puente de Vallecas, en la que s gÚn le 

han inf orrnado , se que jan de la inac ti vi dad de la Federa ci Ón . 

DomÍnguez le contesta diciendo que está mal infor ·ado expli 

cando el estado de este asunto, de cuya intervención la ec 

ciÓn de Tejeros y Cerámicos está satisfecha . 

Los compañeros de Pintores pregt tan q e qué hay con res 

pecto al Presidente del Jurado mi to, contestándole el com

pañero Domlnguez que se va a e evar un escrito al 1inistro de 

Trabajo en el que se consigne los cargos que ha.cernos contra 
, 
el. 

Los compañeros de Canillejas manifiestan que la denuncia 

que se ha hecho por ntonio omlnguez y Eusebio DomÍ ngue z, 

que cargan carros e mat . , 
ial, la gestion se ha hecho mal 

pues no han ido 1 tejar grande. DomÍnguez contesta que se 

informará de cómo se ha hecho esta gestión y caso de que no 
, 

haya dado resultad, volvera a reproducirla . 

También haceJ preguntas los compañeros de Ferrallistas y 

Cerámicos sobre el Jurado mixto, a las que contesta el com

pañero Dome ~uez. 

Puer 1 Orden del Día, el compahero Dom!nguez da cuen -

ta de Is huelgas de Hormaeche y de 
, , 

groman y que la Gomision 

Eje utiva ha tomado el acuerdo de que nos inhibamos en este 
, 

movimiento para que se destaque el fracaso que de e l fa t a l-

mente tiene que producirse , aprobando esta decisión el Comi 

té Central . 
, , 

Y no habiendo mas asuntos que tratar , se levanta la ses ion 

siendo las doce y media de la noche , de la cua 1 c omo e creta-
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r io certifico. 

1 Presidente, ,b;l 'e ere tari o, 

AC 'l1 DEL COMITE CE ~J.11-lAL EX'l1 O D N RlO D~ lt'EDEH CION 

LO~ L DE OBRE O DE 

CEL · BRADA ' ~L DI DI Z Y ' I ~T~ DE .:>EPT , BR.c. D ' 1~1I L NOV I C Eri -

Preside el compañero ntonio Torbellino y actúa de Secreta

rio el compañer o Es cudero. 

e pasa lista y dejan eco testar las Secciones de C RPIN-

TEHO DE .ci:DIFIC CION, DECü DORbu lü P P ~ L PIN'i1.i\.DO , SPAR--

TE RUS Y CALioTAS , E ...... D Düid~ , FER LLI T S, PORTL! NDI ' •r,' , 

, G NES , VIC LV O, V LLLCA, Y LA SECCIONE 

V.ACJ. , CAJ: ILL~J Y POZUELO DE A rlCON o 
1rorr1AL TRECE, estando 

por tanto rep esent as QUINCE . 

DomÍng z , por la Comisión Eje cutiva da cuenta del motivo de 

esta reunión diciendo que ésta la motiva la convocatoria he 

cha por los ' indical1staa para hoy, donde había de t r atarse 

de decla a r la huelga general . 
, , 

Creyo la Comision 'jecutiva, 

oportuno convocar a las Juntas Directivas de las ecciones fe-
, 

dera as, para que segun fuera el acuerdo adoptar por nuestra 
, 

pa te una posicion. ue conociendo con exactitud que los Sin-

dicalistas no han acordado declarar la hue~ga general , la ~o

misión Ejecutiva ha tratado sobre esta situación y en derredor 

de ella se han manifestado dos criterios que por haber igual 

nÚmero de compañeros que ~ostienen uno y otro lo expondrán al 

Comité Central para ue éste adopte el más conveniente. Uno 

es el que se siga manteniendo la inhibición en este movimien

to y solamente se interviniera si la cuestión derivase a tér

minos que no hubiera más remedio que intervenir y otro de que 

a partir de esta semana se hagan gestiones para que previamen-
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te se conoca el resultado de las mi::,1Jas , en lo que se refiere 

a la admisión de los despedidos que ha servido de bandera para 

declarar la huelga y en la aprobación de las Bases de trabaj o 

de oceros y con estos resultados ofrecer nuestra intervenci ón. 

Por tanto se dividEn concretame nte los d os criteri os uno de man -
, , 

tenernos en la misma situacion de inhibicion y otro d franca 

intervenci ón. El compahero de Poceros ma nifiesta q e si el 

contrato de t rabajo de ellos estuviera en vigor , no hubiera 

sucedido ésto por lo que el los opinan que sed be emplear 

toda acción que conduzca a la aprobaci ón de las Bases de 

trabajo y a intervenir para que los compañe os no anden des 

orientados . El compafíero Escudero e Pones entiende que 

no se debe intervenir ya que los propios i ndicalistas , es -
, 

tan dando pruebas de querer ar que ellos han sido los 

iniciadores de este movim ento , añaQiendo que el interven i r 

en estos momentos va as para que contraigamos la respon -

sabilida.d de que hemos traici nado el movimiento . El c ompa 

ñero Gutiérrez por. lba~iles , empieza diciendo que él cree 

que la Comisión E º cut v ha podido evitar la huelga de 
, 

groman y que ya que no se ha hecho se debe seguir corno has -

ta aquí, pues seri un contrasentido cambiar e n estos instan-

tes de rumbo en stra actitud . DomÍnguez contesta a todos 

los que han i ervenido y dirigiéndose al compañero Gutiérrez 

le dice que 1 Comisión ' jecutiva no merece el menor reproche 

con motivo de la conducta observada en el conflicto Jgromán, 

pues no s éste el momento de enjuiciar su conducta, cosa 

que i tenia reparos que hacer, debieron hacerlo antes y que 

lo dicho por el compañero Gutiérrez , acredita que n o es t á 

enterado de la forma en que se ha desarrollado este asunt o . 

Gutiérrez vuelve a intervenir para ctecir que n o ha tratado 

de censurar a la 
, 

omision Ejecutiva , manteniendo su criteri o 

adverso a que ahora interven amos en el movimiento . n el 

mismo sentido se pronuncia el compaf:ero Escudero . 1 compa -



ñero Feliciano de Albañi:) .. es, "dice que las gestiones para apro

bar el contrato de Poceros, son independientes al caso que nos 

ocupa, debie ndo éstas continuar aunque se acuerde no interve-

nir. 

Puestos a votación los dos cr ite r ios, que da aprobado el 

que nos abstengamos de i n terveni r por t r ece -0tos obteni endo 

sola me nte d os votos que se inte r venga. Y no siendo más que 
, 

este asunto el objeto de la convocator i , se levanta la sesion 

a las siete y media de la tarde, d e la que como ~ecretar io 

certifico. 

El Presidente, .l::!:1 Secre t ario, 

ACTA DI:!: LA SVSION DBL COMir:PE CBN'l1RAL ORDI NARIO DE LA FE 

DERA CION LOC l'.\.L DE OBREROS D7 LA EDIFI CACI ON DE MAD .. I D Y ~us 

LU:1I 1:L1Rü1<1 ES , CELEBRADA EL DI J\. DI EZ Y NUI!.:VE DE JEPTl fü, BRE DE 

MIL NOVECIENT OS '11R.EI NTA Y 'f RES . 

Pre side el compañero Constancia Latorr e y actúa de Secre

tario el compañero Montero. 

Fué leida el acta de la sesión anterior, a la que el com

pañero Ca stellÓ de Fontaneros, i mpugna manif esta ndo que el 

~e erdo sobre Rortlandista s y Albañile s no fué que quedar a 

sobre la Mesa, sino que la Comisión Ejecutiva reuniese a las 

dos Secciones para ver si podla, antes de lle gar al Pleno, 

que entre éstas se hubiera establecido una solución. 

El c ompaf1ero Dominguez contesta al compañero Gas tellÓ di

ciendo que el acuerdo es tal como refleja el acta y además 

que lo que manifiesta se ha cumplido. Por lo tanto, no po

dia tener otro alcance más que el de suspender la discusión 

de aquel asunto para que las Juntas Dir e ctivas tuviera tiem-
, 

pode. examinarlo y evitarse despues las abstenciones que hu-



bo cuando fué votado por primera vez, dándose por conforme el 

compañero CastellÓ y quedando aprobada el acta definitivamen-

te . 

Los compañeros de lbafiiles de Canillejas , plantean una 

cuestión previa man ifestand o su criterio de que los Co tés 

Centrales comiencen antes, pues teniendo que retirars ellos 

a sus localidades no pueden estar hasta terminar estas reu

niones, las cuales terminan muy tar•de. ·~1 compafiero Domln 

guez dice que ya se ba tratado este asunto muchas veces y 

siempre han sido ineficaces todas las propuestas , pues como 
, 

se trata de Juntas Directivas , esta tien que hacer y van 
, 

retrasando el momento de venir al Comit Central . Escudero 

manifiesta. que como desde el m 
, 

proximo la hora de la sali -
, 

da del trabajo es a las cinc , que se convoque mas pronto y 

se acuerda hacerlo a las s·ete y media para ver qué resulta

do da. 

e pasa lista y dejan de contestar las Secciones siguien

tes: DECO DOHrfü JI P P 'L PIN'I1ADO , EMBALDOu DOH1!;S Y L ;,;j S 'C -

CIONES DE LOS F LO,.::; E B RJ J.,~, VIC LVARO , VALUCAS, A 

V O Y POZUELO DE GON . Total ·r~TE. Por tanto, estuvie-

ron representadas VBI N'l1IUNA SECCION . 

D'UGADO DE TRAB1JO 

D 
e , 

El compañer ominguez informa al Comite Central de la 
, 

reunion que en el Kinisterio de Trabajo se ba tenido con el 

Dele gado e Trabajo y las Empresas de Enlaces Ferroviarios , 

Accesos y Extrarradio , a las que el Delegado de Trabajo pe 

dia que establecieran tres turnos para asl admitir más pe1'

sonal, a lo que nosotros , dada la buena disposición del De 

legado de Trabajo , mantuv imos este criterio. De esta reunión 

no pudo lograrse que todas las Empresas se comprometieran a 

establecer los tres turnos mencionados , porque las que tra

bajan a cielo abierto , no pueden poner instalaciones de luz 



porque son muy costosos; pero todas las que tengan que hacer 
, 

tuneles, se comprometieron a hacer los tres turnos como los 

tienen Agromán y Hormaeche y otro trozo la Compañia. Montañe

sa; pero el resto de las contratas es a zanja abierta. El 

Comité Central aprueba las gestiones realizadas . 

CAN.A LE · DE LO ZOYl Y OBRAS HIDRAULIC AS 

Dominguez da cuenta de haber hecho ge tiones en Cana le s 
, 

de Lozoya, cuando aun era Delegado del Gobierno en los mis-

mos el compañ er9 Madinaveitia, al cual se le expus o la situa

ción en que estaban trabaja ndo unos compañ eros por a dministra-
. , 

cion de Canales que no cobra n lo que con las Empresa s partí-
r 

culares y consi guiendose que antes de marcharse, dejara fir-

mado segÚn se nos manifestó, el que a estos compañeros se les 
, . , 

pagase como deseab ,os, y como aun no ha llegado la fecha en 
, , 

que cobran estos compañeros, no sabemos cual se r a su resulta-

do. En cuanto a las Obras Hidráulicas, con el cambio de Direc- : 
1 

tores tendremos que seguir las gestiones con el que han nombra- íl 
¡1 

do ahora, aunque el anterior nos habia prometido acceder a 

nuest~os deseos. Se acuerda continuar estas gestione s y apro

bar las ha, t a ahora h echa s. 

PEDRERO S DE VIC ALV ARO 

El compañero Dom:inguez informa de la propuesta hech a a 

D. Franci~co Rodrlguez para re gula r el tra bajo de la e xt ra c

ción de piedra de esta localidad, en la que se le va a propo

ner que el trabajo que actualmente hacen a j·ornal, se realice 

a destajo; pero con la garantia de cobra r los jornale s mlnimos 

que se señalan en las actuales Bases d e trabajo, pues dada la 

situación porque atraviesa esta Industria, no hay más remedio 

que transigir en esta forma de trabajo para que un encareci

miehto excesivo de la mano de obra no determine la paraliza

ción del trabajo de estas canteras, aprobándose la propuesta. 

VICEPRESIDENTE Y PRESIDENTE DEL 
JURADO WüXTO. 

Domingu.ez informa de que habiendo s ido designado el Sr. Aya- · 
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la para Presidente del Jurado mixto de etalurgia , queda vacan 

te este cargo habiéndose reunido los Vocales del Jurado mixto 

y proponiendo hasta ahora a D. Luis Escobar , pr eguntando que 

si alguno de los reunidos quiere hacer alguna propuesta , pue 

de hacer o pues hay que propone~ una terna y en uanto la 

conducta del Presidente, se acordó en la reunión de lo Voca 

les obreros, dirigir un escrito al ~inistro de Trabajo pidien-

do su destitución y fundamentándose lo hecho . 

do lo a tuado. 

e aprueba to-

COl::F'L.1.CTOu D.li: I-10 t..ABCHE Y G OhJAN 

El compañero DomÍnguez manifiesta que d 
, 

pues de la infor-

maciÓn y acuerdos recaidos el domi o , n cree necesario ex

tender se s obre este punto . Los ompañeros de Poceros pregun 

tan a la Comisión ~je cutiva _ por qué mantuvo criterio de 

discrepancia entre ella misr • '• 1 compañero DomÍnguez dice 

que por las mismas razones que tenido el Comité Central 

y que corno estos criter~os lo compartían en i gua l número y 

no quiso dirimirlo 1 corn ñero que presidia , n o era cri -
, 

terio de Comisio a ,ni voto particular. Por eso se 

vino al Comité Cent a 
, 

para que este lo resolviera, quedan-
, 

do ente •gd o el Com te Central . 

El compañe 

la indemniz 

I D.Eli!NIZACION 1-

Dorninguez informa al Comité Centr~l de que 

iÓn conseguida del Sr. 
, 

u>a como termino del con-

flicto q con é1 sostenia, es objeto de discrepancia entre 

la Coi iÓn E jecutiva y la ' ociedad de Fontaneros y Vidrieros 

para qui~n ha de corresponde esta cantidad . La Comisión Eje 

cutiva ostima , tanto porque hay acuerdo que determi na qu e es 

tas indemnizaciones sean para la Caja federativa como porque 

queda justificado este ~echo , ya que estas indemnizac i ones se 

obtienen por la. intervención de la Federación . El compañero 

Tomás de Fontaneros , -'anifiesta que esta indemnizaci ón se ha 



logrado part iendo de la base para fijarla , de los jornales 
r . 

que se habia entregado a los huelguistas y que por tanto , 

hubiera variado la cuantia de la indemnización , si la ~e c-

ciÓn no hubiera pagado a los huelguistas la diferencia entre 

l as cinco pesetas que da la Federación y el resto hasta com

pletar el jornal , por lo que se considera co derecho a que 

en este caso le corresponda la parte propor ional a lo que la 

Seccj_Ón haya dado. Dominguez manifiest que ésto seria sentar 

una desiguaJ.dad entre lo s derechos de las Secciones , pues lo que 

ha he cho Fontaner os y Vidrieros, es un acto potestativo de las 

Se cc iones hacerlo o no . n cambi , en la Federación es una 

obli ación y por tanto~ ~ se . , , 
obli gacion, tambien tiene que 

, 
ser e l maximo dere cho. Nu va ente intervienen los compañeros 

t , , , 
Dorninguez y Tomas F rnandez y puesto a votacion, queda aproba -

do el criterio de la Com siÓn jecutiva con el voto en contra 

de la Sección 1 teres a . 1 compañero CastellÓ intenta hablar 

pero el compa ero Latorre , se lo impide para decir que el asun 

to está t ermina o, quejándose el compañero CastellÓ de que el 

compañ _o que presi de no le permita hablar exteriorizando su 

protesta por llo. 

GE TIOr E~ C01 FIV • ..;, 

1 compañero Dom:lnguez da cuenta de haber realizado unas 

ges t ones con l a Empresa Fivasa y el Jurado mixto para que~ 

un c ompaLeros que trabaj aban con esta hmpresa como Carpinte 

es l es a bonasen la semana de vacaciones , pues con arreglo a 
, 

las Bases de trabajo de Carpinteros del Hormigon rmado , se 

tiene dere cho en este oficio a las vacaciones a contar desde 

primero de Enero de mi l novecientos treinta y dÓs , por lo que 

a estos compañeros l es correspondia disf r utar l as vacaciones 

dos veces y sólo lo habian he cho una vez , dere cho que se les ha 

reconocido en el Jurad o mixto habiénd olo cumpliment ado la Em

pr esa F iva sa . El c ompañero Lorenzo de Carpinteros dice que co -

I 
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mo estos compañeros no han venido a notificar este resultado 

ni a la Federación ni a la Sección , ésta los llamará para 

amonestarles, aprobándose las gesti ones realizadas . 

EHC OFRADO lóET LI CO 

El compañero DomÍnguez informa al Comité Central de ue 

este asunto se ha llevado al Jurado mixto , no teniend en 

cuenta lo que determina la Base once de las del Hormigón , 

en la que se establece que esta clase de trabajos se haga 

por metalúrgicos, aunque ,no obstante ésto, se ha podido con

seguir que en las obras de la Empresa Fierro paguen a los 

peones a d iez cincuenta y tengan un ayudante ferrallista por 

cada cuatro peones. Por tanto, 1 Comi iÓn Ejecutiva con

sidera que lo que se plantea e una cuestión de interés para 

ferrallistas y Garpinteros y que estas dos ecciones deben 

de reunirse para tratar es e asunto, teniendo en cuenta lo 

que determinan las Base ele t a aj o, pues lo mejor sería opo 
, 

nerse a que se introd zca la modalidad del encofrado metali -

ce, cosa que ya se ha ev t ado en las obras de Gamboa y Domin-

go y en las de l rcad e Olavide, aprobándose lo hecho . 

ORTL NDI ST I:> Y ALB f~ILEu 

El compañero DomÍnguez manifiesta que como ya está infor

mado el Comi té entral, la Comisión Ejecutiva nada tiene que 

decir sob1·e ste asunto, sino nada más que invitar a las dos 

ecciones teresadas para ver si entre ellas surge una pro

puesta e ciliad ora . El compañero Gutiérrez de Albañi l es ma 

nifie ta que este trabajo en la forma que se realiza, que son 

unas cá1l'laras de aire, no puede haber otra intervenci Ón que la 
, 

del albañil y que ademas el materia l con que se recibe , indica 
, 

mas claramente el derecho a realizarlo por albañiles . Los 

compañeros Portlandistas manifiesta que como s u contrato de 

trabajo determina que toda la piedra que ellos hagan han de 
, ! 

colocarla , su derecho es mas indiscutible que el de Al bañiles 
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y que lo que podria hacerse es que ellos lo colocaran y ni

velasen y que los Albañiles lo recibieran. Interviene el 

compañero de Fumistas para decir que no porque se gaste yeso, 

quiere decir que es de .albañiles y pues t a a votación la pro

puesta que- en la discusión hacen los compañeros Portlandi stas, 

queda ésta aprobada por mayoría de votos y or tanto que el 

trabajo de la colocación de losas en las cámaras de aire de la 

Ciudad Universitaria lo ha gan los :fortlandista s y lo reciban 

los Albañiles. 

INSOLVENCIA DE LO ~ P TRO NOS 

El compañero Dominguez manifiesta que por lo avanzado de 

la hora y por ser un asunto de bastante importancia, se debe 

de aplazar hasta el próximo Pleno, en donde con mayor hoigura 
, , 

puede discutirse acordandose hacerlo asi. 

PR. i GUNTAS 
, 

Los compañeros de Entarimadores preguntan como es que en 

este Plen o no figura la propuesta de la Caj a del Paro Centra

lizada. El com añero Dominguez contesta diciendo que es que 

el Orden del Dia · se ha remitido a las Secciones con corto es

pació y ant.e el temor de que no fuera recibida por todas las 

Secciones y siendo un asunto de la mayor transcendencia, ha 

preferido aplazarlo para el próximo Pleno, dándose por confor

mes dichos compañeros. 

Peones en General pregunta si las Secciones que es~aban 

atrasadas se han puesto al corriente. Contesta el compañero 
, 

Egido que salvo la de Vallecas, hasta la mas retrasada de la s 

otras Secciones se pondrán al corriente. 

Los compañeros de Ferrallistas preguntan si cada Sección 

tiene derecho a que vaya acompañando a la Comisión Gestora 

cuando se trate de asuntos de su oficio~ Dominguez le contes

t a que desde luego todas las Secciones pueden acompañar a la 

Gestora; pero sin que . la Federación teng~ que pagar al compa-



ñero que la Se cción mande, como no sea que la Comi sión E je-
, 

cutiva requiera a la Secci on para que mande un compa ñero. 

Fumistas pregunta si se han se guido haciendo gest iones re- -
, 

lacionadas con el trabajo que se hace en la Carcel. Contesta 

Dominguez q~e, desde luego, no se han hecho más gestiones por-

, ' que anterior•rnente se nos manifes to que era dificil que udiera 

suprimirse este trabajo en los Penales, pues era como una edu

cación de los reclusos y que solamente se iba amo f ic~r el 

sistema de hacerlo por medio de Cooperativas en vez de por Con 

trata. 

Tejeros también hace una pre gunta q e es contestada por · el 

compañero Dom inguez y por lo avanzado de la hora, se levanta 

la sesión a las d oce y veinticinco de la noche, de la que co

mo Secretario certif ico. 

El Pres i dente , El Secretari o, 

ACTA DE LA :;ESION DE COMITE CENTRAL ORDINARIO DEI.A FEDE

RACION LOCAL DE OBREROS DE LA EDIFICACION DE MADRID Y SUS 

LIMITROFES, CELEBRADA EL DIA CINCO DE OCTUBRE DE MIL NOVE

CIENTOS TREINTA Y TRES. 
, 

Preside el compañero Constancio La.torre y actua de Secre-

tario el compañero Feliciano Mart!n. 

Fué le! 
, 

y aprobada el acta de la sesion correspondiente 

al d!a di z y nueve de Septiembre. 

Se pasó lista y dejaron de cont~star las Secciones de DE

CORADORES EN PAP~L PINTADu Y ESTUCADORES A U CATALANA. Total 

DOS, estando por tanto representadas VEINTISEI~ SECCIONES. 

BASES DE FABRICANTES DE GRES 

El compañero DomÍnguez informa de que con motivo de la dis-
'' , , , , 

cusion de ~as Bases para ~os Fabrican~es de Ceramica, se han 
,, 

separado las que corresponden a las Fabricas de Gres y que co -
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mo esto estaba ya comenzado a discutir, se hara al mismo tiem-
..1 , . 

po que para el resto de las Fabricas. El compañero de Tejeros 

pregunta si se van a discutir en el Jurado mixto en seguida. 

Dominguez le c.ontesta diciendo que si, quedando aprobad~s estas 

gestiones. 

TURNO DE DEMANDAS 

El compañero Domingu.ez da cuenta de que iendo tan lenta la 

actuación del Jurado mixto en relación con las demandas, se ha 
, 

propuesto que estas, no siempre ·guarden turno riguroso estable-
, 

ciendose unas normas por las que tengan preferencia en la forma 

siguiente: Primero: Cuando se trate de deudas de jornales. Se-· 

gu.ndo: Despidos. Tercero: Que dentro de estos grupos de recla~. 
, 

maciones, se tengan en cuenta las colectivas y que las ultimas 

que se vean sean por diferencias de salarios y horas extraordi

narias, . cosa que ha convenido con el ·Delegado Provincial de Tra- 1 

, 
bajo, el cual lo ha confirmado al Jurado mixto, aprobandosen las 1 

gestiones. 

SUSPENSION DE TRABAJO ~N LA FABRICA DE 
CEMEN~O DE VICALVARU 

El . compañero Domlnguez informa de que con motivo de la huel

&'ª-- de mineros ·, esta fábrica tenia que despedir más de un cente

nar de é mpe.fieros y con nuestras gestiones, en unión de la Sec

ción, se ha conseguido que turnen entre si, ' trabajando dos d!as 

cad 
, . 

semana hasta que esta s1tuacion termine o las posibilidades 
, . , 

de la Fabrica lo permitan, rechanzando otras formulas propues-

tas por la Empresa que no satisficieron a los compañeros. Se 

aprueban estas gestiones. 

CANTERAS DE VICALVARU 

El compañero Domlnguez da cuenta del escrito presentado al 
, , 

Contratista de la extraccion de piedra de Vicalvaro, fijando 

las condiciones en que este trabajo podr!a realizarse y que aÚn 

no se habla tenido contestaciÓ~. 
, 

Los compañeros de Vicalvaro 

preguntan que si se ha tratado en el Jurado mixto, contestando 
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el compaffero Dominguez que ahora no habia por qué hasta tanto 
, 

no conteste el patrono, aprobandose lo hecho. .9 

INSCRIPCION DE EQCIONES EN EL REGIS'JRODE LA . 
DELEGACION PROVINUIAL DEL TRABAJO 

. . 
Dominguez manifiesta que cuando fueron la prim?ra vez a ver 

J ; ,.. • 

las Sociedades que no estaban inscritas, faltaban muchas; pero 

• revisados despues los libros con todo detenimiento, se ha visto 
, 

que solamente faltaba la Seccion de Aravaca a la cual se le ha 
# ~ "..,¡ 

comunicado su bituacion y es aprobado lo hecho. 
J' 

CASOS DUDOSOS DE RECLAMACIO 

Sin discusión queda aprobada la propuesta de la Comisión 
J 

Ejecutiva para esta clase de reclamaciones, para evitarnos en 

lo sucesivo criterios personales q e siempre resultan enojo-
() -

sos y cuya propuesta queda fijada de la manera siguiente: Pri-
• 1 -

mero: Cuando el federacio reclame por trabajos ajustados, es 
1 , 

decir, si ademas de la mano de obra ha puesto materiales, he-
, , -

cho que determina la per ida d la condicion de obrero. Se-
, . , 

gundo: Cuando se trate de algun destajo y el destajante ten-
11 '' 

ga otros u otros co añero trabajando por su cuenta, en cuyo 
. l . , 

caso, se convierte en patrono de los que con el trabajan. 

CAJ CEN1'RALIZADA DEL PARO 

El compañero Dom!ngu.ez recuerda que este asunto quedó pen-. , 
diente en el Comi Central anterior, en donde ya dio comple-

, 
tas explicacion s, ademas de las que sobre este particular se 

seffalan en 

el que d 

, . 
a circular y por lo tanto, es el Comite Central 

de resolver. Los compañeros .de Pintores, pregun-

tan si 1 propuesta es obligatoria o voluntaria. Dominguez 

expresa el criterio de la Comisión Ejecutiva de que hay dos 

fórmulas, sobre las que habrá que pronunciarse. El compañero 

Escudero dice que ellos no lo han llevado a su Junta General y 

que la Directiva opina que debe de aceptarse el criterio aba

se de ser voluntaria. Pozuelo se expresa en el mismo sentido. 

Los compañeros de Fontaneros dan su criterio contrario a que 
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, 

sea la Federacion quien establezca esta Caja por entender que 

. 

' ' 

deben ser las Secciones las que, independientemente ~de la Fe

deración; 1.o hagan. •Se propone ,v,otar las propu.estas wia por 

una y Embaldosadores estima -no se puede votar la obligatoria 

porque será de antemano aceptar compromisos de·sconocidos. Do

minguez me.n1fieáta que de no discutir se la obligatoria, no hay ·: 
, , 

por que di·acutir la voluntaria, pues esta puede hacerse sin 

acuerdo ya qu~ pueden adherirse a ell las que quieran. Ce.ni- : 

llejas manifiesta que se tiene que abstener por no haberlo 

acordado su Junta General y Carpinteros de Ármar, se adhiere ' 

a la voluntaria. Piedra y Mármol explica . su posición favora- , 

ble a la Caja Centralizada voluntaria y Vidrier!a Art!stica 

se pronuncia en el mismo sentido. Fontaneros insiste en su 

criterio en contra de la Caja Centralizada por la Federación. 

El compafiero Dominguez ·recoge todas las manifestaciones para 
1 

1 

1 

resumirlas y hecha la pregwita por el Presidente, no hay nin- 1 

1 , 
guna Seccionen favor de la Caja obligatoria. El compañero , 

Domlnguez después de este resultado manifiesta que se debe de 

organizar bajo la dirección de la Federación y lo que sigue 

opinando Fontaneros por creer que en este caso . los gastos que 

ésto originara los pa.garlan todas y solamente disfrutarian de 

sus beneficios un.as cuantas. El compañero Dom!nguez manifies

ta que solamente a lo que se aspira es al titulo y a su inter- . 
, 

vencion porque tiene que ser con Caja completamente separada 

de la de resistencia. El compañero Feliciano propone que se 
, ' • :¡ 

nombren las Secciones que han de formar parte de la Comision 

que redacte el Regla.mento. El compafiero de Entarimadores dice 
, r 

que no se podra nombrar· a ninguna Seccion de las que se ham 

manifestado contrarias. Domlnguez le contesta diciendo que 
, 

hasta que no hay~ Regla.mento no he.y mas remedio que hacerlo y 

se ' designan las Secciones de Albañiles, Peones, Pintores, En- 1 

tarima.dores y Fumistas. Varias Secciones expresan su criterio 
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~dverso a que se .nomb;ren .las ~Secciones .que ~se han --=mostrado,_ coE_ 

trarias ~ la 9aja•del ~aro ~y tr.as de nueva~ .~xplicaciones dal. 

compa~ero Dominguez se proponen las Secciones de fintores, ) 

Carpinteros, Embaldosadores, Entarimadores F~Fumistas, a cu'.j& 
, , , 

Comision se incorporaran dos compañeros de Comision Ejeuuti-

va, quedando así aprobado definitivamente. 

INSOLVENCIA DE LOS PATRONOS 

El compañero Domlnguez da lectura a la propuesta de la Co

misión Ejecutiva para evitar la .ins,olvenoia de los patrono.a. 

Los compañeros de Fontaneros proponen que solamente se haga 

responsable al propieta~io y en cuyi cri terio coinciden los 

compañeros de Pintores. Los compañeros de Peones se asocian 
, 

tambien a este criterio porque dicen que ai se acuerda el ca!_ 

net, los in•solventes llevarán dos. El compañero Dom!nguez di-: 

ce que es muy ~iflcil lo que os com~ñeros .dicen, pu~s no se 
, . , 

puede reformar la Ley ;an f acilmente, ~ademas el carnet profe-
, 

slonal evitara a los muchos chapuzantes,que no son otra cosa 

que destajistas disfrazados que no benefician a . ninguna pro-
, ' , 

tesion y que si se r chaza lo del . carnet, se segu.ira como an-

tes. 
' , ' . . .") . 

Los compañeros Font aneros dicen que estan de acuerdo ai 

, 
la calificacion de las chapuzas; pero no reconoce eficacia 

_.1 r , , 1 1~ t• I ' n 1~ l~ 

al carnet cuyo punt se pone a votacion y quedan empatadas 
' .. . . . . . . ,) oe • :.o•r 

las Secciones p doce votos cada criterio. Dominguez dice 
. , 

que se repetir 
, 

la votacion y que si hay otro empate, que lo 
l.' 

' decida el sidente. El compañero 
t; ~ • - • l' \ 

Tomas de Fontane·ros, ma-
, . 

nifiesta que no acatar.an el acuerdo. Dom!ngu~z -recbaza esa , 
' doctrina diciendo que ese .criterio es inadmisible y Felicia-

no de Albañiles propone que s1 se vuelve a empatar se deje 
, , 

para otra ses1on y puesto a votacion lo del carnet profesio-
- t 

nal queda aprobado por trece votos en pro y diez en contra. 

En relación al segundo punto votan quince Secciones que si y 
'l, 

nueve que no, quedando por tanto aprobado en la forma siguien-



11 

1, 

11 

1: 

11 

11 

11 

1, 

11 

11 

111" 

1, 

11 

1, 

il 

1, 

11 

Ir 
¡; 

¡, 

I', 
l i 

1 ~

I ! 
11 

107 
te: Primero: Que en .todas las Bases de trabajo que se ela

boren en -lo sucesivos~ establezca; ~gaa.l que se hace para los 

obreros, el carnet profesional patronal, sin el cual no se pue-

da ejerce~ la industria fuera de los plazos que se señalen para 
, 

proveerse de el. Segundo: 
, 

qua expida el Jurado mixto periodicamente, no se puedan contra-

·, , 
;¡ 
·;" 
,t .. 
• i) 
\• 
/ tar obras y caso contrario, la responsabilidad, a los efectos de 1 

reclamaciones del trabajo, sea del .dueño de la obra realizada. 

Pintores explica su voto _creyendo que no tendrá efica.cia lo re

suelto. 

BASES DE POCEROS 

El compañero Domingu.ez da cuenta de la forma arbitraria en 

.que han salido las Bases de trabajo del Ministerio, en las que la ·. 

jorn~da de cu.a.renta y cuatro horas puede ser modificada a capri- ¡¡ 
, . 

cho del patrono ademas de haber rebajado el jornal de los guar-

das y otras mejoras aprobadas en el Jurado mixto, por lo que la 

Sección de Poceros ha tomado el acuerdo de ir a la huelga para 

,. 
" " :: 
', 

¡' 

mantener todo lo conseguido. Los compañeros de Poceros manifies- ~; 
.. 

tan que- este asunto debe resolverse inmediatamente. Los compafle- ¡ 
,1 

ros de Peones dicen que se faculte a la Comisión Ejecutiva y que , 
" ésta actúe rápidamente. Los compañeros Fontaneros dicen que cómo :i 
Ji 
\ 

se va .a considerar esta huelga, pues si son seiscientos huelguis- :; 
' i 

tas serian seiscientos duros diarios, cosa imposible de soportar i 
~-

y Poceros contesta que en lo que se refiere a sus derechos de 

dieta de huelga, no renuncian a ellos. La Comisión Ejecutiva, co- · 

mo manifiesta al principio, dice que por ·su parte no ve inconve- , ,: 

niente en que el asunto se aplace hasta el dia siguiente para .,, 

, 
que tengan mas lugar de examinar este caso las Juntas Directivas; I' 

pero algunas manifiestan su criterio de que se trate esta misma 11 

,, , 
noche, por lo que la Comision Ejecutiva delibera y acuerda reco- i 

·mendar el aplazamiento hasta el dÍa siguiente: Los com¡:e.ñeros ' ,, 

, 
Alba.fíiles se pronuncian por el aplazamiento y ademas de que si í 

hay que abonar la dieta de huelga, se ~uestra contrario. 

. 

Puesto ' 
; 
: 
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, , 

a votacion el aplazar la diacusion de este .asunto, ~e acuerda 

aplazarlo para el siguiente d!a por doce votos en pro y once en 

contra. • (j ' 1 

Y no habiendo más asuntos qu~ tratar, se levanta 1$ . sesiÓn . 

siendo las doce y media de la noche, de la que como Secretario 

certifico. 

El Presidente, El Secretario, 

ACTA DE LA SESION EXTRAORDINARIA DEL CuMITE CENTRAL DE LA FE

DERACION LOCAL DE. OBREROS DE LA EDIFIG CION DE MADRID y ~us LI

MI'l'R0!4'ES, CELEBRADA EL DIA SEI~ DE O TUBRE DE MIL NOVECIENTvS 

TREIN'l'A Y TRES. 

Preside el compañero Torbellino y actúa de Secretario .~drián 

Escudero. 

Se pasó lista y dejaron de cont estar las Secciones siguientes: 

CARPINTEROS DE LA EDIFI CION, DECORA.DORE EN PAPEL PIN'l'ADO , ES-

TUCADORES A LA CATALANA, LBANI,LES DE BARAJAS, DE LEGANE , RAMO 

DE LA CON~TRUCCION E VALLECAS, ARAVACA 1 CANIL~JAS Y POZUELO DE 

LARCON. Total NUEVE, stªp 9~por tanto repre~entadas DIEZ Y 

NUEVE SEO C IONE • 

Dominguez por 1 
, 

Comision Ej~cutiva, da cuenta del asunto de 

Poceros y del ac erdo recaido en la Junta . General de esta Sec~ 
, 

cion. Die~ q e no hay otro remedio que ir al movimiento general 

del ofici • Ahora bien~ la Comisión Ejecutiva salva la parte., 

econÓmic , o sea la dieta de huelga, pues es difÍcil qu~ se pue

da conéeder e~te derecho debi:_do a que no hay proporción entre :lo 

que se cotiza cop los gastos qu__e ~upone una ,huel~a como , ,~ta . y-. 

cree que no es momento propicfo par.a · ac_ordar cu9tas e)Ctraor,dina-
' , 

rias en la~ Secciones, pues -lJ situ~cion~actus.l de crisis de tra-
' , 

bajo no permite recargar est, obli~oion a las cati~aci,ones •.. Por 
, 

ello la Coroisian Ejecutiva propo~e: Primero: Da~ ~uenta •a la 
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Patronal de nuestros propósitos. Segundo: Hacer gestiones ' con 

el Ministerio y Ter~ero: Que si las gestiones con el Ministe

rio no dan resultado., plantear la hu~lga · general del oficio y 

que si, a la ' primera semana de huelga general del oficio no se 
, 

obtiene resultado,ir a la huelga general de la Gonstruccion. 

Alrededor de estos puntos, Domingµez se extien en largas con-

sideraciones, haciendo ver los pros y contr s que esta situa-
, , 

cion puede crearnos. Feliciano por Albafii l s, dice que despues 

de la explicación de Comisión Ejecutiv, está de acuerdo con 
. , , 

ella, pu.e~ si en la anterior noche opino contrariamente fue de-

~ido a la dificultad que represent á ba la cuota extraordinaria. 

Jar~, por Marmolistas, ere que no es procedente en estos momen

tos ir a una huelga,Razona su criterio en que a los patronos no 

les tiene cuenta la jor nada que establece el contrato, y que si 
, , 

el- Ministro esta d i mitido, puede esperarse a la solucion de la 

crisis, por si ot ro Mini stro deshace lo hecho por el actual. 
, 

se podrla 
, 

a la huelga. Ca- . Ademas que, propagar esto; pero no ir ; 

aanpva, de i ntore s , se adhiere al criterio de la Ejecutiva y 
,, ,, 

cree que e s e l momento de actuar) ya que sigue habiendo un Minia~ 

terio reaccionario. Paradela de Poceros, dice al representante , 
, ' , 

de Piedra y Marmol que no ,es el cr~ terio ese que expone el mas 

conveniente, ya que lo hecho por el Ministro es una cosa que no 

puede olerarse. Vuelve a intervenir Dominguez. Recoge lo ' ma-
, 

nifestad0 por Piedra y Marmol y le dice que no hay otro remedio 

que actuar en es.te ca-so con la mayor energia, pues si alguna 
, , 

ocasion puede justificar una huelga es este, por mucho que -lo 

sintamos. Jara recitifica. Dice que ellos no están en contra 
.. 

de· que se deaen perder las mejoras, ni mucho menos, pero tiene 

sus temores de que no sea eficaz el procedimiento que se inten

ta de huelga general y lo razona en el sentido de que la Ejecu-
, 

tiva no dice las probabilidades que haya de exito. Casanova, 

recitifica y sostiene los puntos de vista expu.estos anterior

mente. Termina extrafiándose de la teorla que sustenta Piedra 
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" y Marmol ya que estamos en momentos en que hay ;necesidad de 

actuar. Domlnguez manifiest~ que _le extraña que digan los -com• 
, " pañeros de Piedra y Marmol que no garantizamos dl exito co·sa 

qüe no puede hacerse en ninguna ocasión; .pero •)que éso 'lno ·puede 

detener el planteamiento del movimiento. La Ejecutiva, ·marca 

" " , un deber al Comite Central y este vera si puede y debe e plir-
, 

lo, ya que en otras ocasiones e incluso tratarxi.ose de llos 

con menos motivos fueron a la huelga. Se procede e votar e6te 

asunto y da el siguiente resultado: Votan porque se vaya a la 

huelga las Secciones presentes menos Piedra y Mármol• acordán

dose por tanto que la Comisión Ejecutiva proceda a cumplimen-

tar su propuesta. J .JI' • 

ALBANILES Y PORTLAND ISTAS 

Se pasa a discutir la disconformidad de los ériterios de 

Albañiles y Portlandistas, r-eferente al I trabajo de la Facul- ,•.r1 

ta.d de Medicina de la Ciudad Universitaria. ··Dom!nguez mani- : 

fiesta que como esos trapajos van reci•bi•dos I ahora). con ~oement·o, 

la Oom1s1Ón Ejecutiva entiende que corresponden ·a los Portlan

d1stas. Los cdmpafieroa de Albañiles, se extr~ñan de este cam• 

bio de criterio de la ComisiÓn ,Ejecutiv~, defendieDdo que este 
.t 

trabajo les pertenece a ellos. Eortlandistas, ~~or el cdntra~io, 

demuestra con nazon s que aporta, que les perbenece a su profe

sión. Fernández e Fontanero5, d:Lce • que ha vist·o_ e] trabajo ~ 

que se trata y oree que ,pe!!tenece. al Loficio: de ,Fortlandista-s¡ 

Feliciano, por Albañiles, di-ce que ya ha.bÍan quedado -'Oon,t'orinas J 

~ , , ,•' 

con la solucion que dio el Pleno·· :hace algun.~tiempo sobre el par-

' tioula ¡ pero que no lo puede esta~. con lo que se pretende alio-

ra, po-r entender ·que pertenece. a .Albaf'i1les. Se lVO-ta: la ·propuels

ta de la Ejeouttva que consiste en que lo migan _Ios P.ortlandfs

tas, toda vez que el t~aba.jo va :Pecib:tdo con !'cemento. " Votanl á ~ 

favor trece Se~c1ones ·y en contra.~inco. -.... 
, 

Y no habiendo ·mas asuntos de que tratar se levanta la. se- ~ 

siÓn siendo ias doce de la noche, de 1a ' que como Secretario 
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certifico. 

El Presidente, E1 Secretario, 

ACTA DE LA SESION DE COMI 1I1E CENTRAL DE IA FEDERACION LO

CAL DE OBREROS DE LA EDIFICACION DE MADRID y su~ LIMITRUFES, 

CELEBRADA EL DIA DIEZ Y NUEVE DE OCTUBRE MIL NOVECIENTuS 

TREIN'l'A Y TRES. 

Preside el compañero Torbellino y actúa de ecretario el 

compañero Escudero. 

Se lee y es- aprobada el eta d 
, 

la sesion anterior. 

Se p sa lista y dejan de contestar las Secciones siguientes: 

CARPINTERO~ DE LA EDIFIOACION, DECORADORES EN PAPEL PirTADO, 

ESTUCADORES A LA CATAL NA Y LA 3.ECCIONES DE B RAJAS, LEG NES, 
. 
VAL~CAS, ARAVACA Y .POZUELO DE ALARCON. Total OCHO. Están 

por tanto representad s VEINTE SECCIONES • 

. INDEMNIZACION DE ERRuZ y 'sAN MARTIN 

El compañero DomÍnguez informa de las gestiones real~zadas 

con la Empres Erroz y San M rt!n con motivo de haber tra!do 

piedra labr da de fuera de Madrid, habiéndole impuesto una in-
, 

demnizacion de cinco mil qµinientas pesetas, que ya ha hecho 

efectiv s. Manifie·sta que la Sección había manifestado su de

seo de que ·esta cantidad en vez de que fu~ra para la Caja fede

r tiva, hubiera sido aplicada para abonar los jornales de los 
, 

compañeros. que estan realizando este trabajo par que cada uno 

de ellos trabajen tres d!as y cobren como seis. Que la Comisión 

Ejecutiva e stimÓ que }.labia que aplicar en este caso como en todo1 

el criterio de que estas in~emnizaciones sean para la Caja fede-
, 

rativa por ser acuerdo del Comite_ Central y que ante este la 

Junta Directiva ha dicho que se conformaba, aprobándose todo 

lo hecho po~ la Ejecutiva. 

CARPIN''.1.1EROS Y EN 'l'ARJ.MADURES 

El compañero Dom!nguez manifiesta que este asunto, a petición ' 
1 
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de las dos Secciones, quede aplazado, asintiendo a ello el 
, 

Comi te Central. 

DIMISION EN EL JURADO MIXTO DEL 
COMPAÑERO ANTONIO MUÑIZ. 

El compañero Dominguez informa de que este compañero en 

relación con el eargo que actualmente ocupa no puede conti

nuar como Vocal del Jurado mixto, cuya dimisión se tr mltará 
, 

para comunicarsela a este Organismo y para que se nombre un 

sustituto. 

BASES DE POCEROS 

El compañero Dom!nguez infmrma de la modificación de las 

Bases de trabajo del oficio de Poceros, hechas en el Ministe

rio y de las que se ha conseguido l a casi totalidad de lo que 

se pedía. Al mismo tiempo señ la que estas Bases de trabajo 
' , 

por su relacion con los Enl ces Ferroviarios y con Hormaeche, 

anuncia que los sindicalist s pretenden ir a la huelga gene-
r 

ral de la construccion p ra imponer condiciones de trabajo y 

por solidaridad con l s de Ho:rmaeche. Po_c~ros manifiesta que 

después del tiempo transcurrido con la huelga de esta Empresa 

la Federación debe in~ervenir. El compañero Dominguez le con

testa diciendo lo dif!cil que l,hora resultaría nuestra inter

vención y que por o tanto, ni sería eficaz ni habría garan

tl s de que nuestra intervención pudiera poner término a es

te conflicto, probándose · lo manifestado. 

CAMPAÑA ELECTORAL 

El co fiero Domlnguez manifiesta, que la Comisión Ejecutiva 

de la Unión y el Partido han acordad~ recomendar a todas las 

Secciones que apoyen los candidatos socialistas y que se· con-
, , 

tribuya economlcamente para ~aproxima contienda electoral. 

Que d da·s las circunstancias presentes, tanto las externas 

como las econÓmic ·s de la Federación le parece a la 60ml siÓn 
, 

Ejecutiva que no debe ser esta la que vote cantidades, aino 

que lo hagan las Secciones, las cus.les , están obligadas a tra-



113 
tarlo en su Junta Generar. Se acuerda que la Federación 

aporte mil pesetas para esta campaña. 

PREGUNTAS 
, , , 

El compañero Jaimez pregunta como se tomo el acuerdo con 

respecto a la Caja centraliz da. El compafiero Dominguez le 
, , 

contesta. diciendo que fue con caracter volun'b- rio., ni siquiera ,, 
' 

para que obligue a las Secciones que ya lo tengan establecido • .. 

Los compañeros de Poceros dicen que se pida a la Ju.nt Admi

nistrativa que pong un alta-voz para oir los discursos de 
, 

mañana y otros actos como este. Lo compañeros de Albañiles 
, 

preguntan que que hay del conflicto de Fierro. El compañero 

Dominguez informa manifestando que por unos compañeros des-

pedidos de la obra del Cerro Bermejo el resto de las obras 

de esta Empresa se han declarado en huelga y que han sido has- · 
, ' ta ahora inutiles las gestiones que se han hecho para conse-

guir la reposición de los despedidos. 

Ferrallistas pregunta por las vacantes del Jurado mixto. 

Domlnguez le contest·a diciéndole que hasta que no se cubra' 

el resto de 1 s vacantes no podrá ser designado el suyo. 
, 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levanta la 
' , J .sesion . .--si ndo las diez y cuarto de la noche, de la que como 

Secretario certifico. 

El Presidente., El Secretario., 

ACTA DE LA SESION EXTRAORDINARIA ·DEL COMITE CENTRAL DE 

LA FEDERACION LOCAL DE OBREROS DE LA EDIFICACION DE MADRID Y 

SUS LIMI'l'ROFES, CEI.EBRADA EL DIA VEINTITRES DE OCTUBRE DE 

MIL NOVECIENTOS TREINTA Y TRES. 
~ 

Preside el compañero Escudero y actua de Secretario el 

compañero Torbellino • 

. Se pasa lista y dejan de contestar las Secciones de 

ACUCHILLADORES, DECORADORES EN PAPEL PINfADO, EMBALDU ADORES., 
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ESTUC ORE 

y TOD .:> LA l 

C T N , E PARTEROS y e I 'T , EMPEDRADuRES, 

CCIONES D LO~ PUEBLO~. Total TRECE 'ECCION • 
, 

Estan por tanto representadas QUINCE SECCIONES. 

Dom!nguez en breves palabras dice que la Comisión Ejecuti

va ha reunido al Comité Central para tom runa decisión con 

respecto al movimiento declarado por los sindicalistas y q 
, 

ha tenido una gran repercusion entre nuestros federado. Ex-

plica que por · 1a mañan se han presentado unos cuanto cen

tenares de compañeros a pedir un s garantís par poder con

tinuar trabajando, otros para que nos sumemos al movimiento 

por solidaridad con los de Hormaeche. Que la jecutiva es-

t ba al tanto del movimiento, lo deme tr 1 nota publicada 

el domingo en 1 que decía que. nadi fuera a la huelga y que 

a pesar ·de ello se han ido. Dada la mor 1 y eap!ritu de los 
, 

federados mas que a las presiones de los sindicalistas, teme 

la Comisión Ejecutiv que no se rno obedecidos si decirnos que 
, , 

se continue en el trab jo y que unque en el se sostengan los 
~ , 

mas convencidos, las vi enci s les h ran fracasar. Lee' un 

manifiesto breve en el qu dice que sin estar conforme con el 

movimiento; pero p 
, 

que la opinion de los trabajadores de 

Hormaeche y otros que e t'n en huelga no nos 11 men tr idores 

debernos de aconseja que no se tr baje puesto que e'ftc conse-

jo seria inútil, no que corno desde el comienzo estarnos inhi-

bidos continuare os igual pase lo que pase. El compañero 
, , 

Jaimez, dice que tiene un criterio la Seccion contr rio al ex-

puesto del Ejecutiv, pues le parece mal esa declaración so

bre la moral de los federados, cosa que ha debido prevenirse. 

Casanova de Pintores rn nifiesta su disconformidad con la nota 

leÍda por la Ejecutiva, pues es el reconocimiento de una im

potencia y cobardía y que se debe imponer que 1 gente entre 

al trabajo como se • Escudero, de Peones, dice que es una 

verguenza lo propuesto por la Ejecutiv 
, 

y que eso no se puede 
, 

decir, ni es hora de cambiar de tactic , pues en estos mornen-
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tos no hay mas remedio que dar el pecho y mantener nuestr 
, , 

tactica. Tomas de Fontaneros, dice que quitando las p la- · 

bras de cobardía a la Comisión Ejecutiva, estim que no ·nos 

debemos inhibir, sino que se nombren Comisiones y se vaya a 

hacer que entre la gente al trabajo. Dominguez se duele del 

tono que han empleado las Secciones, cuando la nota de noche 

de la Ejecutiva dvert! que nadie abandon se el tr bajo y 

no ha sido obedecida y ante est realid d viene con este cri

terio, al que le fuerz n la indisciplina de los federados y su 

falta de entereza para defender su derecho. Ahora bien, que 
, p 

si el Comite Central estima reaccionar y esta dispuesto a 1 
, 

1 ucha 
1 

me j or , pue s esto e e 1 ntimiento de la Ejecutiv; pero 

que ante los hechos e mo se producen advierte que el cuerdo 

no será nada si es una nota de la que se espera que se domine 

la 
, 

si tuacion, sino que hay que hacer frente a los sindicalistas 

de 
, 

ef ctiva y con los mismos medios ellos una manera. m s que 

emplean. Qu no s suficientemente ni siquiera que 1 s Jun

tas Directiv s por s! generosamente lo hagan, sino que de cada 

Sección hay que extr er los elementos precisos par hacer fren

te a los si icalistas que nos disputan lal:J9gemonia de los tr -

bajadores de la Edificacibn, Casanova dice que no quiere he

rir loa sentimientos de la Comisión Ejecutiva; pero que tene-
, , 

moa ue defender nuestra tactica y nuestr organizacion como 

corresponde. 
, 

En el mismo sentido se expresan Escudero y Tomas 

y después de una intervención de Dom!nguez se cuerda suspen-
, 

der la reunion para que se h ga un fuerte manifiesto en el que 

se diga que vamos luchar con todas sus consecuencias y que 
p 

despues se nombren Comisiones. 

SESION CONTINUA, POR LA TARDE. 

· nominguez lee el manifiesto en el que se recomienda que se 

~antLnÚe el trabajo y que defenderemoa eate derecho como ae y 

que por la noche nos pondremos al habl con la Junta Ad.minia-
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trativa para que en la reunión de Directivas pl ntee esta cues-
, 

tion. 

Se nombran las Comisiones par que mañ na vay n ,a las obras 

que se designen a proteger la vuelta al . trabajo. , t 

, 
y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levant la se-

sión siendo las siete de la tarde, de la que como Secretario 

certifico. 

El Presidente, El Secretario, 

ACTA DE IA SESION EXTRAORDINARIA EL C TE CENTRAL DE LA 

FEDERACION LOCAL DE üBRERuS DE EDlFIC CION DE MADRID y ~us 

LIMITROFE, CELEBRADA EL DIA V INTICUATRO DE OCTUBRE DE MIL 

NOVECIEN'l1us TR.EIN'.r y 'rIIBS. 
1 , 

Preside el compañero Torbellino y actua de 8ecret rio el 

compañero Feliciano Mart!n. 

Se pasa lista y dej n de contestar las Secciones de ESTU-

CADORES A LA CATA 

EDlFlC CION DE C NIL 

, ALB Ir.ES DE LEGANES Y SOCIEDAD DE LA 

~, Total TRES. Están por tanto repre-

sent das V~INTICINCO SECCIONB8. 

La Ejecutiv e pone al Pleno las incidencias de que ha te-

nido noticias r nte el dl y hace 1 propuesta de que se oiga 

a las Comiaio s primero t!tulo informa.tivo. 

Osorio bla y dice que de diez nombrados sólo han acudido 

cuatro. 

No-yal, de Peones, dice que si a Vallehermoso se hubiese 
, 

mand do Comision se hubiese entrado. 
, , 

Caatello manifiesta que en Ruarte se entro a trabajar y que 

el ambiente en la Universit ri es bueno. 
, 

ue la fuerza publi-

ca estuvo en ~u papel. 
, , 

La impresiones que si mañana se actua 
, 

como hoy se norm lizara el tr bajo. r 



Casanova que en el B neo de España han tropezado con un de-

l d t b d d 1 e N T e'l 1 1 ega o que es a a e acuer o con a ••• y por pr ne -
, 

palmente no se .entro. r .1,, ., '; l., 11 

Pizarro que en el Hospit 1 Clínico no hubo m's que treinta 

valientes que entraron; pero que el delegado 1 quitab lavo-

luntad de entrar diciendo que fuera Edmundo omÍnguez y hast 
, 

hubo un heroe que se puso en lo lto de 1 obra para que todos 

le vieran. 

Sola, de Tejeros, dice quepo~ donde ellos anduvieron no 

se viÓ un guardia y en la Ladriller se impidió trabajar, en la 

' Felguera se ha trabajado y n la adrileña ha sido el propio 

patrono el que ha tocado la sirena. 

En Valderrivas, sólo entraron los albañiles y carpinteros; 
, , 

pero los demas, no lo no les han obedecido, sino que hasta 

les han atacado. 

Medina no c mparte el optimismo de Pizarro respecto de 1 
, , 

Universitari , porque la fuerza publica no procedio contra los 

que coaccionaban y que la actitud del delegado albañil, fué mil 

veces por qu el de ~a Confederación. 
, , 

Juan Lop z que, en termines generales no ha respondido mal en 
, 

la Universitaria·; pero no . se diga que la fuerza publica ha esta"'" • 

do en u p pel. Se han permitido grupos. No es optimista y 
, , , 

cree que . si esto sigue decaer• el animo de la gente. 

Ginés, delegado de Peones del Clínico, informa y dice que 

si la fuerza pÚblica no hubiese ido tarde, hubiesen entrado más. 

Acusa al delegado albañil Domingo. Que los guardias han visto 

a los sindicalistas armados y no les han detenido. 

Lorrio que lns que trabajan de noche en FIVASA, piden se 

les guarde. ...1 

Después de esta información habla DomÍnguez para decir que 
\ 

mañana se debe de actuaP lo mismo que hoy y m ñ na reunirse A 

la hora de hoy. 
, , 

Rojas en contra, por Piedra y Marmol. Dice que tambien ha 
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recorrido varios tajos entre ellos el Banco. Diee que a lqs 

de Piedra y Mármol se les ha ecliado de los tajos después de 

entr r, Propone un cambio de trente,puesto que los aindie -
' , 

listas fortaleceran mañana sus fuerzas. Se ve _ei proyecto 

del Gobierno de enfrentar a los trabajadores y procurar el . 1 

triunfo de los polÍti~os. No pqdemos mantener los gr pos 1 

que elios. Nuestra posición no es ni gallarda. Propone una 

hoja en la que se declare que mantiene su criterio; pero qu~ 
, 

justif1ce.ndolo se recomiende la retirada del tra_b jo. 

Pintores dice qu~ 1 
, 

Directiva coincidio en que se debe 
~ de us r m s violencia que h sta hoy. 

Ante esta d1sp ridad de criterios se suspende el Pleno 

por media hora para que las Directiv s cambien impresiones en 

tre si y reanud~do, la Ej~cutiva dice que no ha modificado su 

ori terio. 

Pintores sostiene e 1 criteriQ anterior y dice qµe :se ape-

le a la solid ridad de 1 Casa y no~ dirljamos a la Adminis

trativa pidiendo la h elg general. ~ 1 f • ' .( ' 

Escudero, por Peones, está con R~jas, a condición de ver 

lo quepas ba mañana 

Ejecutiva. 

las ocho y dice que se faculte a la . , 

Egido por 1 Ej cutiva defiende el :criterio. del misma 

de que siga 1 fensa de ir a tr baj r. 

Roj s vue ve a defender sµ criterio con diversos ~rgumen

tos. 

Carpinteros de la Edific~ciÓn dice q~e no se han medita

do los acuerdos que se han tomado por f~lta ~e tiempo. Ellos 

se limit ron a escuchar y no dijeron lo que p~nsaban porque 
, 

no se hizo votacion nominal. Dice que los compañer9s le re-

claman que se sumen al movimi~nto por. e~!;ar muchos co-pformes 
, 

con el. ., ,. 

, 
Fontaneros dice que se asusta de como se ca~bia ~n las Seo 
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ciones. Califica de equivocada y fe 1 

, 
posicion de los que 

han cambiado o no hablaron ayer. Es partid rio de seguir la 

a ctitud de hoy. 

Rectific Escudero y dice que no se puede seguir como esta-

mos. 

Egido t mbién rectifica y rechaza 1 prop est de Peones, 

porque no puede cargar con la repponsabil d d de que por lama

ñan podamos rectificar, que no debe c b rse de rumbo y se

guir luchando. 

Pintores también rectifica y se firma en declarar en Madrid 

la huelga general y explic un in idente ocurrido a la puerta 
, 

de la Carcel. 

Rectifica Rojas largamente. 

José Lorenzo vu lve a sus puntos de vist y t mbién rectifi-
, , , 

ca Tomas de Font neros. Y puesta a votacion la posicion de 

la Ejecutivas apru ba por doce contra seis y un abstenido. 

Embaldos dores explica su abstención. Mena dice que aparta

do lgo de la vida de la Federación estima que es :para é1 difÍ-
, 

cil en instantes como estos opinar, pues las dos posiciones no 1 

las ve cla..r s y que mejor seria nombr runa Ponencia que exami-
, 

ne detenidamente la situacion. 

Y cto seguido se levanta 1 
. , 

sesion y se nombran las Comisio-

nes, de lo que como Secretario certifico. 

El Presidente, El Secretario, 

ACTA DE IA SESION EXTRAORDINARIA DEL COMITE CENTRAL DE LA 

FEDERACION LOCAL DE OBRERO DE LA EDIFICACION 'DE MADRID Y ~Ud 

LIMI 011RUFES, CELEBRADA EL DIA VEINTICINCO DE OCTUBRE DE MIL NO-
' 

VECIENTUl::> TREINTA Y TRES. 

Preside el comp~flero Torbellino y 
, 

ctua de Secretario el 



compafiero Escudero. 

Se abre 
, 

sesiona las siete de la t rde. 

Dominguez manifiest que en el dÍa de hoy, se ha 11am do a 
, 

varios compañeros entre ellos a Transporte y Metalurgicos, los 
, 

cuales encuentr n complicada la situ cion y no han d do un cri 

ter~e cal compaíiero Anastasio de Graci J,, h 11 ma

do (a 1a· reunion que han celebr do algunos comp ñeros est t ~ 

de y que le ha dicho que no podía venir por estar reunido con 
, , . 

la Comision Ejecutiva del Partido. Tambien ha hablado con el 

compañero TrifÓn al cual le h informado liger mente de este 

asunto y de 1 gr ved d de las circunst ncias, que le ha dicho 

que hab!a mbiente en el Comité Cent 1 d ir a la huelga la 
, 

Feder cion y que la apoyase la Ca del Pueblo con 1 huelg 
, 

general. Al compafiero 1rifon le han parecido mal las dos po-

siciones; pero sin decirle ninguna o r y que la noche ven-

dr!a por 1 Junta Administ tiva. 
, 

Que despues de estas con-

sultas y de 1 
, 

opinion ctitud conocida de varias Secciones, 

como de los. hechos ocur ido y que nadie h venido a ofrecer-

se, que nuestra si 
, 

cion es insostenible y que tenemos que 

rectificar, ya sea advi tiendo que mañana no gar ntizamos la 

permanencia en el tr b jo o que p ra hacer menos violenta es-
, 

ta rectificacion, digamos que nos sumamos al movimiento para 
, . 

evitar luchas fr tricid s; pero que la Comisión Ejecutiva, 
, 

menos el y el compañero Aguilera,qm:an se debe seguir soste-

niendo la 1 ha, por lo que representa este criterio un voto 

particul r. 
, 

El compañero Torbellino pone a discusion este criterio .y 

piden la pal bra en pro, Roj s de Piedra y Mármol, Escudero 
, 

de Peones y Jose Lorenzo de Carpinteros y en contra, Casanova 
, 

de Pintores, Tomas de Fontaneros y L torre de Empedr dores. 

El compañero Rojas dice que como tenia previsto este d!a 

ha confirmado que los sindicalist s estaban prevenidos y que 



no se puede evitar estas desgracias, sino con una declar -

ciÓn de huelga que piden nuestros propios asociados y que de 
• 

no hacerlo, tras de no conseguir que se mantengan trabajando 

ocasionaremos la división de la organización. 

C sanova de Pintores dice que no deja de reconocer la situa

ción dificil creada; pero que no nos debemo de amilanar y se

guir adelante y que pidamos a la Casa del ueblo que ella decla

re la huelga general. 
, , f 

Escudero de Peones dice que el penso el lunes que habia que 
, 

resistir; pero que hoy ante los hechos ocurridos no tiene mas 

remedio que rectificar y p de que mañana digamos que vamos 1 

movimiento para evitar nuevas victimas y porque as! lo piden 

muchos compafieros qu se presentan en Secret r!a. 
, , , 

. Tomas de Fontaneros dice a Ro_jas que por que se callo el 

otro d1a., y que ahora no hay más remedio que re'sisti,r, si bien 

reconoce que l a situ ciÓn es insostenible y que nos han falla

do las ayuda; pero que ellos han defendido y piensan defenders~ 

hasta mor ir. 
, , 

Jos Lorenzo de Carpinteros dice que es inutil lo que hace-
, 

mos y que u na cosa son los acuerdos _del Comi te Central y otra 

lo que quieren los federados y que 1 Casa del Pueblo no nos 

ha ayud do en nada. 

La.torre de Empedradores dice que no se puede rectific r por 
, 

ser una verguenza y que solo puede hacerse si la Ca sa del Pue-

blo declara la huelga general, ya que ésto ha debido hacerlo. 

Domingue~ ntes de que rectifiquen los que .han hablado, exa-
, . 

mina en conjunto la situacion y no v~ clara salida~del asunto, 

y sin reprochar a las Juntas Directivas dice que ahora se apre-
1~ , 

cia mo basta!un manifiesto si no va seguido de un accion y que 

como sólo.han respondido las Juntas Directivas, aunque de una 
, . , 

manera heroica, esto no puede repetirse, no porque no crea debe 

hacerse, sino porque hemos de reconocer nuestra impotencia, se 



muestra contrario a exigir a las Juntas Directivas de la Casa 

del Pueblo el planteamiento de la huelga general, sino que se . 
, 

lo digamos como un deseo que apreciaran la conveniencia de de-

clararla la Junta Administ~ativa, puesto que ella tiene la res 

ponsabilidad de hacerlo~ 
, 

Egido dice que la Comision Ejecutiva mantiene su pri itivo 

criterio y que para que no hay 
, 

divisiones en el Comite Central 

acepta la propuesta de la huelga, siempre que se p a la Casa 

del Pueblo haga lo mismo. 

Cada compaflero reforma su criterio y ante ésta posición de 
, 

la Comis1on Ejecutiva, se acuerda redactar a nota que fije 

nuestro criterio y que una vez leid por Dominguez, se aprueba 

por unanimidad. ,, 1 

Se pasa lista y dej de conte star la Sección de LEGANES. 
, 

Por t nto, est n representad VEI ISIETE ECCIONE. 
, 

Y se levanta la sesion ra i a la Junta Administrativa. 

a comunicarle el cuerdó, par tir r y repartir la hoja, de 

lo que como Secretario cert fico. 

El Pre s,ide te, El Secretario, 

ACTA DE LA E ION EXTRAORDINARIA DEL CuMITE CENTRAL DE LA 

FEDERACION LOC L DE OBREROS DE LA ~DIFICAClON DE MADRID y ~us 

LI ITRO~E ' , C LEB D EL DIA VEINTI~EIS DE OCTUBRE DE MIL NO

VECIEN'l10 TREIN'l1 Y Tilli ' . 

Pre i e el compañero Antonio Torbellino y actúa de Secre

tario el compañero La.torre. 

Se pasa lista y dejan de contestar ESTUCADORE A LA CATA-

LANA, LE GANES, RAVAC Y POZUELO. Total CUATRO. 
, 

Estan re-

presentadas por tanto VEINTICUATRO SECCIONE. 
, , 

La Comision Ejecutiva da a conocer su criterio con relacion 

a la yuda que se ha de prestar a las familias de los compa-



, 
,fieros asesinados por los sindicalistas y se aprueba este. 

AsÍmi~mo se aprueba el que se nombren Comisiones par velar a 

estos compañeros pagando a las mismas sus respectivas dietas. 
f Dominguez da a conocer algunos acuerdos de los sindicalis-

tas en la reunión que han celebrado hoy. 
, 

Peones dice que puede aclarar algo de esto y manifiesta que 1 

, 
los sindicalistas no aceptan ningun pacto qu hag 1 Feder -

, 
cion. 

Vidrieria Art!stica se expresa en 
, . 

denticos termines~ 

D~rriinguez da a conocer el criterio de la Comisión Ejecutiv 

en relaci-Ón con los momentos actua es y que est noche citará 

la Junta Administrativ a l os Presidentes de todas 1 s organi

zaciones de la .Casa d.el Pueblo. 

Esparteros y Cañist s dice que les extraña que no traiga la . , 
Comision Ejecutiva ningun criterio referente a la nota que la 

, 
Prensa trae hoy sobre el locaut, segun expresa la Patronal. 

Contesta Dominguez que nada se debe ,hacer . sobre el caso de 

momento. 

Rectifica brevemente Esparteros~ 

Dom:Í.nguez da a conoce·r referente a que se les pague a los 

compañeros que han estado hasta hoy de Comisión, el criterio 
. , 

de la Comision Ejecutiva de que lo hagan de momento las res-
, 

pectivas Jun_tas Directivas y que estas lo comuni_quen. a la Fe-
, , 

·deracion para que esta pague todos los gastos originados con 

este motivo. 

Se acuerda nombren Comisiones las Juntas Directivas y digan 

los nombres de los comisionados. 

Embaldosadores dice que se nombre de c da Junta Directiva 
, 

una representacion para asistir 1 Sepelio de los infortunados 

compañeros. 
, 

Pintores propone que se ~bra una suscripcion para las fami-

lias de las victimas. Propone la enc.abece la Comi siÓn Ejecuti- , 

va con quinientas pesetas y se acuerda ~studiarlo. Pregunta 
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si se ha comunicado el acuerdo de reunion de Juntas Directivas . 

Le contesta Dom!nguez que sí. 

Y no habiendo más suntos que tratar se lev- nta la sesión 

de la que como Secretario certifico. 

El Presidente, El Secretari o, 

J. 

ACTA DE LA 'ESION EXTRAORDINARIA DEL COMITE CENT L DE LA. 

FEDERACI ON LOCAL DE OBREROS D~ LA EDIFICACION DE MADRID. y ~us 
LIMITRuFE ' CELEBRADA EL DIA VEINTISIE'rE DE OCTUBRE DE MIL 

NOVECIEN TU b TREI NTA Y TRES . 
, 

Preside el cmmpa.ñero Torbellino y actu de Secretario Escu 

dero. 

Se pasa lista y dejan de contestar E TUCADORES A LA CATALA-

NA Y LEGANE • Total DOS. 
, . 

Estan por tanto represent das VEIN-

TI ~EIS SECCIONES. 

Antes de entrar en e 
, 

objeto de la discusion, el Presidente 

dice que es preciso 
. , 

ber si todos los que hay en el salon per-

tenecen verdaderame te a s Juntas Directivas. Se procede a 
, , 

la comprobacion y tod o los presentes est n debid mente repre-

sentados. 

Dom!nguez por 1 Ejecutiva, dice que es preciso tratar de 

los permisos que piden para trabajos de urgencia. Cita los di -, 
ferentea peri os pedidos, como verías en la conducción de gµa, 

hornos de rámicas, etc., y que se han concedido por la Ejecu-

tiva de una manera personal. Se aprueba esta gestión. 

La Ejecutiv propone que informe ella a los Decoradores en 

Ese yola que han pedido estar presentes en e~tas reuniones y 

no se les ha concedido por no pertenecer a la Federación, aun" 

que moralmente est'n de cuerdo con nosotros. As! se acuerda. 

Domlnguez d cuent del estado en que se hall el conflic-

to huelgu!stico. 
, 

Dice que habr que intervenir en lo referen-
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te· a los despidos que habla pendientes en Agromán y Fierro y 

, 
para eso lee la carta que la Ejecutiva ha remitido a la Pa-

tronal pidiendo esta intervención. Después da cuenta de las 

gestiones que llevan hechas hasta ahora los sindicalist s y 

los patronos, quienes hoy a las siete volvían a reunirse. 

Rojas está de acuerdo en la segunda part d la cart; pero 

no en la primera con arreglo lo que hemos dicho en el m ni-
, 

fiesto que declarabamos .la huelga. Cree que si hay arreglo 

con los sindicalistas a base de indemnización, sea para que 
, 

se reparta entre los _huelguistas, toquen a lo que toquen. Ca-

s novas y Escudero están de acuerdo. 

Dominguez vuelve intervenir para fijar bien el punto pl n- · 

tea.do por Ro·jas. Dice que nosotros no hemos de inte·rvenir en 

cuanto a la cuant! de la indemnización; pero si en que cual-

quiera que sea vaya integra parar a los huelguistas. 

En cuanto a Fierro y Agromán, s! hay que. intervenir por 

?uestra parte, ya qu en esas Empresas tenemos cuestiones 

pendientes. Así lo conviene el Comité Central. 
, 

Tambien in-

forma Domlnguez de que ha hablado con el Delegado Provincial 
, 

de Trabajo y de esta conversacion se ha llegado al resultado 

de que por nuestra parte serla' conveniente ·comunic r al Jur -
, , 

do mixto o a la Delegacion Provincial nuestra intervenclon en 

la ind mnizaciÓn. 

Casanovas pide una aclaración a estas m nifestaciones de 

Dom!nguez y éste las da ampliamente. 

Roj s insiste en que se debe suprimir de la c rta el primer 

párrafo y no cree oportuno llevar al Jurado mixto por nuestra 

parte este asunto, sino que es conveniente abstenerse de toda 
, 

intervencion. 
, 

La Ejecutiva dice que la carta ya esta remitida; pero que 

puede salvarse ese detalle por un segundo escrito y en cuanto 

a lo del Delegado Provincial da cuenta del alcance que, a su 

juicio, significa. 
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A continuación Dominguez plantea la situación en que ae en-

cuentran las organizaciones de loa pueblos limitrofes, en el 

sentido de si han de secundar o no el movimiento de huelga y 
, 

el Comite Central determina que deben abstenerse de partici-

par en el movimiento. 

También da cuenta DomÍnguez de lo trat do anoche con 1 

Junta Administrativa de la Casa del Pueblo. Se reunie o con 
, 

ella otras organizaciones de la C sa y se examino dete id men-
, , I 

te la situacion, creyendose por algunas que hab1 o obrado 

mal. Después d amplios detalles DomÍnguez de 1 trat do en 
, 

esta reunion, habiendo convenido d runa nota conjuntamente la 

Federación Local y 1 Cas , aparecida hoy e 1 Prensa. 

Polo pregunta a Dominguez si se h cens rado nuestra deci

sión por los reunidos en la Admin strativa. Dom!nguez dice 

que han sido apreciaciones de otr s ocied des distintas a las 

nuestras; pero no censuras. 

Otra cosa plantea la E ocutiv y es que en algunos talleres 

pequefios trabajan algun y e preciso que abandonen el tr ba-

jo para lo cual es preciso que se formen Comisiones para evi

tarlo. 

Y por Último, da e et Dom!nguez de h ber efectuado los 

epelios hoy el J za o, a los que se ha asistido en nombre 

nuestro. .. 
La.torre da nta de lo que le ha sucedido con motivo ·de los 

entierros, q e unos industriales no le han querido avisar a la 

familia d 
, 

un fallecido y cree que esto debe divulgarse. 

Yn 
, 

h biendo mas asuntos de que trat r se levanta la se-
, 

sion, 
, , 

cordaddose reunirse el Comite Central mañ na a las cua-

tro de la tarde, de la que como Secretario certifico. 

El Presidente, El Secretario, 



ACTA DE LA SE~ION EXTRAORDINARIA DEL COMI'rE CENTRAL DE LA 

FEDERACION LOO L DE OBREROb DE LA EDIFICACION DE MAD ID Y 

SUt; LIMITROFES, CELEBRADA EL DlA Vb!INTIOCHO DE OCTUBRE DE 

MIL NOVECIENTuS TREINTA Y TRES. 

Preside el compañero Torbellino y actú d 

cudero. 

ecret rio Es-

Se pasa lista y dej n de contestar la Secciones siguientes: 

ESTU~ADuRES A LA CATALANA, ALBAf ILES D LEGANES, VICALVARO, 

ARAVACA Y POZUELO. Total CUATRO. 

das VEINTICUATRO BECCIONES. 

or tanto están represent -

Domlnguez informa ampliamente del estado del conflicto, o 

se de 1 s Últimas noti ias que bay sobre é1. 

Cañistas entiende ue debe recabarse de la Casa del Pueblo 

la solidaridad efectiva ue tiene derecho a prestarnos. Cree 

que de lo contrario los trabajadores se darán de baja en nues

tras fila.a. 

Fontanar s opina igual que Cañistas y añade que se debe to

mar el acuerdo de dirigirse a la Junta Administrativa para que 
, 

convo ue con caracter urgente a las Directivas de la Casa, don-

de se trat detenidamente la situación de la Federación Local. 

Albañiles opina que la Ejecutiva debe dar una nota a la 

Prensa dando cuenta de la situación de la huelga para que los 
. , 

afiliados se orienten y sepan a que atenerse. 
, 

Pintores dice que la propuesta de Fontaneros esta. ya a.pro-
, 

bada y solo cabe el que se insista sobre ella. 

Dom!nguez manifiesta que debe plantearse parla Administrativa 
, 

de la Casa del Pueblo una cueation al Gobierno que es quien ha 

dado lugar a que baya tenido la extensión que tiene, demostran

do no solo la pasividad, sino su complicidad. 

En cuanto a la nota que dice Albañiles para informar a los 
, 

asociados, cree la Ejecutiva que si alguna Seccion quiere in-

formar a sus asociados, puede hacerlo con entera libertad; pe-
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ro no creyendo conveniente por ahora ce.lebrar asamblea.a, ya 

, 
que no hay ninguna solucion que comunicar. 

Rojas pregunta si hay una inteligencia entre la Ejecuti

va y la Administrativa de la Casa, porque si hay una inteli-
, 

gencia, sobra la convocatoria de u.na reunion de Juntas Direc 

tivas. 

Dom{nguez le contesta que esta noche se entrevistará la 
, 

Ejecutiva con la Administrativa de la Casa y que e pendra e! 

te criterio que manifiesta Rojas, además de otros asuntos. cp.e 

se traten. 

Fontaneros recitifica, y entiende que n ' deben ser unas 

cuantas Sociedades de la Casa las q e se reunan~ sino todas, 

I! pues es un caso que afecta a .tQ s las organizaciones. 

Pintores rectifica. Sostiene, que la propuesta que se 

discute ya está aprobada y a - ort_a. ciertos detalles que jus-
, , ' . 

tifican su posicion, mostr ndose conforme en que se active 

la reunión de Juntas Directivas. 
, 

Mena pregunta por que se pide que se reunan las Juntas 

Directivas (varios compa eros interrumpen diciendo que éso 

ya está acordado). S gue diciendo que en estos momentos es 

mucho más dificil reunir a las Directivas de la Casa que an 

tes. Alude a la nota dada por los patronos, en la quema

nifiestan que t atan con los sindicalistas por orden del Go

bierno y ere que lo procedente sería intervenir en el con

flicto co o fuera, con cualquier pretexto para poder tener 

motivo de apoy9 en la Casa del Pueblo. 

La.torre dice que se debe seguir como hasta aquí, o sea 

que los acuerdos adoptados hay que cumplirlos. 

Atalaya entiende que los miembros de la Junta Administra

tiva de la Casa que pertenecen a la Edificación, deben inte-
, 

resarse en que la reunion de Juntas Directivas se celebre. 

Pide la palabra Feliciano Martín por creerse aludido. 



Vuelve a intervenir Dom!nguez para ratificar lo anterior

mente expuesto y di~igiénd ose a Mena le dice que no se puede 
, 

decir de momento cuando ha de convenirnos interveni~, pues 

liegará .momento en que hac.e·r ésto nos pueda ser más fa.vQra-
, 

ble, debido a que quizas los patronos rompan con los sindi-

calistas. 

Mena rectifica. Insiste en que se debe recabar la parti-
, 

eipacion de intervenir en , e,1 ··conflicto , pero de cierta forma, 

como :es, dando ·notas a ·nuestros a~ociados que no se reintegra-
, , , 

ran al trabajo hasta recibir la orden de la Federacion. 

-- Se aéue rda . que . mañana se publique una nota en la que se di- · 

. ga de una manera concisa y concreta que nadie vuelva al , traba- 1 
, 

jo hasta que la Federacion no lo ordene. , r 

, , 
Y-no habiendo mas asuntos que tratar se levanta la sesion, 

de la que como Secretario certifico. 1 • 

El Presidente, El Secretario, 

. l ) 

,.\ 

ACTA DE LA SESIQN EXTRAORDINARIA DEL COMITE CENTRAL DE LA 

FEDERA.OION LOCAL DE OBREROS DE LA EDIFICACION DE MADRID Y SUS 

LIMITROF'ES, CELEBRADA EL DIA VEINTINUEVE DE OCTUBRE DE MIL 

NOVECib;N'I10S TREINTA Y TRES. 
, 

Preside el compañero La.torre y actua de Secretario Escudero. 

Se pasa lista y dejan de contestar las Secciones siguientes:: 

ESTUCADORES A LA CATALANA, ESPARTEROo Y CA . ISTAS Y ALBAÑILES ,, 
DE LEGANES. Total TRES. Están por tanto representadas VEIN

TICINCO SECCIONES. 

n·om!nguez, por la Ejecutiva, da cuenta de la entrevista 
, 

que esta ha tenido con la Junta Administrativa de la Casa del 

Pueblo. Dice que han acudido a esta reunión bastantes Jun-
, 

tas Directivas, · casi todas las de los oficios mas importantes 
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y que no han estado conformes en declarar la huelga general 

la semana próxima como es nuestro deseo. continuación lee 

un manifiesto que acordaron dar a la publicidad las· reuni

das, o sea una copia del original. Se aprueba la redacción 

del manifiesto. 

Después dice Dominguez que, segÚn referencia que tiene, 

parece que hasta la fecha no se ha llegado a un acuer o en

tre los sindicalistas y los patronos. Cree que est situa

ción nos ha de favorecer, y sobre ello se extiende en lar

gas consideraciones. 
, 

Casanovas dice que no esta de acuerdo co lo manifesta-

do por la Junta dministrativa; pero que espet~osos con 

loa acuerdos que se tomen, Pintor s lo acata. 

Rojas pregunta si la Ejecuti a sabe si hoy se han reuni

do los patronos y los del in icato. 

Domfnguez dice que no abe nada. 

Carpinteros pregunta i por ese acuerdo de Directivas, 

vamos a perder la autonomi, pues si hay que darle cuenta 

de todos nuestros ctos o representa otra cosa lo deter-
, 

minado en esa reunion. 
, 

La Ejecutiva dice que no se trata de eso; que lo dicho 

no P,asa de ser una cosa de respeto para la C~sa y tenerla 

al corriente d estos movimientos que la afectan directamEl'l 

te. 

Y no h endo más asuntos que tratar se levanta la sesión, 

de la e c~o Secretario certifico. 

El Presidente, El Secretario, 
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ACTA DE LA -SESION DEL COMITE CENTRAL EXTRAORDINARIO, DE LA 

FEDERACION LOUAL DE OBHE OS DE LA EDIFICACION DE MADRID Y ~U8 

LIMITRuFES, CEIEBRADA EL DIA TREINTA DE OC'fUBRE DE MIL NOVECIEN- i 

TOo TREINTA Y TRES.. 
, ' 

Preside el compañero Torbellino y actua de Secretario el CCll'.1-

pañero Escudero. 
, 

ae . abre la sesiona las ocho y cuarto e la noche. 

Se leen las actas de las sesiones celebradas correspondientes 

a los dias diez y nueve, veintitré , veinticuatro, veinticinco, 

'I 

1 

1 

veintiseis y veintisiete, a las que se hacen las siguientes ob- , 

servaciones. A la del d!a vei titrés que quien preside es el 

compañero Torbellino el que actúa de Secretario es el compañe~c 

ro E~udero, quien h ce esta observación. 
1 

El compañero Rojas de Piedra y Mármol dice que la Sección que 

representa no d jo que traia criterio contrario sino que le pare• 

cia extraña la re acciÓ.n del manifiesto que leyó el compañero 

Doml~guez- y que aún no trala criterio su Sección. El mismo coro-

pañero ce qu el acuerdo de la •primera sesión del Comité Cen-
, 

tral no fu de que se hiciera un fuerte manifiesto, sino un voto 

de confianza a la Ejecutiva para que lo hiciera como ella esti-

mara oportuno. 
, , r 

asanova dice que ese fue el espiritu del acuerdo como lo 

refleja el acta, pues si no,no hubiermtenido objeto las mani

festaciones que ellos hicieron y que fueron recogidas por la 

Comisión Ejecutiva. 

' 

El compañero Escudero manifiesta que él dijo en su inter

vención que este conflicto le tenía que llevar la Comisión Eje- · 

cutiva y no como ésta pretend!a que fueran las Se cciones. 
I , , , 

Dominguez le dice que eso no fue lo que la Comision Ejecuti -

va indicaba. 
, 

Despues de estas aclaraciones queda aprobad.a este 

acta. 
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Al acta del dla veinticuatro el compañero Medina manifies

ta que no dijo nada en relación con la fuerza pÚblica._ 
, , 

El compañero Casanova manifiesta que cuando el~ se ref1:_ri o 

a que se pidiera solidaridad a la Casa del Pueblo, no fué 

con el propósito de unirnos a los ~indicalistas, sino con el 

propósito de hacer más .viva nuestra protesta. 

Con estas observaciones queda aprobada este act. 

lacta del dia veinticinco el compañere Casanova insiste 

en su aclaración como la echa anteriormente con respecto a 

la huelga general de la Casa del Pueblo. o 

En este acta figuran equivocado ·1os nombres de los com-
' 

pañeros que intervinieron en pro y en contra de continuar 

la resistencia a declararnos en huelga y que en vez de hablar 

el compafiero José Lorenzo d Carpinteros de la dificaciÓn 

lo hizo el compafiero Tom' Fer ández de Fontaneros y que en 

contra hablaron Casanov , Lat rre y e~ ~ompeñero Polo de 

Albañiles en vez de 
, , 

orno figura el compañero Tomas Feroandez. 

El compañero ido ·ce que el acuerdo de pedir a , la Casa 

del Pueblo que decl e la huelga general era condicionado 

a lo que acordase la Casa del Pueblo. 
, 

Los compa.ñer s de Vicalvaro dicen que ellos preguntaron 

quién hablan tificado la huelga a la Fábrica de Cementos. 

Igual pregun a hace Tejeros en relación a las Fábricas de 

Rasilla . 
, 

Qu dan aprobadas sin ninguna otra modifica cion las actas 

restantes. 

Se pasa lista y dejan de contestar las Seqciones · de Es-
, 

tucadores a la Catalana, Barajas y Leganes. Total TRES. 

Están por tanto representadas veinticinco Secciones. 

Se entra a discutir el Orden del D!a y Dominguez informa 

'detenidamente del estado en que se halla el conflicto y 

que en cumplimiento del acuerdo del otro Comité Central de 
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, , 
que se trajera a discusion la conveniencia de que cada Seccion 

, 
reuniera a su Junta General para recoger el estado de opinion 

de los asociados y que ija haga un Guión para que todas las 

Secciones den una información unif'orme delco flicto y que se 

puede nombrar una Ponencia para que estudie 
, 

as horas de reunion 

y que éstas se celebren rápidamente. El compañero Rojas está 

en contra de la propuesta de la ComiaiÓ Ejecutiva referente 

a que las Secciones celebren Asamblea, pues no es el momento 

oportuno para ello, porque en estas pudieran manifestarse cri

terios distintos que nos obligas na tomar decisiones contra-
, , 

rias a nuestros propositos, por lo que se debe en primer ter-

mino examinar si se han de celebrar o no las Asambleas y caso 
, , , } , 

contrario, no habra por que tratar de como han de reunirse es-

tas. 

El compañero ·Casanovas se muestra partidario de que dichas 

Asambleas se celebren por ser dificil sustraerse al derecho . 

que han de invocar los asociados para ello. 

El compañero Escudero se muestra contrario a que dichas reu

niones se cenvoquen, sobre todo en organizaciones como la 'de 

ellos en donde intervenarlan elementos extraños y se · desborda

rian las pasiones de nuestros asociados, siendo difÍcil poderlas 
, . 

refrenar y dirigiendose al compañero Casanova le dice que si 
t , , 

en la Secretaria no podemos decir como esta el conflicto, menos 

lo podemos decir en las Juntas Generales, con el agravante de 

que en estas pueden tomarse resoluciones de mucha gravedad y 

que el .contacto con los federados debemos hacerlo por medio de 

notas, en· las que la Federación por medio de la Comisión Ejecu-
, , 

tiva pueda informarles, ya que esta con su Comite Central, reuni 

do constantemente es la que debe llevar la dirección del asunto. 

El compañero DomÍnguez cree que debe convocarse a las Juntas 
, 

Generales; pero no tomando el acuerdo con caracter oblig~torio 



para que queden excluidas de hacerlo aquellas Secciones que 

crean que pueden ser perturbadas sus Juntas Generales. 

El compañero Rojas rectifica sosteniendo el mismo punto 

de vista anterior, señalando otras dificultades en las qu 

apoya su c~1terio. 

El compañero Casanova rectifica también y dice q e el 

acuerdo puede tomarse sin violentar aquellas otra organi

zaciones que no quieran convocar a sus Juntas Generales. 
, 

El compafíero Mena, tambien se muestra partidario de que 

las acciones queden en libertad de onvocar ·a las Juntas 
, 

Generales, p~es ademas ellos se ene entr nen el compromiso 

de que ya tienen convocada Asamblea rdinaria para el domin-
, 

go proximo. 

El compañero Escudero ins ste en su primitivo criterio y 
, 

ademas en que el acuerdo ebe t marse para que ninguna con-

voque, pues si unas lo hacen y otras no, en esta diferencia 
, 

las que no quieran hacerl seran acuciadas por sus asociados 

para que lo real n y v lve a insistir de que como el Comi-

té Central se reune riamente puede acordar notas en las 
, 

que de cu,.n ta de la marcha del conflicto. 

Dom{nguez ere que se puede convocar a las Juntas Genera

les; pero no to ando el acuerdo con carácter obligatorio, si 

bien apreci aunque asto lo expresa de manera personal que si 

se toma a erdo de que unas la celebren y otras no, va a ser 

muy d·fícil la posición de las que no quieran convocar Junta 

General. 

El compañero R9jas insiste en .su criterio. , Lo mismo bace 

el compafiero Casanova. 

DomÍnguez resume sus manifestaciones y las hechas por 

otros compafieros diciendo que la Comisión Ejecutiva trae esta 
, , , , 

cuestiona la deliberacion del Comite Central, porque este 
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asilo habla acordado y por lo tanto no se trata de cuestión 

, 
cerrada para ella, pues no esta muy convencida de la eficacia 

de las Asambleas generales. 

El compañero de Vicálvaro se muestra también contrario a 

que se reunan las Secciones y puesta a votación la propuesta 

de que se r~unan o no las Secciones da el si nte resultado: 

· Albañi.les, Carpinteros de la Edificación, Decoradores en Papel 

Pintado, Esparteros y Cañistas, Fumistas, Perrall1stas, Electri- ·· 
, 

cistas, Piedra y Marmol, Poceros, Por t landistas, Peones en Gene-

ral, Vidrierla Artística, Vicálvaro, Vallecas, Aravaca y Pozuelo ; 

de Ala-rcón contestan que NO. Y Aéuchilladores, Entarimadores, 

Embaldosadores, Empedrador es, Font aneros y Vidrieros, Pintores, 
' 

Tejeros y Canillejas que SI. Y la SecciÓn.,de Mosaicos se abstie~;, 
·" 

ne, quedando p~r tanto acordado por diez y seis votos en contra, i 
' \ !; 

ocho en pro y un abstenido que no se convoquen Juntas Generales. : 
-
REUNIONE DE COMI 11'.E CENT RAL 

El compañero Dominguez manifiesta que la Comisión Ejecutiva 

considera que no es indispensable la reunión diaria del Comité 
, 

Central y que solamente este se reuna cuando baya necesidad im-

periosa de hace·r10 para lo que previamente puede ser citado y 

que los compañeros de los pueblos telefoneen too.os los dia s a 
, 

la una pa r a saber si hay Comite Central o no y sin ninguna dis-

cusión así se acuerda. 

AUMENTO DEL NUMERO DE COMPAÑEROS ~UE 
HAN DE COMPONER LA CüMISION EJECUTIVA 

., 

,, 
i 

compañero Mena propone que la Ejecutiv a debe ser reforzada · 

por compañeros de diferentes Secciones que no estén en ella 

representadas para · darla mayor amp¡itud y autoridad. 

El compañero Rojas -se muestra de acuerdo con el compañero Me- ' 

na. 

El compañero Domfnguez manifiesta que aun s in tener criterio 
, , , 

la Comision Ejecutiva cree que esta hose opondra a nada que 
t represente mayores garantias de acierto. 



Se aprueba la propuesta del compafiero Mena, a 1~ que el 

compañero Dominguez limita el número de los que tengan que 

eaegirse a cinco y el compañero Dominguez dice que sea el 

Comité Central quien los designe. 

1 compañero ojas dice que sea la Comisión jecutiva 

quien de entre la lista de Juntas Directivas que tiene, 

nombre a quien ella estime oportuno y aunque el compa ~ero 

~om!nguez insiste en que sea el Comité Central, . se acuerda 
, 

que lo haga la Comision Ejecutiva . 

IN!t'O CION DE HUELGA 

Antes de terminar, Dom{nguez informa que las negociacio

nes entre los patronos y los indic list s se han roto por 

completo y en cambio el Gobierno dice q e esas relaciones 
, , 

siguen desarrollandose bien, ngañando con e~lo a la opinion 
, , . 

publica. Tambienafirma que los patronos tratan de llevar el 

conflicto al Jurado mixto. Hac estas observaciones para que 
, 

el Cornite Central las t nga 
, 

cuenta y sepa a que atenerse. 

Y acto seguido a evant 
, 

la sesion siendo las diez y cin-

co de la noche, d la u como Secretario certifico~ 

El Presidente, El Secretario, 

ACTA DE LA ' ESION .l.{)(r.rHAORDIN RIA DhL CüMITE CENrl1RAL DE LA 

FhDERACIOl~ LOCAL DE OBREROS DE EDIFIUACION DE DRID Y ~S 

LIMI'l 1RO.b , CELEBRAD 'L DI DQ,:j DE NOVI.bl~ BRE DE MIL NOVE-

CIENT ' TREINT Y TliliS. 
, 

Preside el compañero Torbellino y actua de Secretario 

el compañero Latorre. 
, , 

Se dio lectura de varias actas con una observacion de 

Esparter os y Cafiistaa al acta del dia veintinueve, en la 

que manif iesta que estuvieron representados. 

Casanova a la del dia treinta que se lea la palabra si 
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es rectifica o ratifica, pues ha interpretado ratifica y es rec

tifica y como as:l dice, se da por cont·o.rme. Y con estas obser

vaciones quedan aprobadas todas las actas leídas. 

El compañero Dominguez dá .cuenta de que han sido llamados 

al Jurado mixto para tratar del conflicto, por lo que será bre- 1 

•ve. Se extiende en c onsideraci one s en lo que s-e refiere a la ce :-- ,: 

lebraciÓn de las reuniones de Juntas Generale s para que · puedan 

convocarlas, la Sección que no pueda por menos de hacerio así y ', 
1 ., 

,, 

si las convocan y se celebran que vaya DomÍnguez a informaran- !j 
1 

te ellas para que la información sea uniforme y como anuncia al ;; 

principio se ret~ra para ir al Jurado mixto. 
, , . 

Toma.a Fernandez de F~ntaneros pregunta si se ha de tratar de ;I 

, i 
este asunto o si se suspende el Comite Central hasta que regrese 1 

DomÍnguez y ver si se llega a alguna solución respecto al con-

flicto ya que ésto podria modificar el acuerdo de reunir las 

Juntas Generales. 

Interviene la Comisión Ejecutiva y dice que no hace falta 
, 

suspender la reunion pues no cree que de lo que se trate haya 
. , 

que tomar acuerdos y que la informacion se puede dar a conocer . 

mañana. 

Tomás Fe r nández insiste en que aunque no sea nada más que 

para publicar una nota a la prensa dando cuenta de que hemos 

comenzado las negociaciones • 
• , , . 

!1 
~ 

:1 
.1 

' 1 

1 

i 

1 

i 
l. 
t 

Casanova dice que ya que ha hablado Tomas Fernandez no que-
~ ~ 

J p ¡ ria intervenir; pero que se ve obligado a hacerlo porque into- j 

res traía la misma propuesta y que no ve inconveniente en que 

nos volvamos a reunir luego. 
, , , 

Piedra y Marmol dice que esta de acuerdo con la Comis1on 

E jecutiva y que debemos esperar a mañana para que se nos infor-

me. 
, 

Escudero por la Comision ~jecutiva insiste en que no hace 

falta volverse a reunir y se extiende en ciertas consideracio

nes sobre el particular. 
r 
/ 
i 
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Torbellino dice que desea que nombren Presidente de Mesa por-

, 
que el va a tener que intervenir pues entiende que nada se pie~ 

de con aguardar . 
, 

Egido, por la Comision jecutiva dice que como no depende 

sólo de nosotros, sino que los patronos, de lo que se trate 
, , 

tendran que contar con La Patronal , nada habra hasta ma a • 
, 

Torbellino dice que que inconveniente hay para reuni nos 

después de que regrese Dominguez del Jurado mixto. 
, , 

Rectifica Tomas Fernandez y propone concretam nte que el 
, 

Comite Central se reuna a las diez o a la hora q e vengan del 

Jurado mixto. 
, 

Piedra y Marmol rectifica en el sentido contrario a que 

nos reunamos de nuevo. 

Puesta a votación la propue tu, se acuerda por doce votos 
, 

contra diez, que se reuna el Comite entral a la hora que vEl'l-

gan del Jurado mixto Domln ez y 1 Presidente. 

Se reanúda la sesión omÍn uez expresa su disconformidad 

a que hayan esperado que lo tratado en el Jurado mixto no 

ha sido otra cosa qu expr sar el criterio de que el Gobierno 

dé garantías de lo que se acuerde. 

Tejeros hace uso e la palabra y dice que los patronos de 
, 

han lamentado de las Fabricas se que van a tener que parar 
, 

las Fabricas po no encafiar. 
• 

DomÍ.nguez contesta que hay dificultades que no tienen 
, , 

el presente facil resol cion y que en si son los propios com-

pafieros u enes se niegan a encafiar es culpa de ellos, pues 

se le ha dicho que realicen todos los trabajos indispensables 

para mantener el fuego de los hornos. 

Piedra y 
, , 
armol dice que esto tiene mucha transcendencia y 

que lo resuelvan lo antes posible poniéndose de acuerdo con 

la Comisión Ejecutiva . 

Se pasa lista y dejan de contestar las Secciones siguien

tes: CON TRUCTORE~ DE o ' reo, ESTU~ADO E ' A LA CAT LA.NA, 
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ALBAÑILES DE BARAJAS, LEGANEt>, FEDERACION LOCAL DE ARAVACA Y 

POZUELO DE AL RCON. Total SEIS. Están por . tanto representadas 

VEINTIDOS SECCIONES. 
, 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levanta la se-

sión, siendo las diez y media de la noche de 1 que como Secre

tario certifico. 

El Presiq.ente, El &ecretario, 

ACTA DE LA SESION DE COI1ITE CENTRAL DE LA FEDERACION LOC L 

DE OBREROS DE LA EDIFIC :ro n· vi.ADRID y oU LIMITROFES -CELE-, 

BRADA EXTRAORDINARIAM TE EL DIA CUATRO DE NOVIEMBRE DE MIL NO

VECIENTOS TREINTA Y TRES. 
, 

Preside el compañero Torbellino y actua de 'ecretario el com-

pañero Constancio Lator-re. 

Se pasa lista y dejan de contestar las Se cciones de ESTUCA

DORES A LA CATALA 'A, LEGANES, ARAVACA Y CANILLEJAS. Total GUA-

TRO. 
,. 

Estan por tanto representadas VEINTICUATRO SECCIONES . 

Dominguez informa de que se han celebrado algunas reuniones 
, 

con las Secciones de los pueblos y que en estas se observan de-

seos de volver al trabajo. Los compañeros de Pozuelo dicen que 

si el lunes no se dá orden de volver al trabajo que a ll! irán 
, , 

y que los de Vicalvaro tambien desean volver, por lo que este 
, , 

asunto debe de tratarse de nuevo el proximo lunes, acordandolo 

así. 

JURADO MI X'l10 

Domfnguez informa de que en la reunión celebrada en el Jura-

do mixto para tratar sobre el conflicto. 
,. 

Se acordo elevar al 

Minixtro de Trabajo una propuesta para que este sea quien in

tervenga y trate de resolver el conflicto, aprobándose lo hecho. 

MINI TRO DE TRABAJO 

Da cuenta también de que hoy a virtud de este acuerdo se ten 
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, 

dra una entrevista en el Ministerio entre patronos y , obreroB y 
, 

que a ella quiza van a concurrir los Sindic.alistas y que se 
, , 

tiene confianza en que de esta reunion salga alg1.µ1a solucio~, 
, 

aprobandose las gestiones realizadas. 
, 

Tejeros pregunta sobre lo de las Fabri~as,, pues ca~o de que 

algunas no comiencep a trabajar el lunes, las tendrán que ce

rrar definitivamente. Se queja de que la Comisión Ejecutiva 

no les haya llamado para examinar el caso. . Dominguez le dice, 

que no se les ha llamado porque como el lunes se tratará de 
1 

los de los pueblos, este asunto queda en ellos incluido por 
, 

estar las Fabricas en los pueblo·s, que-dando satisfechos con 
, 

esta explicacion. 

REUNION DE JUNT S DIRECTIVAS 

Dominguez manifiesta que como se están realizando gestio

nes para resolver el conflicto no debemos ,exigir_ a estas Jµn

tas Directivas de la Casa del Pueb¡o el cumplimiento del c,om-

premiso de solidaridad y que or tanto, no pidamos declare 

la huelga general, acordándose hacerlo así. 
, 

Y no habiendo ma asuntos de que tratar, se levanta la 
, 

sesion, de la que como 'ecretario certifico. 

El Presidente, El Secretario, 

AC,T.t\ DE Lh. S SION EJ<;TRAORDI NA IA DEL COMJT E CE.NTRAL DE LA 

FEDERACIO OCAL DE •OBRE OS DE LA EDIFICACION DE MADRID Y 

,._ 

SUt> LB IT O.b'E ' , CELEBRADA EL DIA SEIS DE NOVIEMBRE DE MIL NO

VECIENTOS TREIN'l'A Y TRES. 
, 

· Preside el compañero ~Torbellino y actua de Secretario e-1 

compañero Iatorre. 

Se pasa lista y dejan de contestar las Secciones de ESTUCA-

DORES A LA CATALANA Y LEGANES. Total, DOi::>. 
, 

Estan por tanto · 

representadas VEINTI EIS SECCIONE ' . 
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li 

¡ 
1 

Dominguez informa de cuantas gestiones se han rea~izado en 

el Ministerio de Trabajo,en las que el Ministro de este Depa~

tamento preguntó si teniamos inconveniente en que fueran los 
, 

Sindicalistas a lo que se le contesto que no, por lo que pro-

yectó u.na reunión para el domingo a la que asistiéramos todos; 
, 

pero como en la reunion que ellos han tenido en la Asamblea 

del Metropolitano acordaron no tratar en nuestra presencia nada 

acudieron ayer al Ministerio y cumplieron el mandat o de la Asam- l,, 

blea. 
, 

No obstante por nuestra parte celebramos la reunion con 
, , 

los patronos y el Ministro, en la cal se les pregunto que que 

r · r ofrecian de las propuestas que anteriormente les habian hecho 1 
¡I, 

los Sindicalistas, a lo que manifestaron que ni jornales ni las , 
1 

cuarenta y cuatro hora , ni. la reforma de accidentes podían ac- 'l
1 

11 

ceder y tras de . much a explicaciones y a instancia del Ministro / 
1 

han que dado en ~ue mañana lunes a las siete se reunirán los pa-
, 

tronos y trataran de ver ~1 pueden acceder a algunas de las pe-

ticiones y i se ometen al arbitraje del Ministr o; pero que 

desde luego el l os manifestaron que no se sometían al arbitraje. 

Por tanto, es indispensable que aguardemos al resultado de esta 1 

reunión para que fijemos criterio. 

Los compañeros Esparteros y Cañistas preguntan si hablamos 
1 

de reunirnos esta misma noche. Dominguez le contesta que como ~ 
1 

la reunión es esta noche será difÍcil que podamos tener contes- ' 
¡, 

, - , 
tacion y que hasta mañana no habra posibilidad de reunirnos, 

. 
aprobándose las gestiones hechas por la Comisión Ejecutiva, 

,i 

1 

-l 

SITUACION DE LOS PUEBLO5 
, , 

Los com-i:añeros de Vicalvaro preguntan que hay re specto a la 

vuelta al trabajo de los compañeros de los pueblos. El compa

ñe ro Dominguez le conte ~ta diciendo que puesto que todo está 

pend~ente de la contestación que hoy den los patronos, se debe 

suspender toda resolución hasta que no conozcamos la resolución. · 

Los compañeros de Tejeros insisten en peticiones anteriores 1 

i 
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de que su caso también se trate, pues está~ cerrando las Fá-
, 

bricas y si los demas cuando se arregle el conflicto pueden 
, 

reintegrarse al trabajo, ellos en cambio no podran hacerlo. , 

DomÍnguez les contesta diciendo que ahora se pondrá como 

pretexto la huelga; pero lo mismo sucedia antes cuando se 

acumulaba material . 
, 

Tejeros hace observar al C omite Central lo grave . e su ca-
, 

so pues si ahora cierran las Fabricas hasta Marzo n o las vol -
, 

verana abrir . 

Los compañeros de Canille j as di cen que muchos compañeros 

de esta Sección esta mañaria tenían intencio es de ir a tra

bajar, por lo que desean se acuerd una cosa concreta hoy mis

mo para acabar las impaciencias d estos compañeros. 

DomÍnguez contesta que nos 
, 

podra variar el acuerdo que 

ahora recae y que si a pesar de ello los compañe r os vuelven 

al trabajo sin haberlo acordado 
, , 

1 Comite Central, no sera 

otra cosa más que el mimo acto que cuando el Comité Central 

manifestaba que cont nuaran trabajando y los Federados deja-

ron de hacerlo, c impo ble de evitar. 
, 

El compañero Torbe lino .pregunta al Comite Central si es-

te asunto se aplaza hasta mañana , acordándose hacerlo a;Í. 
, 

Los compañeros de Vicalvaro preguntan sobre la actitud 

que deben adopt r por haber entrado a trabajar los me t a lÚr-
, 

gicos dicie eles que este asunto pueden tratarlo con la 
, 

CQmision j cutiva. 

Y d pués de acordar que la Ejecutiva designe la hora y 

dÍa para reunirse el Comité Central , se levanta la sesi ón 

a las doce y cuarto dela mañana, de la que como Secretario 

certifico. 

1 Presidente , El Secretario , 

1 



ACTA DE IA SESION EXTRAORDINARIA DEL COMITE CENTRAL DE LA 

FEDERACION LOCAL DE OBRERO J DE LA EDIF'ICACION DE MADRID Y SUS 

LIMITROFES, CELEBRAD EL DIA OCHO DE NOVIEMBRE DE MIL NOVECIEN

TOS TREINTA Y TRES. 

Preside el compañero Torbellino y actúa de Secretario el 

compañero _Latorre. 

Se da lectura a las actas del diados, cuatro y seis, a 

la del dia cuatro los compañeros de Canillejas hacen constar 

que estuvieron presentes y no lo consigna el acta. 

A la del dÍa seis los compañeros de Cañistas que solamente 

hablan preguntado a qué hora habia citado el Ministro y tras 

de estas observacione s quedan aprobadas las .tres actas. 

Se pasa lista y dejan de contestar las Secciones de EMBALD0-
1 

SADORES , EoTUCADORES LA CATALANA, AIBA- ILES DE LEGANES Y PO- 1 

ZUELO DE ALAHCON . Total CUATRO. Por tanto están representa

das VEINTICU TRO SECClONES. 

El compañero DomÍnguez por la Comisión Ejecutiva da expli

~aciones del por qué no se ha reunido ayer el Comité Central, 

pues estaba pendiente de una entrevista a que hablan sido con

vocadas las Ponencias de las tres Se cciones del Jurado mixto y 

una representación de la Comisión Ejecutiva; p~ro que no obs

tante esta citación la Comisión Ejecutiva ha tomado acuerdos 

en relación con la marcha del conflicto y que tiene propósito 

de que dentro de esta semana se proceda a un referendum que 
, 

fije nuestra posicion futura. En cuanto a que hoy se trate 

alguna cuestión en el Comité Central dice que tenem os que sus-

_pender toda resolución porque en la entrevista de- ayer no hubo ' 

más que un cambio de impresiones y que la s gestiones se darán 

por terminadas hoy, pues a las ocho de la noche estamos convo

cados en el Ministerio de Trabajo para ello, por lo que hasta 
, , 

mañana ya no se convocara al Comite Central y cualquiera que 



, , , ,. . 
sea la solucion que se de a este caso se tomaran -acuerdos de-

finitivos sobre la huelga. 

El compaflero Torbellino pregunta si alguna 
. , 

eccion tiene 

que hacer alguna manifestación y como ninguna contesta, se le

vanta la sesión a las doce de la mañana , de la que como Se er -

tario certifico . 

1 Presidente, El ecretario, 

ACTA DE LA SE ION EXTRAORDINARIA Dl!!L C OMITE GEN TRAL DE LA 

FEDERACION LOUAL DE OBRERO~ DE LA EDIFI AGIO DE MADRID Y SUS 

LIMITROJ:i'E , CELEBRAD EL DIA DIEZ DE OVlE BRE DE MIL NOVE

CI1"NTuS TREINTA Y TRh' . 
, 

Preside el compaflero Torbellino y actua de Secretario el 

compaflero Feliciano Martín . 

Fué leida y probada el eta 
, 

la sesion anterior. 

Se pasa lista y dejan de contestar las Secciones siguien-

tes: DECORADORE~ EN P PEL NTADO, E~TUCADORES A LA CATALA-

NA, LEGANEb Y POZU L DE LARCUN . Total CU TRO . Están por 

t nto representadas V~I1 TICU TRO SECCIONES. 

Dom!nguez da cue ta de los motivos de no haber celebrsdo 

ayer el Pleno . 

Da cuenta de las reuniones en el Ministerio de Trabajo. 

Dice· que 
, . , 

1 asunto esta entorpecido por el interes del 

Poder PÚb 1 o de que se demuestre el triunfo de la C.N.T. 

Que ha ofrecido una entidad a los sindicalistas. Q.ue en el 

Ministerio del Trabajo se nos emplazó a fijar una posición, 

pero anoche nos encontramos con los hechos que la misma pren-

a publicaba, lo que nos colocaba en una posición dificil. 
, 

Planteamos como cuestion previ que nos diesen conocer las 

negociaciones y el Ministro oxpr_osó que podría sor que hubie

ae un rreglo. Se le dijo que eso era una inmoralidad. Los 
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patronos declararon que eran ajenos a ello. Se emplazó al Mi

nistro para que nos dijese lo que se hacía hoy y no comprome

tíamos nuestra palabra de solución al conflicto si éste no 

era honrado y decente. 

Se estuvo hoy en el Ministerio y se ha dicho que se llega 

a ·semana y media a los de Hormaeche. Se aprecia que no se 
, 

ha vencido a los patronos sino que es el Poder Publico el que , 

ha hecho el ofrecimiento. Lo que repre enta el pago de las 

abstenciones en las elecciones del dÍa diez y nueve. Apare-
, , 

cera un testaferro que ocultara la verdader procedencia del 

dinero. 

A las cinco de la t rde -concurriremos al Ministerio para 

enterarnos para que 1 Federación resuelva su parte en el d!a 

de mañana. 
, 

El hecho esta herizado de dificultades lo que ha 
, 

hecho que esto no haya tenido 1· rapidez necesaria. 

Estamos decididos a traer mañana un criterio decidido y 

concreto y cada uno revistase de entereza. 
, , 

Juan Gomez de ~iedra y Ma.rmol que conviene informar a los 

federados en un manifiesto enérgico, para situarnos en el pl -

no que nos corresponde. De aquí a mañana hecho en la Federa

ción. DomÍnguez no cree que es el momento oportuno y que se 

debe esperar a m ñana. 

Juan GÓmez insiste en que se haga hoy uno. 

La Ejecutiva pide libertad para hacerle en el momento que 

estime más oportuno y asi se acuerda. · 

Tejeros dice que hay varias fábricas cerradas que se están 

cer~ando todas. Añade que Cani~lejas no es limítrofe y que se 

_puede autor~zar. Se le dice que mañana de todas formas hemos 

de llegar a una resolución definitiva. Plantearlo a la Ejecu-
, 

.tiva para su estudio y se vera lo que ha.ya. 

Dice Tejeros que los hornos no resisten más que hoy. 

Fontaneros .dice que mañana es sábado y hace falta una con-



, , , 
testacion categorica. Que no habra tiempo de hacer referendum. 

Propone un Pleno para esta noche con objeto de tener la res olu

ción para mafiana y se fija par las nueve de la noche,. y acto 

seguido se levanta la sesión de la que como Secretario certifi-

co. 

El Presidente, El ecretario, 

ACTA D.t!: Ll uEblON EX'fRAORDIN HIA D~L COMITE OEN'l1Ri L D LA 

FED}!; Cl01~ LOC L DE OBRE O Dl!. LA lillI.b'lC CION E MADRID Y .:iUS 

LIMITRO.l<'Et:, CELEBRAD EL DlA DI 'L DE N VI :&.'MB ' DE MIL -NOVE -

CilmTut:I TREIN l'A y TRES A LA:.:.i NU.!!.,VE LA OCHE . 
, 

Preside el compañero Torbellino y a ctua. de Secretario el 

compañero Latorre. 

Fué leida el acta anterior, la q e es aprobada haciendo 

la observación de que Deco adore en Papel Pintado ha esta

do presente esta mañana. 

Se pasa lis ta y d 'j n d contestar las Secciones de ES-

TUCADORE A LA CA NA Y LBA TLES DE LEGANES . Total DOS. 

Están por tanto repre entadas VEI NTI S~IS ~ECCIONES . 

Dom!nguez inform de las gestiones realizadas con objeto 

d e resolver el co licto y se extiende en consideraciones de-
, 

mostrando que s n mucho mas importantes las gestiones hechas 

por nosotro e por los Sindicalistas. Y al mismo tiempo 

se le ha p anteado al Ministro de Trabajo el que por nuestra 

parte en endemos que debe figurar entre nuestras peticiones 

unidas a las de los indicalistas para que se señale nues-
, , 

tra intervencion en la resolucion del conflicto. El Minis-

tro manifes tó que él no podla comprometerse a que nosotros 
, , 

nos atribuyerarnos intervencion de las peticiones de los Sin-

dicalistas, porque este asunto era llevado directamente por 

el Gobernador y el Ministro de la. Gobernación , y que aunque 
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por nuestra parte insistimos para mantener este derecho, el Mi

nistro no accedió a otra cos~ más que a tratar la cuestión que 

hablamos planteado sobre las Empresas Fierro y Agromán. 
, , 

El -compañero Tomas Fernandez de Fontaneros pregunta si la 
, 

Comision Ejecutiva no tiene criterio sobre la posibilidad de 

que los Sindicalistas acuerden volver al traba 
, 

el proximo 
, 

lunes, cosa que tendra que estar prevista para evitar que nos 

suceda como al comienzo del conflicto, al que fuimos arrastra

dos y nos veríamos ahora también sin decisión para terminarlo. 

Esparteros y Cañistas dice que é1 pone que todo ésto no 
, , 

sea mas que una obra habilidosa de los patronos y que ante esto 
, 

vea la Comision Ejecutiva la manera de terminar con esta situa-

ción por el peligro qu constituye de desmoralización de nues

tras organizaciones. 

El compañero DomÍnguez dice que no tiene un criterio la Co

misión Ejecutiva madurado: y por lo tanto no puede anticipar 
r r 

ninguna opinion y en cuanto a que esto pueda ser maniobra de los 

patronos el que ellos sean los que den el dinero y quieran ocul- . 
1 

tarlo, no es fácil por tratarse de patronos de escasos medios 
, , , , 

economices y recuerda en sus lineas generales como se planteo 

este conflicto. 
, , ' 

El compañero Tomas_Fernandez manifiesta que lamenta no poder ' 
. , 

compartir el criterio de la Comision Ejecutiva de no hacer un 

referendum que será el momento oportuno para tirar un manifiesto :· 

en el que expliquemos las causas de nuestra decisión para evitar 

que cuando se reintegren al trabajo no lo hagamos arrastrados 

como al principio. 

Los compañeros de Esparteros dicen que debe de examinarse la l 

forma mejor de salir de este conflicto y que se solidariza con 

el criterio de Fontaneros en lo que se refiere al referendum. 

El compañero Dominguez manif1esta que todos tenemos que eatai 

interesados en salir lo m!s Airosos posible de este conflicto 
r 

y si no alcanzamos mayor exito es por los procedimientos que 
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se siguen por las autoridades, considerapdo que el referen-

dum en estos instantes puede producir efectos contrarios a 

los que nos proponemos. 

Insiste el compañero Tomás en que no debemos 'de ocultar 

cada uno nuestro criterio para que las razones que cada uno 

exponga descubran la mejor salida del conflicto. 
, 

El compañero Feliciano plantea una cuestion incidental de 

que después de las manifestaciones del compañero D minguez co~ 
, 

sidera al Comite Central bastante informado para darse cuen-

ta de 
, 

como esta planteada 
, 

la cuestion. 

El Jáimez de Piedra y 
, 

compañero Marmol d:ice que no se de-

be de i r a un referendum, 1 fecha en que estamos 
, 

pues en es-

te no podr!a ser terminado ante el lu es y se debe de tirar 

un manifiesto diciendo a todos l os federados que se reinte-
, 

gren al trabajo, manifestado en el que tomamos esta resolu-
, 

cion para no ser juguetes de los Sindicalistas. El compañe-

ro Dom!nguez que ya ha xpres do que la Comisión Ejecutiva 
, 

no tiene aun criteri definitivo sobre el particular y exa-

mina por separ ado as propuestas de Fontaneros y de Piedra 
, 

y Marmol. 
, 

El compañero Torbe lino dice que si le parece al Comite 

Central que delib la Comisión Ejecutiva sobre la conve-

niencia de cel ar Comité Central mañana sábado. 
l , 

El compañero Dominguez se retira para consultar a esta 

y regresa m nifestando que por parte de la Comisión Ejecuti

va no ha inconveniente y que és~e se reuna mañana a las do-

ce. 
, 

Y no habiendo ma-s asuntos de que tratar, se levanta la se-
, 

sion de la que como Secretario certifico. 

El Presidente, El Secretario, 



ACTA DE LA SEoION EXTRAORDil RIA DEL CUMITE DENT L DE LA 

FEDE CION LOG L DE OBREROS D •' LA EDlFIGACI 01J DE ?, D lD Y U 

LIMITrOFEb, CELEBRADA EL DI ONCE DE NOVIEMB 

Tüo TREIN'l'A Y TRES. 

Preside el compañero Torbellino y actúa de Secretario Lato-

rre. 

Se pasa lista y dejan de contestar las ecciones de ESTUG 

DORES A LA CATALANA, BARAJAS, LEGAN ES Y P ZUELO DE ALAR CON. 

TOTAL CUATRO. Están por tanto repres ntadas VEINTICU TRO. 
J , , 

Dominguez expresa el aplazamiento de esta reunion que debio 

celebrarse por la mañana a las doce como estaba anunciada, pues, 

salieron del Ministerio a las tres. Informa de todas las cosas 

de hoy en el Minister·o de Trabajo, en el que han resuelto los 
t 

conflictos de Agrom n y Fierro. Se extiende en consideracio-

nes sobre los m mentos ctuales diciendo que éstos son dif1c1-

les. t Añade que los patronos han manifestado que aun cuando se 

reanude el t bajo el lunes próximo, no se reanudará hasta las 

nueve de amañan , por si no se restableciera la normalidad 

no abrir los talleres y las obras aunque paguen esta hora; pe

ro que tienen que .ver si quedan resueltos todos cuantos con

flictos existentes hay y si todos ellos no se resuelven no abri 

rán talleres ni fábricas. Por tanto ésto sería un locaut. Di•• 
, 

ce que segun se expresaron los patronos han de resolverse otros , 

con lictos aún cuando no afecten a la Federación como es el de · 

la Casa Iglesias. 

Domfnguez dice que la Ejecutiva tiene el cpiterio de tirar 

un manifiesto y que se ha entrevistado con los representantes 

del Sindicato Metaiúrgico, los cuales han dicho que ellos están 

desligados del conflicto de la Casa Iglesias. Y termina mani 

festando que se dé a la Comisión Ejecutiva un voto de confianza 
, , 

Pintores dice que lamentandolo mucho esta en contra del voto 
, 

de confianza , pues su eccion ha acordado que se celebre u.na 

samblea de todas las 'ecciones y que ésta acuerde lo que sea. 



15·, 
Piedra y Mármol pide reunirse un momento las Directivas an

tes de dar un voto de confianza a la Comisión Ejecutiva, aÚn 

cuando no estén en contra de conceder este voto. DomÍnguez 
, , 

dice que el Comite sera e.1 que acuerde si se suspende la se-
• 

aiÓn; pero que se debe discutir primero si se da el voto de 

confianza a la Comisión Ejecutiva. La Presidencia pregunt 

si ha.y alguien en contra de la Sección de Piedra y Mármol . 

Corno no ha.y nadie en contra se aprueba suspender la 
. , 

esi on. 
~ , , 

R~anudada la sesion actua de Presidente el com ñ ro Tor-
, , 

bellino y de Secretario Tomas Fernandez. 
, 

Piedra y Marmol dice que entiende que debed rse un amplio 

voto de confianza a la Ejecutiva. Peones e dhiere a este 

criterio. Pintores insiste en que es necesario acudir a una 

Asamblea magna. Fumistas se adh e e al voto de confianza; pe-
, 

ro siempre que se celebre un Comite 'entral el domingo por la 

tarde. Entarimadores cree q e debe exigirse al Gobierno que 

garantice el cumplimiento 1 acuerdo que se adopte. Tejercs 

se muestra en contra del voto de confianza. 
, 

Vicalvaro en pro 

de dicho voto por creer q e el lunes se reintegrarán los obre

ros al trabajo. Ca istas, cree que los indicalistas manten-
, , , 

dran las huelgas de Fi rro e Iglesias y que provocara esto el 
, 

locaut y cree que de e proponerse una reunion de Juntas Direc-

tivas de la Casa 

de lo que pueda 

, . 
1 Pueblo para que esta se haga responsabJe 

currir. 

La Ejecu a, aun respetando el derecho de las Secciones a 

proponer 1 que crean conveniente, no cree que el locaut sea 

de las roporciones que aquí. se quiere señalar y que debe vo-

tarse primero el voto de confianza. 
, 

Se procede a la votacion 

y se aprueba el voto de confianza por diez y nueve votos en 

pro y cuatro en contra. 
, 

' e acuerda celebrar Comite Central el domingo a las seis 

de la tarde. 

Los compafieros de Tejeros dicen que los patronos han de-
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jado apagar los hornos y que es fácil que despu~s ·bo quieran 

abrir las fábricas hasta arzo, p:or lo que debe resolverse 

la situación que se les crea a ellos. El compañero Dom!nguez 

le contesta que puesto que esta cuestión se va a resolver ma-

ñana esperen a esta fecha y si después de la re 
, 

lucion que se 

adopte salier~n perjudicados la organización endr{a que exa

minar su caso. 
, 

Y no habiendo mas asuntos que tratar 
, 

levanta la seaion, 

de la que como Secretario certifico, 

El Presidente, El Secretario, 

·1RAOHDD I D:B;L OMITB CEl TRAL D~ 

FEDE GION LOCAL DE OBRERO . DE IJ~ EDI1'1 lCACl ON DE MAD ID y ~us 

LIMITROFE , CELE 

TOS TREil-lTA Y 1 'S. 

D ~L DI DOCE DE NOVIEiBR DE MIL NOVECIE -

, 
Preside el compat ero Torbellino y actua de Secretario Latorre. 

Se pasa list y dejan de contestar las Secciones de ESTUCADo

RE8 A LA CATALANA, BARAJA-, LEGANES Y POZU•LO DE A.LARCON. Total 

CUATRu. Est' n por tanto representadas VEIN'l'ICU TRO . 

Dom:Í.n 
, 

z hace uso de la palabra en nombra de la Comision Eje- · 

cu ti va y dice que haciendo uso de 1 voto de conf lanza que ayer le . 

oto gÓ el Comité Central, la Comisión Ejecutiva apreciando los he

chos acordó dar por terminada la huelga y que para dar a conocer .,, 
.1 

esta decisión va a tirar un manifiesto. 
, 

Con respecto a la reunion que han tenido los Sindicalistas di- , 

ce . han acordado terminar la huelga y que dicho criterio lo lleva- , 
, 

ba por anticipado el Comite de Huelga aceptando la semana y media , 

los de Hormaeche. Esto se suponía se aprobaría, pues era asunto ,, 

amañado con el Go~rnador. Después hace unas consi~eraciones pare 
, 

que cuando se celebren Juntas Generales en las que informara la 

Comisión Ejecutiva sobre todo el problema de la huelga y de todas , 
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cuantas gestiones se han hecho por parte dé la Federación para 

resolver el conflicto, los cÓmpafieros queden bien informados 

y establece el contraste de nuestras actuaciones tanto presa:i -
, 

tes como pasadas, que todas ellas fueron de mas transcendencia 

y beneficiosas para los compañeros que las conseguidas po los 

Sindicalistas, como lo prueban los casos de Agromán y Fierro. 

Tomás Fernández de Fontaneros nanifl.esta que le parece haber 

oído otras veces que los patronos no querían inte rv nir con 

los indicalistas y que ahora parece ser que han intervenido 

y con ellos es con los que han concertado condiciones. 

Dominguez dice que en lo que se refiere a las indemnizacio

nes siguen los patronos manifestand que ellos no han interve

nido en nada ni intervendrán . 

Contesta Fontaneros diciend que se invite a la Federación 

Patronal a que publique por me io e la prensa una nota dando 

cuenta de ésto. Dominguez dice q e se hará as!. 1 

, , 
Y no habiendo mas asnos de que tratar se levanta la sesion 

de la que como ecretario certifico. 

El Presid te, El Secretario, . 

CTA DE LA ol!:& N DEL COMITE CEN'l'RAL ORDINARIO DE IA FBDE

RACION LOCAL DE ü RERO ' DE LA EDI.li'ICACION DE MADRlD Y .:;U8 LI

RADA EL DI CINCO DE DIUIEMBRE DE MIL NOVECIEN

TU~ TREIN Y THE~ . 

Presid el compañero •el compañero Torbellino de Pintores y 
, 

actua e Secretario el compañero Latorre de Empedradores. 
, 

Se da lectura al acta de la sesion anterior siendo aproba-

da. 

e procede a pasar lista de las ecciones que asisten y de

jan de contestar las siguientes: EMBALDOSADORE, LBA1IIB8 

DE BARAJA, y RAl~ o DE LA DIFIC ero DE VIC LV RO . Total TRES. 

Están por tanto representadas VEINTICINCO SECCIONE~ . 

,. 
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CUE 1rA~ DEL TE CER TRIME1:>TRE 

El compañero Pr;esidente pregunta si alguna Sección, puesto 
, 

que se han publicado en el periodico, tiene que hacer alguna 

observación a ellas y no habiendo ninguna que manifieste el de

seo de impugnarlas, se aprueban sin discusión. 

DESPIDOS FIERRO 

Dominguez informa con todo detalle las g stiones efectuadas 

con la Empresa Pierro que al término de 1 huelga general no 

querla admitir cuatro compañeros dE:l los despedidos, para los qw .. 

se ha conseguido que les pa guen diez y ocho dÍas de jornal. 

Comité Central aprueba esta ~estiones. 

DESPI O .:i AGRO 1AN 

El ·, 
,1 

Dominguez informad las gestiones hechas para que los dos

cientos nueve d~spedi dos de esta Empresa volvieran al tra bajo y 

que de las tres propuestas de la Empresa nuestros compañeros no 

estaban conformes y propusieron una nueva que la Empr~sa no acep 
, 

to. Añade que hoy mismo se ha reunido con los compañeros de 

las obra s del F.errocarril de Enlace y les ·ha informad o de las 

gestion s hechas y que para terminar este asunto, que la Empresa · 

va a hacer un referendum para que digan si tienen que seguir 
. , 

turnando o despedir a toaos los que sobren, que despues de unas 

visitas hechas se ha convenido en que sean ciento veintitrés so-
• 

lamen te y de lo que resulte se aplicará. Se aprueba lo hecho. 

DE8PIDO DE FIVAS 

Dominguez informa de que esta •mpresa ha despedido a doscien

tos cincuenta compañeros y que de las gestiones realizadas en la 

Oficina Técnica de la Ciudad Universitaria, se bB. conseguido 
. , 

solamente que abran un tajo de explanacion en el que den ocupa-

ción a un s ochenta peones; pero para las clases no ha habido 

solución, ni siquiera la Empresa ha querido aceptar que turnen. 

Con este motivo se ha reunido el personal que queda trabajan

do y se ha conformado en trabajar cada cuatro semanas tres y 
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que si la Empresa no accede se la imponga este acuerdo, pues los · 
, 

reunidos incluso renunciaran a su derecho dé dieta de huelga. Y 

asi se acuerda hacerlo hasta ver si se consigue que reingresen 

lo s despedid os. 

DESPIDOS DE LABAJOS 

Dominguez informa de que en estos despidos se ha conseguido que 

continúen trabajando los veinte compañeros a los que alcanzaban es- · 

tos despidos porque la Oficina Técnica de la Ciudad Universitaria 

suspendla el colocado de l as aceras y que debido a estas gestiorea 

se han de continuar haciendo. Se aprueban esta gestiones. -

DESPIDOS. DE LOU 

Dominguez informa sobre estos despidos, los cuales estaban he

chos con anterioridad a la huelga genera l y que debido a las Últi

mas gestiones ~rabajan a tres dla~, siguiéndose las gestiones para 

ver si pueden traer raí l es , pues debido a esta falta de material, 

obedece la reducción del personal. - En . estas gestiones se ha in- · 

tervenido por medio del Ayuntamiento que debido a que estaba como . 

alcalde interino el compahero lvarez Herrero; han tenido mejor 

resultado . Se aprueba lo hecho. 

D IDOb E! LAS FABRICAS DE 
CERAMICA 

Dominguez informa de todas las gestiones efectuadas en el Ju-
, 

rado mixto para re olver todos los despidos efectuados en las fa-

bricas La. Cruz Blánca, La Goya, Folgueras y la Madrileña, por cu

ya tramitaciÓ se ha conseguido que turnen en to~as ellas, reducie~ 

do la jorna a en todas ellas menos en La Goya, · que aún no se sabe 

si volverá a reanudar el t rabaj o y én la que se ha conseguido que 

se paguen nueve dÍas a tod0s los compañeros. Se aprueban todas 

las ges tione s realizadas. 

PETICION INGRESO DE LA SOCIEDAD DE 
OFIC IOS V RIOS DE "EL PARDO" 

Dominguez informa de que esta dociedad ha pedido el ingreso y 

que aunque le habíamos advertido que se titulara de la Edificación 
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por tener dos o tres que son de otros oficios, la han titulado 

Of C 
, , 

i c ios Varios . Que la omision Ejecutiva ante esto ha acor-

dado decirles que hasta que no cambien el titulo no se les de-

be dar ingreso. 
, 

Se aprueba el criterio de la Comision Ejecuti-

va. 

BASES DE '11.R.l BAJO 

Se han aprobado en el Pleno del Jura o mixto las Bases de 

Ernbaldosadores, Electricistas y Pocero~ de una manera definit1-
, , , 

va y que para las fabricas de Cementos se aplicara una formula 

que respete el principio de la j rnada de cuarenta y cuatro ho

ras; pero que trabajen cuatro como supletoria con el veinticin- t 

co por ciento de éstas Últimas. También da cuenta de que las 

inspecciones están suspendidas hasta el och o del corriente con 

motivo de las eleccion y que a los compaiieros inspe ctores se 

ha buscado una 
, 
ormula para que no salieran perjudicados por 

, 
esta suspension y se les abon~se su jornal. e aprueba todo lo 

hecho en este sentido. 

US RIPCION PO LA~ VICTIM ~ DE IJ\. 
HUELGA G NE AL 

Dominguez dice que como cada Sección tiene una circular so

bre este asunto sólo da cuenta de que hasta ahora se van reci-
, 

biendo algunos donativos de consideracion y que a -las familias 

de las victimas se les ha anticipado algÚn dinero. El Comité 

Central se da por enterado. 

C RTELES ELl!:CTORAL 'S 
, 

se aprueba lo hecho por la Comision Ejecutiva en este asun-

to. 

I NFOR~IB HUl!:LG G'N~ L 

Dom:lnguez com,ienza a manifestar su deseo de que este asunto 

se tratara pues ha sufrido muchas amarguras ccn este motivo , ya 

que las censuras se le han dirigido de una manera personal. 

Los compañeros Entarimadores dicen que no se debe de tratar estE 
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asunto hasta que no se discuta la emoria, pues entonces no se-
, , , 

re. discutido el, sino la Comision Ejecutiva. 

DomÍnguez contesta que no está conforme con ese criterio, 
, 

sino que la discusion de la Memoria no es para discutir la ges-

tión de la Comisión Ejecutiva, sino del propio Comité Central. 

Que la emoria es una cosa externa y pÚblica y que su a robaciÓn 

es para si el Comité Central tuviera que traer algur modifica-
, 

cion a ella, ya sea en la parte expositiva o en el comentario. 
, 

Por tanto, cree que el asunto que plantean es otr, pues a el 

personalmente le interesa que su gestión personal se discuta pa

ra que quede con la autoridad que cor espo de para que si la 

conveniencia de la organización as lo exige, por encima de su 

interés personal está el de la or anizaciÓn y que no debe preocu-

parle al Comité Central para 

timen tal. 

, , 
sto ni guna cosa de caracter sen-

, 
Tomas de Fontaneros pr pone ue este asunto no hay por que 

tratarlo y que si algu a 

que lo haga y si no, se 

fianza del mismo, pues 

. , . 
eccion quiere censurar al Secretario, 

brentiende que es que goza de la con

da tiene que ver que fuera de la Fede-

ración se hayan hecho juicios injustos y que su propuesta no 

tiende a quitarle toridad, sino si se aprueba ella significa 

que sigue gozand como hasta ahora de la c·onfianza del Comité 

entral. 

Torbelli 
, , 

ice que lo planteado por Tomas Fernandez de 

Fontaneros es una cuestión de no ha lugar a deliberar. Domín-

ez di e que si el sentido de la propuesta es el dado por Fon

taneros para él es suficiente , pues no se trata de querer ·ho

menajes sino de saber que cuento con la confianza del Comité 

Central. Se aprueba por unanimidad la propuesta de Fontaneros. 

DIMISION DEL COMP ÑERO JOSE OJAS COMO 
VICE e ··r RIO 

DomÍnguez lee la carta de este compañero a la Comisión Ej e-
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cutiva, en la que se da cuenta de su decisión de dimitir con 

carácter irrevocable y de la que la Comisión Ejecutiva le mandó 

para que explicara las causas de su dimisión, a cuya carta no 

ha contestado. 

Escudero dice que esa carta dice mucho y q e ello es grave y , 

debe aclararse. 

Piedra y Mármol dice que este compañer con el que han · cambia- : 

do impresiones sobre ésto, ha dicho que no se dé una maliciosa 
, , 

interpretacion a ella y que se respete el deseo de Jose Rojas de 
, 

dimitir, pues como en la carta manifiesta lo hace con caracter 

irrevocable. 

Dominguez manifiest que la Comisión Bjecutiva no siente nin

gÚn deseo de que no se discuta ni que se le obligue a hacerlo y 
. , 

le basta o que lo haga por escrito o venga al Comite Central a 

explicarlo. 

Casanova r pone ue se le debe exigir al compafiero Rojas para 

que explique los otivos de su dimisión. 

El com añe o Escudero dice que hay que esclarecer esta cues

tión, pues cu.ando dice que no pod!a atender el cargo como é1 qui

siera, eso puede interpretarse en el sentido de que teniendo 

tanto tiempo para su cargo como inspector y venir toélos los dias 

a la ecretaria podrla haber algo anormal en esa apreciación que 
, 

se hace de no poder ejercer el cargo como el quisiera. 

Domlnguez contesta que la Comisión Ejecutiva puede afirmar 

que a nadie se le ha imposibilitado para ejercer su cargo como 

corresponda y que si éso era asi aÚn ignora la Comisión Ejecutiva 

los motivos de queja de este c ompañero . 

Piedra y ármol insiste en que este asunto no se discuta y se 

le admita la dimisión al compañero Rojas sin más transcendencia. 

Casanova y otros compañeros insisten y se aprueba por vein

tiún voto en pro y tres en contra la propuesta de Casanova para 
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pedir a José Rojas que venga al Comité Central a explicar los 
, 

motivos de su dimision . 

PREGUNTA 
, 

Tejeros pregunta cuando se discute su contrato de trabajo . 

Dominguez le contesta que el jueves de esta semana. 

Pregunta además sobre la Caja Centralizada. Domin 

ta que con la huelga general no se ha hecho nada. 

z cont e s-

, 
Casanova pregunta que hay sobre lo de Estucadore a la Cata -

lana que durante la huelga no asistió a los Comités Centrales . 

Dominguez dice que supone que como 1 
, 

desa rado el primer 
, 

acuerdo que ya no volvio; pero la co 
. , 

no tiene mas importancia, 

puesto que le han invitado para q e vaya a inf ormar. 

Ferrallistas pregunta qué hay el asunto de la reclamación 

presentada por varios compafie ·o de las obras del 1ercado de Pes 

cados cuando la huelga gene •al de los sindicalistas de cuarent a 

y ocho horas . 

Dominguez le dice que éso e un asunto que tarda mucho tiempo. 

Poceros pregunt q e po qué después de dimi tir de la Ejecut i 

va José Rojas, en cambi cuando la huelga fué a la Comisión Eje 

cutiva. 

Dominguez dice q 
, 
eso era una cosa de circunstancias y era 

natural que acept ra, aunque la Comisión Ejecutiva a quien de -
~ , . , 

signo fue a la eccion y no a las personas. 

Entarima o es pregunta que qué hay sobre una cuestión que 

afecta a la Sociedad de Carpinteros de la Edificación . Domin

guez contesta diciendo que aún esta Sección no ha comunicado 

nada a la Comisión Ejecutiva y que cuando conteste , a su ve z lo 
, , 

hara con la Seccion de Entarimadores . 
, 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levanta la se-
, 

sion de la que como Secretario certifico. 

El residente , 1 ecretario , 



ACTA DE LA. S dION .h:L COMIT~ CENT~ L '. T O DIN RIO 1) i' LA 

FED~1 CI01 LO L D~ OB Ou .O.!!i ~I 'IG CIOr n~ . D ID y u 

LINIT 01"~0 , CEUBRADi 'L IA DOC.!:!; DE DIG'l '1.B • D.h: T IL NOVECI:81' 

TOS TR~I1T Y TR.Ei:> . 
, 

Preside el compañero Escudero y actua de Secretario el compa -

ñero Constancio Latorre. 

ue pasa lista y de jan de contestar la s e , iones de CUCHILLA- · 

DOR,1,S , D.B:Cü DOR u .t:N Pi\ EL PIHTADO , ESTU ' 

EuPJ T~rluS Y C1iioT ~ Y OCErlüi.'.> Y i:> i.'.>~CJIO 1 '.:, DE LOu U' .... BLO.., 

D.E B fü J u , L~G 1. Eo , ' h I J.t u Y O~U , LO D~ Li CuL . Total 

NUEVE . 
, 

Estan por tanto representa as DI Z Y NUEV SECCION•0 . 

HUELG G '..c. 

El compañero DomÍngu z in or 11a ampliamente de todo lo hecho 

por la Comisión Ejecu va desde el domingo en previsión de que 

la huelga general nunci 
1 

por los sindicalistas se desarrollara · 

y en espera de 1 que acordara la Junta dministra tiva de la Casa i 

del Pueblo, es uvo pe diente la omisión ~je cutiva hasta el ins -

tante . en qu ae diÓ conocer el lunes a las doce y media de la 

noche, la nota ue suscribian las dos Comisiones Ejecutivas , UniÓn 

General de T abajadores y la del Partido Socialista , con lo que 

queda justif" cado e l por qué no reunieron al Comité Cen tral ese 

dia , pue todo él estuvo pendiente de lo que trataran los Orga 

nismo' entrales . Manifiesta a.demás que el haber reunido hoy el 

Com 
, , 

Centra l es porque aunque era proposito cte la 
, 

omision ~je -

cu i va , ha re cibido una carta de la ociedad de Pintores, en la 

que manifestaba este mi smo deseo para que en esta reunión se 

acuerde solidarizarnos con el escrito remitido a la Comisión Bje -
, 

cutiva de la Union por los companeros de Bolsa y Banca y que an-

t e este criterio l a Comisión .l:!;jecutiva conforme con esta inten-
, , 

c ion va a suscribir un escrito para enviarlo al Comite Nacional 

que se reune mañana miérc oles y que van a suscribir varias Sec

cione s y en el que se expresa el criterio que ha merecido a estas 
, 

organizaciones la nota y la conducta de la Comision 'je cutiva de 

,\ 



la Unión General de Trabajadores . 
l 

1 compañero Feliciano 1,,artin por lba ile s manifiesta haberse 

visto sorprendido con la convocatoria urgente de este Comité Cen

tral y que por lo tanto, no han tratado nada en la Junta Direc ti

va y que cuanto manifieste no é1, sino touas las demás Juntas Di-
, 

rectivas , cree que seran criterios personales . 

1 compa ero 'tojas por la ecciÓn de 
, 

iedra y 11Jarmol s muestra 

contrario a que se eleve este escrito a la Comisión •jecutiva de 

la Unión General , hacienao algunas consideraciones a rededor de 
, 

este criterio, resumiendole en manifestar que da la Í.ndole del 

asunto no se debe ni discutir . 

1 compañero DomÍ.nguez justifica 1 moti o de la Comisión Eje-
, 

cutiva para convocar este Comite C ral xtraordinario que 

aparte de dar cuenta de las gestion s realizadas en el di.a de ayer 

l es_ para que el escrito leido y que suscriben varias organizacio-

nes de la Casa lleve la confo rnidad del Comité entral , tanto 
, 

mas cuanto que hay dos ~ecciones ue se han manifestado en este 

sentiao, que son Fontane~os y idrieros y Pint ores. 

El compañero Casan va de intores manifiesta que ellos por 

su parte no censuran a la Comisión Ejecutiva aun cuando cree lo 

tiene merecido y que y legará ocasión de poder manifestárselo, 

y que por ahora se con orma con suscribir el es crito de Banca y 

Bolsa . 

'l campanero 

jecutiva 

, 
liciano insiste en que el no puede dar su con -

a ese escrito como al que presenta la Comisión 

tener conocimiento de ello la Junta Directiva . 

1 1 c ñero ojas de iedra y 1ármol manifiesta que le ex-

tra a que se vaya a juzgar a nadie sin pruebas y c~ee que es un 

voto de censura lo que se plantea a la Comisión Ejecutiva de la 
, 

Union, lo cual le parece una imprudencia, ya que aventuramos jui -

cios sin saber hasta donde ha de llegar el pensamiento y l a ac -
, , . , 

cion de la omision jecutiva de la Union General . 

El compañero Dom:Í.nguez manifiesta que desde luego en lo que 
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está conforme es con no haber uisc tido este asunto, pues si esto · 

hubiera sido previsto por la Comisión Ejecutiva de la Federación , · 

seguramente no lo hubiera traido a su discusión cargando ella 

con la responsabilidad de haberlo mandado, ya que el ambiente 

expresado por diversos compafieros de Juntas Directivas es de 

que se debia hacer un movimiento, salvando na ralmente el cono-
, 

cimiento de la fecha e n que este pu iera re lizarse. 
, 

demas el 

escrito lo que hace es reforzar una posic·ó entre los diri gente 

del Partido para que la Un ión General n titubee como hasta aho 

ralo está haciendo. 

Rojas rectifica diciendo que el escrito no refleja la culpa

bilidad de determinado co :¡;:a ñe r o y que por lo tanto, no produ-
, r 

cira la eficacia señal· u por ominguez. 

El compa~ero Casa_ ova manifiesta que quiere convencer a ie

dra y Mármol de e el e crito responde al criterio general de 

los compañeros Dominguez ratifica todas sus anteriores mani

festaciones del criterio de la Comisión Ejecutiva. 

El comp ero Pr sidente, resume el debate diciendo que no hay 

ya más q e pone r a votación si se eleva o no el e 3crito, advir

tiendo 1 Pleno que dicho escrito ya le suscriben importantes 

organizac · o es. 

El compañero Jáimez dice que conste en acta las organiza

cion s que ha mencionado el compañero Dominguez que iban a sus

cribir el escrito. 

Dominguez rechaza enérgicamente la intención de este deseo 
, 

del compañero Jaimez porque expresa una desconfianza en cuanto 
, 

a haber querido lograr con la enumeracion ele diferentes organi-

zaciones un acuerdo favorable al criterio de la Comisión ' jecu

tiva, cosa que por la práctica del desenvolvimiento de los asun -
, 

tos a el encomendados nunca procede ae manera tan mezquina . 

El compañero Jáimez contesta dicier.do que é1 quiere que cons - i 

ten porque a ello tiene derecho . 

Se procede a votar la aprobación del escrito y éste queda 
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aprobado por los votos de las ~ecciones siguientes : Entarimad o

res, Carpinteros de la ~dificaciÓn , Mosaic os , Embaldosadores , 

Empedrador·es , Fontaneros y Vidrieros , Fumistas , Ferrallistas , 

Electricistas , Pintores , Portlandistas , Peones en Genera l, Te ~ 

jeras, Vidriería rtistica y las Secciones de los pueblos de 

Vic&lvaro, Vallecas, y ravaca. Total DIEZ Y I ET~ bECCIO}~j. 
, 

En contra, uno, Piedra y Marmol y un abstenido, Albañil s . 

Queda por tanto aprobado, levantándose ~a sesión acto seguido , 

de la que como 'ecretario certifico. 

El Presidente , El Se cret rio, 

DB LA FEDE -

R GION LOU L D~ OB.fillJ:{Qf., D~ LA 1DI IC GION DE faAD D Y oU~ LI-

l ITRUF.l.!:.:> , e 'LJ.füHADJ EL Dl l V ~n , IUNO )E DICI.d:MBRE .DE luIL. NO

VbCI ..;;}l'l1UJ Trl IN11. Y TR!i: ' . 
, 

Preside el compañ ero Torbe11·no y actua de üecretario el 

compañero La torre . 

e da l ectura a acta de las sesiones anteri ores , a 

las que se ha cen las acl raciones s iguientes: A la del cinco 

de Diciembre los compañeros de Piedra y M~rmol, compa~ero GÓ

mez , manifiesta que é1 no dijo de que se le dé una mala inter

pretación a la ca ta diri ~ida por Rojas por mandat o de éste, si-
I I I 

no uue el pron ncio esta expresion como un argumento. la del 

doce de Dici bre el compañero Feliciano dice que falta en el 

acta la manife stación hecha por el c:mmpa.ñero Dominguez de que 

la l11ederaciÓn ~a cíonal habia tomado un acuerd o igual al nues

tro en relaci ón con la Unión General. Dominguez aclara dicien -
, 

do y afirmando que lo 1anifestado por el lo mantiene y ,que el 
, 

acuerdo de la Naci.onal es mas grave que el nuestro. Varias Sec -

ciones como Tejeros y las de los pu~blos de Leganés y Cani l lejas, 

manifiestan que el no haber acudido a la anterior reunión fué 



16. 
por no tener conocimiento de dicha reunión . Poceros ruanifiesta 

que se extraña e que de su ~ecciÓn no hayan venido , puesto que 

habia dos compañeros cuando avisaron y los que ahora están pre 

sentes no concurrieron por haber tenido una de gracia en la fami -
, 

lía y tras estas aclaraciones quedan aprobadas definitivamente 

las Cl.os actas . 

~e pasa lista y dejan de contestar las ec iones de D~C ü-

.t!.N P P 'L nr .r D , B.A.MJ t> , VIC LV O, V .. LU.C u, VACi Y PO -

ZU •LO Di!. ALAHCON. Total SEI ' , estando por tanto representadas 

VEI NTIDOS . 

PROPU '.::lT Dl!; AL ILES 

Domlnguez por la Comí iÓ Ej c tiva da a conocer la propuesta 

de la ociedad de Albafiiles en elación con los constantes des 

pidos para que las tr itaciones que tengamos que realizar en es -

te sentido no se gan croo hasta ahora, que por nuestro deseo 

de solucionar las cosas nos exponemos a frecuentes conflictos . 

Feliciano h1art1. de 1.lbañiles , defiende su propuesta manifestan 

do que no se pueden considerar despidos por represalia cuando se 

hacen por falt,a de trabajo y que cuando obedezcan a estas causas 

los despidos, no debemos intentar declarar huelga , pue ésto se 

ria tant o cor o igualarnos a los sindicalistas . 

CUhuTI Ol~ v.[ 

Qu da interrumpida la uiscusiÓn del punto anterior, manifes 

tando Domi nguez que se ha presentado un escrito para dirigirlo 

a la Comisión ~jecutiva de la Unión y la del Partido ocialista, 
, , 

s i gnificandoles en el primero la dis c onformidad de la actua cion 
, 

de ella en el momento presente , y al segundo ofreciendonos para 

cuant o sea menester , y con el voto en contra de los compañeros 

de Piedra y ármol se acuerda inscribir dichos documentos . 

C 01:TI l Ut EL ORD:t!:l DEL DI 

El compañer o Domi nguez contesta a l compañero Fe l ician o manifes 

tándole que dada la crisis de trabajo tan aguda que existe , n o 

hay más remedio que ante problemas como éste, ajustar nuestra 



actuación a las circunstancias . El compañ~ro Feliciano contes

ta que en el caso presente , no significa censura a la Comisi ón 

hjecutiva , puesto que ellos han participado de todas las ges 

tiones en el caso de I<'ivasa, sino que estima equivocada es ta 
, 

manera de proceder y que desde luego , se someteran a lo que 

acuerde el Comité Central . 

•'l compa~ero Paradela de 
, 

oceros, manifiesta que es a con -

forme en que no se vaya arrastrados por los element uindi -

I f 

calistas a ningun movimiento; pero para que no oc a esto es 

indispen sable que nosotros nos anticipemos a ellos . El com

pañero Rojas de Piedra y 1Y1ármol, declara que l a Comisi ón Eje -

cutiva ha trabajado en el caso pres c ue.n fÍn; pero 

que este propósito no basta y que ·uando ocurran casos como 

el presente , debe de ponerse al bla con las ~ecciones in

teresadas . Domín uez contesta a to os manifestando que ha-

I 

bra que procurar tener la m yor pr dencia para plantear con-

flictos de esta naturale a; per que no se puede adoptar un 

acuerdo rÍgico sobre e particular y que en cuanto a inter

venir las uecciones, la rirera en desearlo es la Comisión 

~jecutiva y que ahora q e el compañero Roja s no se muestra 

muy partidario de est acción , él mismo para casos de su 

ecciÓn ha pedido la Comisión ~jecutiva que se haga . 

ectifica el com ñero ojas diciendo que cuando asilo ha 

hecho eran cas distintos . El compañero Feliciano resume 

sus interve iones y su propuesta para que quede limitada 

a que en lo sucesivo, se procure dar la menor extensión a 

estas stiones y que en todos los casos, se ponga de 

acuerdo con las acciones afectadas , con lo que se mue stra 

conforme la Comisión Ejecut iva, aprobándose así este asunto . 

CrlI I D T BAJO 

El compañero Dominguez informa de l as gest iones que se han 

realizado en ctiferentes departamentos oficiales para conse 

uir que se intensifi quen los trabajos y además lee una carta 



dirigida a la inoria tunic i pal Bocialista , en la que les advier 

te en los presupuestos para el año venidero, no se consignan 

cantidades para obras de pavimentación , quedando informado el 

Comité Central . 

COHFLIC '.rO~ CO J ....,L u • LOU Y 
FO!l1 1 TO D.b OB i:J Y CON 'T UCCION ·;, 

DomÍnguez da a conocer las causas de este onflicto que nace 

porque han despedido mucho personal y el esto de los compañeros 

que continúan t rabaj ando se muestran f vo ables a turnar y la Em-

presa y patrono no quieren hacerlo . ue incluso hemos recurrido 

al Jurado mixt o y que los patronos no han querido someterse, por 

lo que los compañeros insisten en ir a la huelga renunciando a 

la dieta de huelga con de nseguir lo que se proponen , y que 

ambos asuntos tienen m cha transcendencia, pues se trata de cer

ca de mil quiniento com añeros. Intervienen varios compa ~eros 

de diferente s Sec cione cordándose que la Comisión Ejecutiva 

i ntervenga en el asui o con el mayor tacto; pero dejando a su 

arbitrio la manera en que pueda y deba realizarlo . 

CONFLICTO CIINEIDER 

El o pañe 
( Dominguez informa de que se han realizado estas 

gestiones e el Jurado mixto y que alli este patrono ha negado 

los compromisos de ofrecimientos que nos tenían hechos y que 

se ha cordado en principio hacerles una demanda a los compañe

ros ue trabajan en esta casa para que el tiempo que les han te

niao a media jornada les paguen esta diferencia . .ti;l compiñero 
, , , 

oma.s di ce que estan conformes con lo realizado por la omision 

Rjecutiva ; pero que posiblemente en la próxima Junta general , se 

acuerde el declarar un boicot o huelga a esta Casa . El Comité 

Central aprueba todo lo he cho. 

1" ... ORI SOBRE HUELG G~ S L 

Los compañeros hntarimadores dicen que ellos se abstienen 

de votar por el carácter personal que ha dado a la emoria el 

compañero dmundo . 'l compa~ero Feliciano se manifiesta con-



forme con la. liemoria en sus l i neas generales; pe1,o que deben en 

menaa.r·se algunos párrafos , cuyas páginas menci ona . 

'l compa ero rtojas , se expresa en el mismo sentido , propo 

nier ao que se nomore una Go isiÓn para revisar esta ·•·emoria y 

propone a l•'ontaneros y .ti..lbanile s . Dominguez se muestra contra 

rio a tal propue.,ta y dice que las Secciones pueden mandar as 

enmiendas que quieran para que sean recogidas por la Comisión 

jecutiva , la que dar·á un carácter colectivo lo que ho tiene 
, 

cier•to caracter personal. 

DIMISIOl~ D.EL Or.1l'Ah •'I O 
ROJ 

( . , , 
El companero Dominguez reproduce la cuestionen los terminos 

que se planteó en la s .... siÓn anterior , anif'º tando que la Comi 

sión Ejecutiva trae este asun to por haberlo acordado as! el Co

mité Uentral . 

1 compañero compañero Rojas 

el alcance de las palabras expre o.u.as en la carta remitida a la 

Co,.üsiÓn ~,iecutiva . 

~1 compafiero Rojas 

asunto ; pero que ya 

que el motivo de haber 

q e no queria dar importancia a este 

pioe el Comité Central, declara 

sentado la dimisión es por creer que 

la Comisión ' jecutiva ha e1ado muestras de desconfianza hacia é1 , 
, , 

pues el ere ejerct:r el cargo de Vicesecretario podría 

hace:r'lo con más mplitud que se le ha permitido . 

•l compariero omin~uez expresa al Comité entral que no es 

cierto qu1;; e:;asta tal desconfianza ni que se baya practicado , 

sino que considera que el cargo de Vicesecretario no tiene una 

actividad como la que atribuye el compa ·.1.er o ajas, cosa que si 

hubiera sido así. debía haberse practicad o desde hace tiempo y 

que lo mismo pasa en otras organizaciones , en donde &l Vicese 

cretario , por tener que trabajar, no se le encomienda n determi 

das funciones y que las a usencias del Se cretario las suplen l os 

tesoreros . 



El compañero Jordán contesta a una alusión hecha por el com

pañero Rojas diciendo que cuando en la Comisión Ejecutiva ha 

habido que actuar de Vicesecretario, lo ha hecho cualquiera; pe-

ro nunca en menosprecio del compañero ojas. 1ste compañero 

sigue manifestando que la Comisión Ejecutiva iferentes oca

siones le ha hecho gesto de desconsideraciÓ y que por lo tanto 

su dimisión t~ene carácter irrevocable. Se que 5a como muestra de 

que todos deseaban que dimitiera, de ue nadie lebaya preguntado 

por qué ha dimitido . 

Dominguez contesta que todo ésto no son más que suspicacias 

del compañero Rojas y que él,ni a ,RÓjas ni a ningún otro · compa-
, 

ñero tiene por que hacerle objeto de desatenciones. 
, 

Despues de nuevas intervenciones en las que se reflejan esta-

dos de disgusto por cuestiones de apreciación, queda admitida la 

dimisión del compañero Rojas. 
- , - . , 

Y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levanta la sesion 

siendo la una y media de la noche, de la que como Secretario cer 

·tifico. 

El Presidente , El Secretario , 
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